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I. В ПРЕЗИДИуМЕ 
ЦК КПРФ

Информационное сообщение

15 июня 2022 года под председатель-
ством Г.А. Зюганова состоялось очеред-
ное заседание Президиума Центрального 
Комитета КПРФ. 

Открывая заседание, лидер КПРФ 
подчеркнул, что в отношении России 
мировой империализм развязал беспре-
цедентную экономическую и информаци-
онную агрессию. Невиданных масштабов 
достигли русофобия и антисоветизм. 
Усиливается давление на сторонников 
социализма и внутри страны. Специ-
альная военно-политическая операция 
на Украине продемонстрировала необ-
ходимость не 
только посто-
янного укре-
пления Воо-
ружённых сил 
России, но и 
энергичного 
развития эко-
номической 
и  с о ц и а л ь -
ной систем 
страны, зна-
ч и т е л ь н о г о 
повышения 
в н и м а н и я 
государства 
к сферам об-
разования, культуры и информационной 
политики. 

Г.А. Зюганов подчеркнул, что КПРФ под-
готовила развёрнутую Программу Победы, 
позволяющую в кратчайшие сроки вывести 
Россию на траекторию устойчивого разви-
тия. Идеи по расширению информационной 
и пропагандистской работы партии, как и 
весь комплекс задач борьбы за социализм, 
обсудит июльский пленум Центрального 
Комитета. В настоящее время подготовка 

В ПРЕЗИДИУМЕ 

ЦК КПРФ

материалов пленума входит в завершаю-
щую стадию. 

Участники заседания рассмотрели вопрос 
«О присвоении Ленинской премии ЦК 
КПРФ». Рабочая группа под руководством 
Д.Г. Новикова представила на заседание 
проект постановления по данному вопро-
су. Г.А. Зюганов дал характеристику каж-
дому из представленных на обсуждение 
номинантов. Принято решение присвоить 
Ленинскую премию 2022 года сопред-
седателю Союза писателей России Л.Г. 
Барановой; немецкому политическому и 
общественному деятелю Эгону Кренцу; 
космонавту, лётчику-испытателю, дважды 
Герою Советского Союза С.Е. Савицкой; 
председателю комитета Государственной 
думы ФС РФ по развитию Арктики и Даль-
него Востока Н.М. Харитонову; обще-
ственному деятелю, эксперту по вопросам 
социально-экономического развития и 
бюджетной политики Л.Н. Швец. 

По докладу первого заместителя Предсе-
дателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонина Президиум 
Центрального Комитета принял Постанов-
ление «О мероприятиях по подготовке 
КПРФ к участию в выборах глав испол-
нительной власти (губернаторов) субъек-
тов Российской Федерации и депутатов 
законодательных (представительных) 
органов власти в Единый день голосова-
ния 11 сентября 2022 года». 

Участники заседания рассмотрели кадро-
вый вопрос. В обсуждении приняли участие: 
Г.А. Зюганов, Ю.В. Афонин, И.И. Мельников, 
А.Н. Ивачёв, С.П. Обухов, Н.М. Харитонов. 
По итогам состоявшегося обмена мнениями 
Президиум ЦК КПРФ постановил освободить 
В.Ф. Рашкина от обязанностей первого се-
кретаря Московского городского комитета 
партии и назначить его на должность в аппа-
рате Центрального Комитета КПРФ. 

Пресс-служба ЦК КПРФ
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
Президиума ЦК КПРФ 

«О присвоении Ленинской 
премии ЦК КПРФ 2022 года»

Рассмотрев материалы, представленные 
заместителем Председателя ЦК КПРФ Д.Г. 
Новиковым, отмечая высокую значимость 
профессиональной и общественной дея-
тельности и в ознаменование 100-летней 
годовщины со дня образования Союза 
Советских Социалистических Республик, 
Президиум ЦК КПРФ постановляет: 

Присвоить Ленинскую премию Цен-
трального Комитета КПРФ 2022 года 
следующим номинантам:

1. БАРАНОВА Лариса Георгиевна, со-
председатель Союза писателей России – за 
деятельное участие в защите ценностей и 
традиций российской и советской культуры, 
популяризацию достижений отечественной 
литературы, музыкального и художествен-
ного творчества, раскрытие их граждан-
ско-патриотического звучания, пропаганду 
российско-украинского исторического един-
ства, участие в постановке литературно-му-
зыкальных композиций в честь выдающихся 
деятелей российской истории и культуры.

2. КРЕНЦ Эгон Руди Эрнст, немецкий 
политический и общественный деятель, 
руководитель Союза свободной немецкой 
молодёжи в 1974–1983 годах, генеральный 
секретарь Социалистической единой партии 
Германии и председатель Государственного 
совета ГДР в 1989 году – за верность иде-
алам социализма, честные оценки истории 
ГДР и СССР, активную исследовательскую, 
аналитическую и общественную деятель-
ность, нацеленную на утверждение принци-
пов справедливости, гуманизма и социаль-
ного прогресса, последовательную позицию 
в деле укрепления дружбы народов.

3. САВИЦКАЯ Светлана Евгеньев-
на, космонавт, лётчик-испытатель СССР, 

дважды герой Советского Союза – за 
многоплановую общественно-политиче-
скую, научно-исследовательскую и педа-
гогическую деятельность, направленную 
на сохранение и использование опыта 
советского государственного строитель-
ства, отстаивание достижений социальной 
справедливости и народовластия, защиту 
интересов российских научных и произ-
водственных школ, отечественного обра-
зования и космонавтики.

4. ХАРИТОНОВ Николай Михайлович, 
член Президиума ЦК КПРФ, Председатель 
Комитета Государственной Думы ФС РФ по 
развитию Арктики и Дальнего Востока – за 
многолетнее личное участие в борьбе за цен-
ности советского народовластия, широкую 
парламентскую и общественно-политическую 
деятельность в интересах трудящихся, актив-
ную позицию в защите интересов российско-
го села и регулярные инициативы по социаль-
но-экономическому и культурному развитию 
Сибири, Дальнего Востока и Севера России.

5. ШВЕЦ Любовь Никитична, обществен-
ный деятель, депутат Государственной Думы 
ФС РФ в 1995-2008 годах – за верность 
идеалам социализма, настойчивость в 
защите принципов социальной справедли-
вости, многоплановую исследовательскую 
деятельность по вопросам социально-эко-
номического развития России и личный 
вклад в изучение проблем бюджетной 
политики, большую просветительскую ра-
боту среди молодежи и активное участие 
в борьбе с русофобией и антисоветизмом.

Секретариату Центрального Комитета КПРФ 
организовать вручение Ленинской премии ЦК 
КПРФ 2022 года, её дипломов и почётных на-
грудных знаков в торжественной обстановке.

Контроль за выполнением настоящего 
постановления возложить на заместителя 
Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новикова.

Г.А. Зюганов,
Председатель ЦК КПРФ 

В ПРЕЗИДИУМЕ 

ЦК КПРФ
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13 мая 2022 года

ЗАЯВЛЕНИЕ 
Председателя ЦК КПРФ

«ЦиничныЕ ОтКРОвЕния 
ПОЛьсКОгО ПРЕмьЕРа – 

ОбРазЕЦ ОтвРатитЕЛьнОй 
РусОФОбии»

Премьер-министр Польши Матеуш Мо-
равецкий в интервью британской газете 
«Телеграф» сказал: «Русский мир – это рак, 
пожирающий не только большую часть рос-
сийского общества, но и представляющий 
смертельную угрозу для всей Европы. Нам 
недостаточно поддерживать Украину в её 
военной борьбе с Россией. Мы должны 
полностью искоренить эту чудовищную 
идеологию». 

Это абсолютно омерзительное выска-
зывание, показывающее всю глубину 
ненависти нынешней польской вер-
хушки к России. Ясно, что искоренять 
идеологию Русского мира собираются 
вместе с её носителем – русским на-
родом. Речь фактически идёт о призыве 
к уничтожению нашей цивилизации. 
Это полностью соответствует тому, что 
пытался сделать Гитлер, уничтожая со-
ветский народ под предлогом борьбы 
против коммунизма. 

Хорошо известно, что Русский мир осно-
вывается на принципах справедливости, 
коллективизма и взаимопомощи, уваже-
ния к культуре и религии других народов. 
Именно это вызывает ненависть Европы, 
всё глубже погружающейся в бездухов-
ность, разложение, отказ от традиционных 
ценностей. 

Всё это накладывается на историческую 
вражду польской верхушки. В 600-ты-
сячной армии Наполеона, вторгшейся в 
Россию в 1812 году, было почти 100 тысяч 
шляхтичей. В 1922-м поляки уничтожили в 
концлагерях десятки тысяч пленных крас-
ноармейцев. А в середине 1930-х годов 
Польшу считали, по сути, фашистским госу-
дарством – главным противником молодой 
Советской страны. 

Вклад поляков в истребление евреев в 
ходе холокоста ещё предстоит детально из-
учить. По-видимому, не случайно фашисты 
разместили самые страшные концлагеря, 
включая Освенцим, на территории Поль-
ши. В ходе Второй мировой войны отряды 
Армии Крайовой, подчинявшейся марионе-
точному правительству страны в Лондоне, 
убили тысячи красноармейцев. 

В высказываниях Моравецкого нет ниче-
го неожиданного. Польша в последние три 
десятилетия целенаправленно претендует 
на роль копья НАТО, направленного против 
России. В своей агрессивной русофобии 
польская верхушка далеко превосходит 
все страны Западной Европы, стремясь к 
положению основного проводника инте-
ресов США на этой части света. Она всё 
больше превращается в американскую 
военную базу. 

Из этого же разряда беспрецедентное 
нападение на посла России в Польше в свя-
щенный День Победы 9 мая этого года. На-
силие против посла любой страны испокон 
веков является тягчайшим преступлением. 
Но польские власти пошли на это вполне 
осознанно. 

В своей ненависти к России польские 
крайние националисты смыкаются с бан-
деровцами, которые «прославились» не 
только русофобией и антисемитизмом, но и 
антипольскими преступлениями. Видно, из 
памяти премьера Моравецкого улетучилась 
Волынская резня в 1944 году, когда пред-
шественники нынешних нацистов самыми 
зверскими способами истребили на За-
падной Украине около 100 тысяч польских 
женщин, детей и стариков. 

Гнусный призыв польского премьера 
подтверждает наше убеждение в том, что 
неонацизм является не только идеологи-
ей бандеровского режима в Киеве, но и 
начинает активно расползаться по всей 
Европе. Недавно канцлер ФРГ заявил, что 
российская военная операция на Украине 
«освобождает Германию от исторической 
вины». 

Это крайне тревожная тенденция. 
По-видимому, в Европе уже забыли о 
страшных последствиях, которые имело 
возникновение и усиление нацизма в 
Германии. Человечество заплатило за 
это жизнями 71 миллиона человек. Наша 
страна потеряла в борьбе с немецким 
нацизмом и японским милитаризмом 
27 миллионов своих лучших сынов и 
дочерей. Мы этого не забыли. Именно 
поэтому военная операция России на 
Украине имеет чётко выраженный анти-
фашистский характер. 

В ПРЕЗИДИУМЕ 

ЦК КПРФ
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Мы не переносим наше отношение к 
действиям и высказываниям нынешних 
польских панов на всех граждан этой 
страны. Поляки – славянский народ. Про-
стые люди с хлебом и солью встречали 
Красную Армию, освобождавшую их от 
фашистов. Наше взаимовыгодное сотруд-
ничество в рамках социалистического 
лагеря способствовало восстановлению 
и развитию польской промышленности 
и науки. Гитлеры и бандеры, пилсудские 
и моравецкие приходят и уходят. А со-
дружество славянских народов, многие 
столетия живущих рядом, каждый раз 
возрождается, ибо оно соответствует их 
коренным интересам. 

КПРФ решительно осуждает отвратитель-
ное, откровенно русофобское высказыва-
ние премьер-министра Польши и заявляет 
ему: «Руки коротки, господин Моравецкий. 
Много было в истории желающих покончить 
с Русским миром, включая вашего едино-
мышленника Адольфа Гитлера. Их место 
уже давно на помойке истории. Вас ждёт 
та же судьба».

Г.А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ

1 июня 2022 года

ЗАЯВЛЕНИЕ 
Председателя ЦК КПРФ 

«УНИчТОжЕНИЕ ГОРОДОВ 
И жИТЕЛЕЙ ДОНБАССА – 
ВАРВАРСКАЯ СТРАТЕГИЯ 

ЗЕЛЕНСКОГО И ЕГО 
ЗАПАДНЫХ КУКЛОВОДОВ»

На днях Донецк подвергся самому мощ-
ному обстрелу за последние 8 лет. Вновь 
погибли и ранены десятки граждан, вклю-
чая женщин и детей, причинены многочис-
ленные разрушения. В очередной раз огонь 
вели не по военным объектам, а по школам, 
больницам и жилым домам.

Сознательные обстрелы мирных го-
родов – это военные преступления. От-
ветственность за эти злодеяния несут не 

только исполнители из ВСУ, но и руковод-
ство Украины, которое санкционирует 
такие преступления. Это циничный госу-
дарственный терроризм. Обстрел городов 
Донбасса ведется с применением аме-
риканских дальнобойных гаубиц М777. 
Таким образом, власти США в очередной 
раз становятся спонсорами международ-
ного бандитизма.

Бесчеловечное разрушение городов – 
осознанная политика бандеровской хунты. 
Даже отступая под натиском российской 
армии, ВСУ и нацистские батальоны про-
должают обстреливать жилые кварталы 
Донбасса из тяжелых орудий. Это та же 
тактика выжженной земли, которую 
применяли немецкие фашисты, уходя с 
захваченных территорий СССР. Так же вар-
варски вели себя американцы на земле 
Вьетнама, Ирака и других оккупирован-
ных ими стран. Неонацисты-бандеровцы 
знают, что не удержат Донбасс, поэтому 
беспощадно разрушают его города, по-
селки и заводы.

По-прежнему применяется гнусная так-
тика использования мирных граждан в 
качестве «живых щитов». В войсках не-
онацистского режима официально распро-
страняются инструкции, согласно которым 
огневые позиции следует располагать в 
многоэтажных жилых домах. При этом на 
первом этаже надо устанавливать тяжелое 
оружие, на втором и третьем – удерживать 
жильцов дома, а на четвертом и после-
дующих этажах размещать снайперов, 
минометчиков, расчеты комплексов ПВО и 
противотанковых средств. Такие действия 
ведут к разрушению жилых домов и гибели 
мирных людей. Это чудовищное нарушение 
общепринятых норм и обычаев ведения 
войны. 

Но не лучше отношение бандеровской 
хунты и к собственной армии. Зеленский 
запрещает отвод войск, даже когда этого 
требует оперативная ситуация. Такие ре-
шения ведут к резкому увеличению потерь 
личного состава. Так произошло в Мариу-
поле, где запрет на отступление привел к 
бессмысленным жертвам ВСУ и нацбатов. 
Так происходит сейчас в Северодонецке 
и Лисичанске, где настойчивые просьбы 
командования ВСУ об отводе войск из 
«котла» наталкиваются на жесткий отказ 
Зеленского.

В бой бросают наспех сформированные 
части территориальной обороны. Солдаты, 
только что призванные в армию по моби-
лизации, не владеют оружием, а зачастую 
вообще неспособны воевать по состоянию 
здоровья. Для бандеровской власти это 

В ПРЕЗИДИУМЕ 

ЦК КПРФ
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расходный материал, просто «пушечное 
мясо». 

Зеленский и его команда не только скры-
вают размеры потерь, но и массово перево-
дят погибших солдат и офицеров в разряд 
«без вести пропавших». В этом случае не 
нужно платить компенсации и другие виды 
материальной помощи семьям погибших. 
При этом власть запрещает семьям во-
еннослужащих заниматься поисками этих 
самых «без вести пропавших».

На поле боя то и дело остаются тела 
десятков военнослужащих ВСУ. Однако 
бандеровские власти даже отказываются 
забирать их. Только на «Азовстали» обнару-
жены тела 152 солдат, которые по приказу 
бандеровцев были заминированы. Взрыв 
мин привел бы к их уничтожению. Это верх 
цинизма и полное отсутствие элементарно-
го чувства ответственности. 

Совершенно очевидно, что боевыми дей-
ствиями реально руководит не Зеленский, 
а советники из США и Великобритании, за 
которыми тянется кровавый след по всей 
планете, и которые абсолютно равнодушны 
к жизням украинских солдат. Не случайно 
ВСУ толкают на авантюры, типа попытки 
захвата острова Змеиный, которая привела 
к огромным потерям.

США и Великобритания открыто заявля-
ют, что заинтересованы в максимальном 
затягивании боевых действий на Украине. 
Зеленский и его команда – это кровавый 
марионеточный режим, готовый исполнять 
любые замыслы своих западных хозяев. 
Эти натовские наймиты, готовые воевать 
с Россией до последнего украинского 
солдата.

КПРФ обращается к мировому сообще-
ству с призывом осудить варварскую так-
тику бандеровского режима на Украине, 
ведущую к массовой гибели мирных жите-
лей и разрушению городов и поселков. Мы 
решительно осуждаем стратегию Запада, 
направленную на обострение конфликта 
на Украине. В их намерения входит также 
экономическая дестабилизация не только 
России, но и Европы, а также, особенно, 
усиление конфронтации с Китаем. Заявле-
ние Байдена о готовности воевать с КНР – 
это опаснейшее проявление агрессивного 
глобализма.

Мы призываем прогрессивные силы всей 
планеты к консолидации для отпора планам 
американского империализма использо-
вать конфликт на Украине для сохранения 
своего господства на нашей планете и воз-
рождения неоколониализма.

Г.А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ

II. МАЙСКОЕ 
ВСЕРОССИЙСКОЕ 
СОВЕщАНИЕ 
ПАРТИЙНОГО 
АКТИВА КПРФ

31 мая в режиме видеоконференции про-
шло Всероссийское совещание партийного 
актива КПРФ. Перед участниками форума вы-
ступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

В ходе совещания выступили заместитель 
Председателя ЦК КПРФ В.И. Кашин, пер-
вый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. Афонин, заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Д.Г. Новиков, руководители 
региональных отделений Компартии: А.Н. 
Долгачёв (Приморский край), В.О. Коно-
валов (Хакасия), Т.Н. Казанцева (Тюмен-
ская область), О.Н. Алимова (Саратовская 
область), В.Н. Иконников (Орловская 
область), М.В. Буланов (Калининградская 
область), К.К. Бытдаев (Карачаево-Черке-
сия), Н.И. Осадчий (Краснодарский край). 

Совещание продолжили: член Прези-
диума ЦК КПРФ Н.В. Коломейцев, замести-
тель Председателя ЦК КПРФ Л.И. Калашни-
ков, первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ И.И. Мельников. 

Участникам форума были продемонстри-
рованы видеоролики о семинаре-совеща-
нии коммунистов Поволжья и деятельности 
Орловского регионального отделения КПРФ. 

Завершая партийный форум, Г.А. Зюга-
нов подчеркнул, что против России ведётся 
полноценная война, для победы в которой 
нужны мобилизация ресурсов и воли, спло-
чение общества. «На нас лежит историче-
ская ответственность», – заявил он. 
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успешно реализуем наказы наших избира-
телей, которые очень активно поддержали 
нас на выборах в сентябре прошлого года». 

«Фактически, – отметил Г.А. Зюганов, – мы 
получили поддержку трети избирателей, хотя 

у нас напропалую воровали 
голоса. Но жулики, вроде 
руководителя Брянской об-
ласти, по-прежнему сидят 
на своих постах. Тем не ме-
нее мы добиваемся своей 
правды, в том числе и в ходе 
судебных процессов». 

«Правда, – продолжил 
лидер коммунистов, – эти 
успехи так напугали «пар-
тию власти», что она стала 
преследовать наших руко-
водителей, секретарей и 
левопатриотические силы. 
Но, заявляю вам, что пово-

рот к левопатриотическому курсу для стра-
ны неизбежен. Он сегодня пробивает себе 
дорогу, и я уверен, что обязательно пробьёт. 
Но для этого требуется дальнейшая более 
напористая и слаженная работа». 

Далее лидер КПРФ напомнил о тех зна-
менательных датах, которые отмечались в 
нынешнем мае. Это День международной со-
лидарности трудящихся, День Победы и День 
пионерии. В связи с этим Геннадий Андреевич 
подчеркнул, что те антисоветчики, которые 
пинают великую советскую эпоху и Комму-
нистическую партию, являются главными 
русофобами и помощниками нацистов и бан-
деровцев на Украине. Но, видимо, некоторые 
российские телеведущие сделали из трагедии 
братского украинского народа не те выводы. 

«Я хочу поблагодарить наш орготдел и 
моего первого заместителя Юрия Афони-
на, – продолжил своё выступление лидер 
КПРФ. – Они за последнее время провели 
целую серию региональных семинаров. Мы 
снова возродили эту практику. Первым при-
мер организации таких семинаров показал 

Г.А. ЗЮГАНОВ, 
Председатель ЦК КПРФ

В начале своего выступления лидер ком-
мунистов поблагодарил партийный актив 

за успешное выполнение решений XVIII 
съезда КПРФ. За то, что Программа партии 
пробивает себе дорогу, а Красное Знамя 
Победы сегодня реет всё выше и выше не 
только над просторами нашей страны, но 
и над территориями братской Украины, 
освобождёнными от нацистско-бандеров-
ской своры. 

Далее Геннадий Андреевич сказал: «Я хочу 
поблагодарить все наши региональные, 
местные и первичные партийные отделе-
ния за дружную и слаженную работу, за 
то, что мы сегодня предложили реальную 
программу вывода страны из кризиса. Это 
и 21 отраслевая программа. Это также 
программа «20 неотложных мер для преоб-
ражения России». 

«Хочу особо подчеркнуть устойчивую и 
успешную работу наших народных пред-
приятий и наших фракций практически по 
всей стране, – продолжил лидер КПРФ. – У 
нас действует депутатская вертикаль из 11 
тысяч депутатов, координирующих свою 
работу. У нас выстроен общий план, и мы 
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Алтайский край, где собрался партийный 
актив Сибири. Затем в Хабаровске встре-
тились представители дальневосточных 
регионов. Прекрасно прошёл в Екатерин-
бурге семинар коммунистов Урала. И только 
что завершился семинар в Саратове, где 
собрались коммунисты Поволжья. В ходе 
этих мероприятий мы продемонстрирова-
ли великую солидарность и абсолютную 
грамотность». 

Далее Г.А. Зюганов также поблагодарил 
за проделанную работу заместителя Пред-
седателя ЦК КПРФ Л.И. Калашникова и про-
демонстрировал участникам конференции 
образцы региональной партийной прессы. 
Кроме того, было продемонстрировано 
издание «Партия – это наша надежда и 
сила», посвящённое истории Саратовской 
парторганизации. 

Лидер коммунистов особо подчеркнул, что 
проведение семинара партийного актива 
Поволжья именно в Саратове – это прояв-
ление солидарности против преследования 
талантливых людей, депутатов, таких как 
Валерий Рашкин и Николай Бондаренко. 
Кроме того, это и протест против разгула 
антикоммунизма, в частности, выразивше-
гося в переименовании улицы Кирова в 
Саратове в улицу Столыпина. 

Также Геннадий Андреевич потребовал от 
власти прекратить преследование руково-
дителей народных предприятий: Грудинина, 
Казанкова и Сумарокова. 

Затем лидер коммунистов поздравил 
первого заместителя Председателя ЦК 
КПРФ И.И. Мельникова с новыми успехами 
мини-футбольного клуба КПРФ. В част-
ности, команда КПРФ в пятый раз стала 
чемпионом Высшей лиги. А клуб КПРФ в 
Суперлиге на пути к финалу обыграл очень 
сильных соперников – таких как «Тюмень» 
и «Норильский никель», а сейчас сражается 
за чемпионство с «Газпромом». 

Также Г.А. Зюганов поздравил команду 
КПРФ по шахматам, которую возглавлял 
Ю.В. Афонин. Шахматисты КПРФ удачно 
выступили в Сочи на первенстве страны, за-
няв третье место и пропустив вперёд только 
команды Москвы и Санкт-Петербурга. Ген-
надий Андреевич напомнил, что депутаты-
коммунисты Афонин, Харитонов и Бабич 
выиграли первенство Госдумы, соответ-
ственно, по шахматам, по бильярду и по 
теннису. Ещё одним соревнованием, ор-
ганизованным спортивным клубом КПРФ, 
стал заплыв на открытой воде, в котором 
приняли участие почти тысяча человек. 

Затем Г.А. Зюганов перешёл к анализу теку-
щих событий в стране и в мире. Он подчеркнул, 
что сейчас три события определяют текущую 

атмосферу. Первое из них – это специаль-
ная военная операция на Украине. Лидер 
КПРФ отметил, что она имеет исторический 
характер. Главная её задача: удастся ли нам 
сохранить многополюсный мир? «Американцы 
с этим не согласны. Они мобилизовали всех 
натовцев и до зубов вооружили бандеровщи-
ну. И впервые в мире возникла армия, которая 
не защищает свой народ, а прикрывается дет-
скими садами и больницами. Это нацистско-
бандеровское воинство – худшее, что можно 
было сформировать!» – с возмущением за-
метил Геннадий Андреевич. Поэтому, по его 
словам, речь идёт о помощи братскому народу 
Украины в спасении от этого нашествия. 

Также лидер КПРФ призвал поддержать 
тех, кто сегодня сражается против нацистов 
и бандеровцев на передовой. В связи с чем 
он напомнил об отправке на Донбасс 97-го 
гуманитарного конвоя КПРФ. А всего комму-
нисты отправили в сражающиеся республи-
ки уже 15 тысяч тонн необходимых грузов. 

Г.А. Зюганов выразил благодарность Н.В. 
Коломейцеву и коммунистам Ростовской 
области, отправившим помощь на 16 мил-
лионов рублей тем, кто непосредственно 
участвует в боевых действиях. Также Ген-
надий Андреевич поблагодарил коммуни-
стов Орловщины, губернатора Орловской 
области А.Е. Клычкова и члена Совета 
Федерации В.Н. Иконникова. 

Вторая задача, которая решается на просто-
рах Украины, по мнению лидера КПРФ, заклю-
чается в том, как уберечь Европу от нацистской 
коросты. В связи с этим он подчеркнул, что 
высказывания премьера Польши Моравецкого 
о том, что надо уничтожить Русский мир, абсо-
лютно недопустимы. Даже Гитлер не позволял 
себе публично подобных заявлений. 

Геннадий Андреевич призвал дать отпор 
таким мерзавцам, но, по его мнению, это 
потребует максимальной мобилизации всех 
сил и ресурсов. Ведь против России сегодня 
воюет натовская банда, уже побесчинство-
вавшая на всех континентах, во главе с 
Байденом. Причём президент США недавно 
прямо заявил, что поддержит вооружён-
ной силой Тайвань в войне против Китая. 
По мнению лидера КПРФ, в это сложное 
и ответственное время более безумного 
заявления даже сложно себе представить! 

И третья задача – это сохранение и 
укрепление Русского мира. «Русофобия – 
омерзительная вещь, – подчеркнул Г.А. 
Зюганов. – Но никогда такого не было, что-
бы запрещали П.И. Чайковского, сносили 
памятники Пушкину, уничтожали памятники 
великому полководцу Жукову». 

По мнению лидера КПРФ, это делается 
для того, чтобы разорвать все виды связей 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Г.А. ЗЮГАНОВА
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с нашей страной. «Но мы и раньше устояли, и 
сегодня устоим», – выразил уверенность Ген-
надий Андреевич. При этом он предостерёг 
от бесчинств «пятой колонны», которая проя-
вила себя в том числе и на ряде телеканалов. 
В частности, в передаче с участием Куликова 
и Симоньян вновь клеймили коммунистов, 
якобы разрушивших Советский Союз. 

«Коммунисты спасли весь мир от «ко-
ричневой чумы»! – подчеркнул Г.А. Зюга-
нов. – Коммунисты спасли страну и создали 
ракетно-ядерный паритет. Самые главные 
русофобы сегодня – это антикоммунисты и 
антисоветчики». 

Ещё одним важнейшим событием Г.А. 
Зюганов назвал Давосский экономиче-
ский форум. Он напомнил выступление на 
предыдущем форуме Председателя КНР 
Си Цзиньпина, в котором китайский лидер 
призвал к широкому развитию междуна-
родных связей. 

Но сегодня Давосский форум превра-
тился в антироссийский шабаш. На него 
вообще не пригласили представителей 
нашей страны, даже так называемых ли-
бералов. На форуме были два основных 
действующих лица – это Сорос и Кис-
синджер. Так вот, Киссинджер в своём 
выступлении подчеркнул, что Украине 
надо договариваться с Россией. А Сорос, 
наоборот, исходил ненавистью и злобой. 
Потому что школьные учебники, которые 
сеют агрессию и межнациональную рознь, 
были его идеей. А теперь мы начинаем вы-
чищать все эти мерзости, начиная с ЕГЭ и 
Болонской системы. 

В связи с этим лидер КПРФ призвал взять 
всё лучшее как из русско-советской шко-
лы, так и из мирового опыта. В том числе 
то, что касается использования новейших 
технологий. 

Г.А. Зюганов напомнил, что в подмосков-
ном совхозе имени Ленина под руковод-
ством П.Н. Грудинина построена лучшая 
школа в стране. Но хозяйству по-прежнему 
не дают покоя рейдеры Палихаты и Воро-
бьёва. Молодчики из холдинга «РОТА-АГРО» 
год назад захватили Дом культуры, где 
работали 18 детских кружков, в которых 
занимались 450 детей, и никого туда не 
пускают. 

Лидер коммунистов также рассказал о 
предложениях КПРФ в области образова-
ния и науки, над которыми работали Ж.И. 
Алфёров, Ю.В. Афонин, О.Н. Смолин, И.И. 
Мельников, В.И. Кашин, Н.А. Останина, Т.В. 
Плетнёва. Итогом этих усилий стал закон 
«Образование для всех». Но «Единая Россия» 
в Государственной Думе отказывается его 
принимать. 

Ещё одним важнейшим событием Г.А. Зю-
ганов назвал Евразийский экономический 
форум. Туда были приглашены Глазьев и 
Михалков, которые выступили довольно ин-
тересно. Главной темой форума стало укре-
пление интеграции. И это исключительно 
правильно! Однако интеграция должна быть 
не только в области экономики, но и в духов-
ной сфере, в сфере культуры и истории. И 
над этим сейчас всем необходимо работать. 

Затем Г.А. Зюганов выразил благодар-
ность К.К. Тайсаеву и СКП–КПСС, которые 
проводят большую работу в деле интегра-
ции на просторах бывшего СССР. 

Далее лидер КПРФ назвал семь главных 
выводов из сложившейся ситуации. 

Системный кризис продолжает 
углубляться. 

Поэтому для нас сейчас принципиально 
важно максимально укрепить страну. В 
связи с этим Г.А. Зюганов вновь обратился к 
президенту В.В. Путину с призывом прекра-
тить политические преследования депута-
тов-коммунистов и левых политиков, таких 
как Андрей Левченко, Николай Платошкин, 
Валерий Рашкин, Николай Бондаренко, Ека-
терина Енгалычева, а также руководителей 
народных предприятий. 

Десять тысяч санкций изменили век-
тор развития не только нашей страны, 
но и всего мира. 

Поэтому во внутренней политике не-
обходимо усиливать роль государства и 
реализовать социальные программы. В 
связи с чем лидер коммунистов призвал из-
учить выступления академика В.И. Кашина, 
который представил предложения КПРФ 
и на парламентских слушаниях в Госдуме, 
и на большом аграрном общероссийском 
форуме. 

Важно энергично перестраивать эко-
номическую и социальную сферу. 

Сегодня средние темпы экономического 
роста составляют 0,9% за десять лет, но они 
должны быть выше в несколько раз! 

Цивилизация сдвигается с запада на 
восток. И это уже никто не изменит. 

Окно в Европу, по словам лидера КПРФ, 
превратили в «грязную, лживую и мерзкую 
форточку». А ворота на восток сейчас откры-
ты. И открывали их именно коммунисты. Это 
же касается и Латинской Америки. 

Неизбежно снижение влияния частно-
го сектора. 

В связи с этим лидер КПРФ обратился к 
премьеру Мишустину с требованием пре-
кратить приватизацию МУПов и ГУПов и 
отменить людоедскую пенсионную реформу. 

Особенно актуальны интеграционные 
процессы. 

МАЙСКОЕ 

ВСЕРОССИЙСКОЕ 

СОВЕщАНИЕ 

ПАРТАКТИВА 

КПРФ
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Г.А. Зюганов подчеркнул, что КПРФ имеет 
в этой сфере огромный опыт и сильную ко-
манду. И коммунисты готовы максимально 
способствовать расширению интеграци-
онных процессов, но опять же необходимо 
прекратить оголтелую пропаганду антиком-
мунизма и антисоветизма. 

Глубокого кризиса можно избежать, 
если государство поддержит производ-
ство и граждан, особенно социально 
незащищённые слои населения. 

«Я считаю, – подчеркнул Г.А. Зюганов, – 
что эта работа нами полностью проделана. 
Мы подготовили всё необходимое для 
поддержки производств, особенно в сфе-
ре высоких технологий. И, надеюсь, что 
правительство откликнется. Потому что на 
«Единую Россию» я уже не надеюсь». 

Также Геннадий Андреевич обратил осо-
бое внимание на предстоящую выборную 
кампанию. Он подчеркнул, что трёхдневное 
и дистанционное голосование абсолютно 
недопустимо, потому что его нельзя прокон-
тролировать. «Выборы без контроля, выбо-
ры без диалога, выборы без полноценного 
эфира, выборы без сильных и талантливых 
людей невозможны», – выразил мнение 
лидер КПРФ. 

«Мы предлагаем усилить все направле-
ния, – продолжил Г.А. Зюганов. – Потому 
что угрозы, которым подвергается Россия, 
за последний год не сократились, а увеличи-
лись. Продолжается вымирание страны. За 
год мы потеряли миллион человек, это три 
города с населением по 350 тысяч человек». 

«Раскол общества усилился. На планете 
стало на 573 миллиардера больше, и, не-
смотря на санкции, российские миллиарде-
ры тоже не очень обеднели. В то же время 
в стране продолжается дикое обнищание. 
И никакие 5–10 тысяч рублей и повышение 
пенсий на 10% не исправят ситуацию. Чтобы 
выжить, сегодня минимальная зарплата 
должна быть не меньше 25 тысяч рублей. 
Но даже по «детям войны» решение так и не 
принято!» – с горечью заметил лидер КПРФ. 

«Технологическое отставание не сокра-
щается. Так что эта сфера требует колос-
сальных финансовых вливаний. И надо 
попытаться вернуть те полтора миллиона 
молодых специалистов, которые вынуж-
дены были уехать из страны!» – призвал 
Геннадий Андреевич. 

«Мы готовимся отметить 100-летие обра-
зования СССР, – подчеркнул Г.А. Зюганов. – 
Мы выстроили пять партийных вертикалей: 
организационную, идеологическую, депу-
татскую, кадровую и спортивно-массовую. 
Мы наметили реальный план работы, и этот 
план будет выполнен».

В.И. КАШИН, 
заместитель 

Председателя ЦК КПРФ

Уважаемые товарищи! Я хочу поддер-
жать основные выводы, которые были 

изложены в докладе Геннадия Андреевича 
Зюганова. Они полностью совпадают с 
тем курсом, который проводит КПРФ все 
эти годы.

Хочу остановиться в первую очередь 
на прошедшем, насыщенным в полити-
ческом и экономическом плане, месяце 
мае. Мы в этом плане активно с вами 
работали не только через столетие Пи-
онерии, где абсолютное большинство 
регионов показали уникальную работу 
с подрастающим поколением. Венцом 
этой большой, достаточно трудной ра-
боты явилось проведение мероприятия 
на Красной Площади. Я хотел особенно 
здесь поблагодарить парторганизацию 
Московской области, которая активней-
шим образом все эти годы работала, 
создавая, вопреки власти, все условия, 
которые выразились в этот раз не только 
уже в подмосковной организации, но и 
Москва впервые привела большой отряд, 
более 500 человек, для приёма в пионе-
рию. Были также здесь снова представи-
тели с Северного Кавказа, из Донбасса, 
из наших ближайших регионов. Всё это 
было чудесным смотром.

До этого мы провели большие меро-
приятия по первому и девятому мая. Мы 
отправили за короткий период времени, 
за 35 дней, три больших конвоя на Дон-
басс. Это огромная работа. Я хотел бы 
тоже поблагодарить всех наших товари-
щей, особенно тех, кто вложился вообще 
во все эти 97 конвоев. Таких много у нас 
организаций. Многие из них уже в первые 
годы получили ордена партии на свои ре-
гиональные знамёна. Но в данном случае 
мы эту работу продолжим, потому что три 
конвоя отправить за 35 дней, это дорогого 
стоит, а, тем более, если учесть, что конвои 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

В.И. КАШИНА



assasa

«Вестник» подлежит тиражированию в рескомах, крайкомах, обкомах КПРФ для использования в райкомах и крупных первичных отделениях партии

Интернет-версия 
«Вестника» 

www.kprf.ru/library/org

12

ВЕСТНИК ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНОЙ И КАДРОВОЙ РАБОТЫ ЦК КПРФ

наши не только по деньгам дорогущие, 
но бесценны по содержанию. Геннадий 
Андреевич коротко об этом говорил. Хочу 
снова поблагодарить наш Северный Кав-
каз, который участвует во всех конвоях, 
Ставрополье.

Я буквально два дня назад прилетел 
поздно ночью со Ставрополья. Проводили 
выездное заседание нашего комитета на 
Ставрополье. Наши депутаты-коммунисты 
участвовали. Хочу в подтверждение слов 
Геннадия Андреевича сказать, были со-
браны все главы, бизнес. Они единогласно 
оценили самым высочайшем образом 
наши программы, наши доклады, наше 
видение развития агропромышленного 
комплекса, деревни и решение проблем 
продовольственной безопасности, начи-
ная от докладчиков в лице председателя 
думы, в лице первого заместителя руко-
водителя правительства, тех депутатов и 
того бизнеса, которые выступали непо-
средственно с трибуны при проведении 
круглого стола.

Уважаемые товарищи!
Считаю, что накопленный в мае ма-

териал и через круглые столы, и через 
наши автопробеги заслуживает самого 
серьёзного осмысления для того, чтобы 
впредь мы работали хорошо по пропаган-
де этого материала. У нас в любом случае 
впереди выборы, и мы это должны чётко 
понимать.

Июнь месяц мы по существу начи-
наем с Международного дня защиты 
детей. Мы отправили конвой, он может 
завтра, а может даже сегодня к вечеру, 
пересечёт границу Луганской и Донец-
кой республик, и будет востребован не 
только детишками, но и тем населением, 
которое мы в этот период освобождаем, 
где кусок хлеба ценится дороже денег. И 
я хочу также всех поблагодарить, всех, 
кто участвовал в этом, отправив 100 
тонн конвоя, особенно вот такого, кото-
рый мы отправили в этот раз, начиная 
от бронежилетов до всех других вещей, 
одна только головная часть стоит 16 млн. 
А всё, что связано с конфетами, с пече-
ньями и 100 тонн продовольствия, это 
конечно, уважаемые товарищи, спасибо 
нашим коммунистам. 30 районов Подмо-
сковья, каждой везёт свой вклад, в этот 
раз приехали ещё владимирцы, спасибо 
им, туляки приехали. Хочу по большому 
счёту выделить снова Ставрополье, сно-
ва Северный Кавказ.

Мы будем сейчас в июне месяце, то-
варищи, проводить дни русского языка 
и пушкинские дни – это всё должно 

перманентно войти в ту большую рабо-
ту, которую мы проводим под девизом 
100-летия образования великой дер-
жавы. Вот в этом ключе смотрим всё, 
что связано у нас с днём защиты детей, 
с днём русского языка и пушкинскими 
днями, дальше мы переходим к 22 
июня, начало Великой Отечественной 
войны.

Я должен сказать, это всё в едином клю-
че должно работать через наши законы, в 
том числе по образованию. Сегодня лежат 
наши законы и по горячему бесплатному 
питанию средней школы, через эксперт-
ный совет учебника литературы, истории, 
философии и закон «Образование для 
всех». То есть это базис для того, чтобы не 
на словах, а на деле вернуться к классиче-
скому воспитанию наших людей, и в духе 
получения тех знаний, которые отличали 
всегда нашу науку и патриотизм, которым 
отличался наш ученик и солдат. Я хочу 
сказать, эти вахты памяти, автопробеги, 
это большая работа, которую мы должны 
с вами проводить и снова в свою копилку 
брать то, что мы обязаны взять. Сегодня, 
исходя из военной операции, мы с вами 
десятки миллионов имеем утраты комму-
нистов и комсомольцев, родных и близких 
на фронтах Великой Отечественной войны. 
Только через наши ряды, не говоря уже 
в целом, от 28 млн, которые за русский 
язык, за Русь святую, за нашу великую 
державу жизнь отдавали, и сегодня идёт 
эта операция. Вот, исходя из этого всего, 
надо соединить. Мы в Победу великую 
тогда вложились больше всех. И сегодня 
именно мы, потому что мы отстаиваем 
границы нашей державы, отстаиваем 
нашу историю, боремся с русофобами и 
антисоветчиками, все эти годы против 
либеральной догмы и космополитов всех 
уровней.

Поэтому, уважаемые товарищи, июнь 
должен быть насыщен, глубоко насыщен, 
нам нужно ни минуты не потерять для того, 
чтобы встретить его боевито, исходя, в том 
числе, из поддержки специальной военной 
операции.

Мы знаем, как сегодня непросто работать 
на улице, но я говорю о проверенных вещах, 
которые будут поддерживаться в том числе 
и Старой площадью.

Мы договорились с Геннадием Андрее-
вичем, что будем отправлять следующий 
конвой с Поволжья 11 июля. Вчера на 
заседании Академии подошли ряд ди-
ректоров институтов, готовы нам очень 
серьёзно помочь в этом плане. После 
моего выступления ещё подходили ребя-
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та, и я думаю, мы успешно справимся. А 
что касается 15 августа, как раз Павел 
Николаевич закончит уборку земляники, 
мы снова отправим большой конвой из 
Совхоза имени Ленина. В этом ключе ещё 
раз хочу сказать, я обращаюсь ко всем, 
уважаемые товарищи, это наша боль, это 
наша работа, это наша активность, кото-
рую мы не должны упускать и действовать 
очень серьёзно.

В июле месяце, уважаемые товарищи, в 
политической работе мы должны провести 
несколько мероприятий, связанных с обоб-
щением нашей работы, всего лево-патри-
отического блока, мы должны всё сделать 
для того, чтобы накопленный материал 
хорошо падать нашему населению. Должен 
сказать, что 16 млн личных подсобных 
хозяйств, это наш актив населяет, если 
говорить о 30 млн самозанятых, это тоже 
наш актив, надо работать с этими людьми. 
Мы недавно с Геннадием Андреевичем 
открывали в торгово-промышленной па-
лате выставку по семейному бизнесу. Я 
об этом говорил, это действительно люди, 
которые требуют нашего внимания, по-
мощи, воссоздания кооперации, которая 
могла бы убрать выращенные излишки 
продовольствия. Наших самозанятых, у 
кого личное подсобное хозяйство, опять 
гнобят олигархия и иностранные торговые 
сети. Понимая это, мы должны ещё раз 
доводить через наши средства массовой 
информации, через круглые столы, через 
заседания таких столов и в «Правде», и в 
«Советской России», и на «Красной линии». 
Показать людям нашу программу, вот о 
чём Геннадий Андреевич всё время гово-
рит. У нас 100-летие СССР надвигается, у 
Казанкова мероприятие. Мы должны про-
вести их ярко, забирая его в актив, чтобы 
наша многонациональная Россия знала, 
что партия сплачивает все силы для того, 
чтобы противостоять этому глобализму, и 
восстановить великие чувства миролюбия, 
доброты и соборности, которыми горят 
сердца нашего народа. Да, есть пятая 
колонна, она сегодня явно проявляется, 
я убеждён, что вот эту нашу работу, пока-
зывая нашу экономическую программу, 
она опубликована на сайте, я специально 
опубликовал все слайды. Есть видео с до-
кладом, меньше сегодня буду на эту тему 
говорить. Вы возьмите, туда добавьте свои 
региональные, муниципальные данные, 
это будет неоценимым для нашего, я хочу 
сказать, пропагандистского актива мате-
риалом, которым вы любого либерала сва-
лите наповал. По всем вопросам, начиная 
от демографии и заканчивая бесплатным 

образованием, нашего здравоохранения 
и нашего бюджета развития, всё это на-
столько хорошо людьми воспринимается, 
когда доступно всё написано и рассказа-
но, я думаю, что этот материал вы просто 
обязаны сами знать как «Отче наш», и, до-
полняя своими региональными данными, и 
знать наши законодательные инициативы 
только для того, чтобы жизнь была лучше у 
нашего населения.

Уважаемые товарищи! Я специально дан-
ные приводил. 18,8% получает на уровне 
13,9 тысяч рублей, а чуть больше 16 тысяч 
ещё получается у более 35% населения. 
85% ниже средней заработной платы, ниже 
доходов 40 тысяч. Вот это всё является как 
раз итогами либерального пути развития 
всех последних 30 лет. То есть, речь идет об 
уничтожении по большому счёту экономики 
матушки-России и нашего народа.

Ставрополье – уникальный край, мно-
го ездил по районам, показывают один 
завод. Всё руководство рядом стоит. Я 
спрашиваю про семена кукурузы. Да, 
действительно, у нас 50%. А кому при-
надлежит земля, откуда берете семена? 
Оказывается, всё принадлежит транс-
национальным корпорациям: семена 
выращиваются у нас, завод стоит на 
нашей земле, наши механизаторы, а 
все семена, которые они готовят, при-
надлежат транснациональным кор-
порациям, они вздувают цены, и куда 
хотят, отвезут эти семена. Так не должно 
быть! Это потеря элементарной само-
стоятельности в самых сложных делах, 
где мы являемся незащищенными с 
точки зрения импортозамещения.

Уважаемые товарищи! Я ещё раз хочу 
сказать, что август месяц тоже у нас должен 
быть очень напряжённым, а тем более, 
если выборы будут, они теперь, можно ска-
зать, и без «если» будут. Нам надо не только 
вот в этот период подобрать всех в лево-
патриотическом блоке, всех кандидатов, 
всех, которые будут активно работать, не 
сидеть ждать победы, а активно работать, 
действовать, заниматься серьёзно пропа-
гандистской работой. Этот месяц должен, 
конечно, быть весь в поле. Наших ребят 
должны узнавать, они должны быть хоро-
шо экипированы, машины наши хорошо 
оформлены, надо это всё делать сейчас для 
того, чтобы в сентябре месяце, повторяю, 
несмотря ни на что, мы не должны снизить 
не только наши показатели муниципальных 
выборов, а, наоборот, увеличить, мы боль-
ше всех вложились в победу. «Единая Рос-
сия» ездит, приклеивает свои этикетки, из-
вините меня, на то, что собирают регионы. 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

В.И. КАШИНА
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По большому счёту, сами мало чего делают, 
не понаслышке это мы понимаем, говорим 
и в реальности знаем ситуацию, мы с вами 
в этом ключе 8 лет занимаемся и понимаем 
то, что сегодня случилось. Не президент и 
руководство в деле признания ДНР и ЛНР 
и в деле оказания реальной помощи.

Уважаемые товарищи! Ещё раз хотел 
бы, завершая своё выступление, сказать 
о необходимости задействования всего 
лево-патриотического блока на всех на-
правлениях в регионах. Если здесь у нас в 
этом плане всё нормально в центре, про-
шу, чтобы в этом ключе больше активности 
было в регионах, сплочения всего вот этого 
нашего большого актива, который работает 
с нами очень неплохо. Я убежден, что у нас 
всё получится, если мы не будем забывать о 
главных наших заповедях. Сила наша – это 
единение, в настрое и в росте партийных 
рядов. Нам необходимо двигаться дальше 
с точки зрения подрастающего поколения. 
И пионерия, и комсомол, а может и октя-
брятскую свою звездочку восстановить, 
гагаринцев, зарегистрироваться. Власть 
сегодня понимает и будет всё делать для 
того, чтобы эти составляющие уводить из 
наших рядов. Этого мы не должны допу-
стить. А вот те, кто будет мешать сегодня, 
в лице директоров школ, глав районов, вы 
должны тут же нас информировать, чтобы 
мы в этом плане использовали имеющиеся 
у нас возможности, подключить депутат-
ский корпус.

Депутатский корпус должен впереди 
по всей вертикали быть не только лицом 
пропагандистской работы, не только разъ-
яснять нашу социально-экономическую 
программу, но и все то, что делает сегодня 
партия, исходя из того, чтобы восстановить 
величие нашей Родины не на словах, а 
на деле. Желаю всем нам вместе удачи 
и побед!

Г.А. Зюганов: Хотел обратить ваше вни-
мание, вот у меня подборка материалов. 
«Отечественные записки» из «Советской 
России», поблагодарим Чикина, его редак-
цию, блестящий материал для реализации 
всех наших программных положений, 
уникальный опыт, который перекликается 
полностью с нынешней обстановкой.

И газета «Правда». Она ведёт велико-
лепную рубрику «20 неотложных мер для 
преображения России». Мы эти материалы 
регулярно представляем журналистам, 
рекламируем. Сейчас надо их преломить 
через призму непосредственной деятель-
ности каждой организации на местах.

Ю.В. АФОНИН, 
первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ

Добрый день, уважаемые товарищи!
Действительно, что для нас сейчас явля-

ется ключевым, это расширение нашего 

влияния, укрепление позиций. Выборы в 
Государственную Думу 2021 года и в реги-
ональные парламенты показали серьёзный 
потенциал нашей партии. Мы прекрасно 
осознаём и понимаем, что реальный ре-
зультат наш был выше, но после начала 
специальной военной операции карди-
нально изменилась ситуация не только 
во внешней среде, но и во внутренней 
политике. Мы, несмотря на все сложности, 
несмотря на попытки власти максимально 
присвоить на свой счёт все результаты, и, 
самое главное, даже примазаться к нашей 
борьбе за советскую историю, должны, 
конечно, наращивать свои результаты. Нам 
необходимо совершенно чётко понимать, 
что те ключевые даты, которые нам пред-
стоит или предстояло отметить в этом году, 
они должны работать на нас, на пропаганду 
нашей программы, на пропаганду наших 
идей и нашей кадровой команды.

Действительно, во всех регионах практи-
чески без исключения на очень высоком 
уровне прошло празднование столетия 
Ленинской пионерии. Но 2022-й год – это 
год 100-летия великого Советского Союза, 
и все наши идеологические, организацион-
ные мероприятия как раз исходят из этой 
великой даты. Нам очень важно в нашей 
борьбе с «Единой Россией», с властью 
рассказывать о победах и перспективах 
социализма. Ещё несколько лет назад не-
которые нас убеждали, что, дескать, зачем 
КПРФ такое внимание уделяет истории, 
надо же смотреть вперёд. Так вот, как раз 
с нашей историей, с ленинско-сталинской 
модернизацией, с прорывами советской 
власти – это взгляд в будущее.

Нам вот сейчас уже в рамках семинара-
совещания, особенно общаясь с молодёж-
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ным активом, необходимо обязательно 
в пропагандистской работе упоминать 
ключевые моменты современной борьбы 
нашей партии – Коммунистической пар-
тии Российской Федерации – за великую 
историю и за будущее воссоздание единого 
великого союзного государства.

Хотел напомнить несколько вех, о кото-
рых, может быть, молодое поколение, а тем 
более журналисты, которые подключены, 
забыли.

В 1996 году именно наша фракция в 
Государственной Думе приняла Постанов-
ление «Об углублении интеграции народов, 
объединившихся в Союз ССР, и отмене 
постановления Верховного Совета РСФСР 
от 12 декабря 1991 года «О денонсации 
Договора об образовании СССР». Мы в 
Государственной Думе приняли закон о 
юридической силе для Российской Фе-
дерации результатов референдума СССР, 
и фактически в тот момент Ельцин был 
готов на роспуск Государственной Думы 
и запрет нашей партии, но борьба была 
принципиальная.

Именно фракции КПРФ приняла Феде-
ральный закон о статусе Красной площади 
города Москвы, в котором закреплялся 
особый статус Кремля и Красной пло-
щади. Фактически именно наша партия 
сохранила исторический облик Красной 
площади и Мавзолея. Хотя власть про-
должает его драпировать, против чего 
очень ярко, энергично выступает вся наша 
партия во главе с Геннадием Андреевичем 
Зюгановым.

Именно мы настояли, чтобы главной ме-
лодией страны стала мелодия советского 
гимна, написанная Александровым.

И самое главное, сейчас по всей стра-
не, на территории Донбасса и Украины 
все больше и больше красных флагов 
Советского Союза и флагов Победы. 
Надо чётко объяснить и рассказать, что 
именно «Единая Россия», депутаты во 
главе с господином Сигуткиным пыта-
лись американизировать знамя, убрав 
серп и молот, оставив там такую амери-
канизированную звезду. Именно бла-
годаря нашей фракции, нашей борьбе, 
Знамя Победы сохранилось. Нам очень 
важно в этой борьбе действительно де-
лать всё, чтобы партийный актив моно-
литно и концентрированно работал в 
этом направлении.

Мы приняли решение о проведении в 
этом году семинаров-совещаний партий-
ного актива во всех федеральных округах, 
начиная от Алтая и заканчивая четвертым 
семинаром, который на этих выходных 

завершился в Саратовской области, где 
мы собрали всё Поволжье. Эти семинары 
показывают, что есть большой опыт, нако-
плены серьёзные знания, партия работает 
во всех направлениях, по всем партийным 
вертикалям. Высок дух товарищества, вы-
сок дух самоорганизации, самозащиты 
и, самое главное, присутствует большой 
профессионализм по достижению постав-
ленных целей.

Нам предстоит с вами 1-2 июля провести 
здесь, в Москве, пленум Центрального 
Комитета КПРФ. Партия готовится к это-
му пленуму, на нём будут рассмотрены 
ключевые вопросы развития страны, 
укрепление линии нашей партии, информа-
ционной повестки. Ну, и конечно в рамках 
семинара-совещания нам необходимо 
большое внимание уделить и подготовке 
к выборной кампании, потому что вы-
борная кампания в нынешнем году это 
действительно такой большой массив: 29 
регионов – это выборы губернаторов, в 
заксобрания, в городские думы, порядка 
30 тысяч мандатов будет разыгрываться 
на этих выборах. И конечно мы должны 
свои позиции не просто зафиксировать, 
но и серьёзно укрепить.

Мы считаем, что в рамках подготовки к 
выборам и празднованию 100-летия Со-
ветского Союза большое значение будет 
иметь форум, который пройдёт в Татарста-
не 9-10 июля – Форум Дружбы народов, 
посвящённый 100-летию СССР, на базе 
прославленного хозяйства, который воз-
главляет Иван Иванович Казанков. Мы 
приглашаем на этот форум всех наших пер-
вых секретарей региональных отделений. 
Видим здесь, что в ходе нашего Всероссий-
ского партийного совещания принимают 
участие руководители наших братских 
партий Воронин (Молдова), Симоненко 
(Украина), Сокол (Белоруссия) и другие 
наши товарищи. Мы тоже с удовольствием 
приглашаем их делегации принять участие 
в этом форуме народов, ознакомиться 
действительно с прорывной передовой 
работой наших народных предприятий – 
флагманов вывода Российской Федерации 
из кризисных явлений, которые происходят 
в стране и в мире.

Нам очень важно, говоря о подготовке к 
выборной кампании, говоря о проведении 
отчётно-выборной кампании в партии, а 
мы с вами в этом году проводим отчёты 
и выборы в первичных и местных партий-
ных организациях, серьёзное внимание 
уделить подготовке кадров. Вот мы стоим 
фактически сейчас на старте избиратель-
ной кампании, где-то после 15 июня начнут 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Ю.В. АФОНИНА
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проходить конференции, на которых будет 
происходить выдвижение наших списков, 
наших кандидатов. Мы знаем и обсудили в 
рамках семинаров ужесточение выборных 
правил, нам продолжают навязывать дис-
тант, фактически отменили институт чле-
нов комиссии с правом совещательного 
голоса, серьёзно усилили возможности 
власти манипулировать, в том числе и 
юридической документацией при про-
ведении и подготовки конференций, но 
региональные отделения очень целостно 
подошли к кадровым предложениям. У нас 
практически во всех регионах сформиро-
ваны списки, подготовлены выдвижения 
в одномандатных избирательных округах, 
ну, и определились практически во всех 
регионах с кандидатами в губернаторы, 
которые пойдут на выборы, которым пред-
стоит ещё преодоление муниципального 
фильтра. Мы в этом плане и в организа-
ционно-техническом, и финансовом, и 
с точки зрения отчета фракции КПРФ в 
Государственной Думе поддерживаем все 
наши региональные организации. Нам 
надо очень серьёзно подойти к выборам, 
особенно в этих условиях, в условиях 
проведения спецоперации. Сначала, на 
первом этапе определённого небольшого 
замешательства, которое было в обще-
стве, конечно к подготовке и выдвижению. 
Да, 99% членов нашей партии, наших 
сторонников совершенно чётко поддер-
жали позицию президента, Центрального 
Комитета КПРФ. То решение, которое 
было инициировано нашей фракцией о 
признании Донецкой и Луганской народ-
ных республик, но в целом ряде регионов 
проявились такие явления, которые стали 
достоянием общественности.

Сейчас вы понимаете, интернет позво-
ляет максимально использовать разные 
поводы в борьбе против нас. «Единая 
Россия», власть их использует, не только 
оказывает давление на наших товарищей, 
но и пытается там даже выворачивать. Всё 
больше и больше, как сказал Геннадий 
Андреевич, пытается охаивать советскую 
историю. Ну, и пытается раскручивать 
такой случай, который недавно произо-
шёл в Приморском крае, когда два бес-
партийных депутата Васюкевич и Шульга 
выступили совершенно с антироссийских, 
антипартийных, античеловеческих по-
зиций. Конечно, такие факты допускать 
нельзя, нам надо посмотреть, чтобы в ходе 
приближающейся избирательной кампа-
нии такие выдвиженцы не оказались в 
рядах наших кандидатов. Поэтому тому же 
Приморскому краевому отделению очень 

важно посмотреть на состав кандидатов, 
которых вы будете выдвигать в Думу го-
рода Владивостока. Мы можем серьёзно 
укрепить там позиции, но крайком, бюро 
и пленум должны на себя взять полномо-
чия, связанные с кадровой работой. Пре-
зидиум Центрального Комитета, кадровая 
комиссия поддержат.

Нам надо быть очень внимательными. 
Мы такую работу с Московским городским 
комитетом партии ведём и завтра более 
подробно рассмотрим целый ряд пред-
ложений, но всё больше и больше нам 
сейчас средства массовой информации 
подкидывают, что, дескать, какие-то фор-
мируются команды. Команда Лобанова, 
который не имеет никакого отношения 
к партии, или команда Ступина, и это на 
фоне того, что наши ребята гибнут на Укра-
ине, на фоне того, что КПРФ отправляет 
гуманитарные конвои, оздоравливает 
детей, наши коммунисты и комсомольцы 
из многих регионов сейчас защищают 
Родину, Российскую Федерацию, на Дон-
бассе, а у нас, к сожалению, по Ступину 
никак не решат вопрос, связанный с его 
исключением, хотя бюро практически 
единогласно приняло соответствующее 
решение. Мы должны быть принципи-
альными, если кто-то не хочет разорвать 
свою пуповину с навальнятиной, таким не 
место в партии. Эта позиция звучит изо 
всех региональных отделений.

Уважаемые товарищи! Мы, конечно, 
самое главное, рассматриваем возмож-
ность расширения нашего влияния среди 
населения. Вот прошедший семинар, ко-
торый состоялся в Саратове, ещё раз хотел 
бы Ольгу Николаевну поблагодарить, её 
команду. Причём, если говорить о наших 
новых молодых руководителях, таких как 
Николай Бондаренко, Александр Анидалов, 
то это совершенно боевые, энергичные, 
партийные люди, которые понимают про-
грамму, устав и реализует нашу задачу. 
Так вот, ключевые вещи, о которых гово-
рили, которые мы обязательно обсудим 
на пленуме Центрального Комитета, нам 
необходимо серьёзно укреплять работу с 
профсоюзами и трудовыми коллективами. 
В своих выступлениях Ольга Яковенко и 
Алексей Куринный говорили о том, что это 
уже практическая работа, и мы обязатель-
но её в ближайшее время скоординируем и 
усилим, потому что это действительно очень 
важно в условиях наступления буржуазии 
на права населения.

Второе направление, которое требует 
нашего серьёзного внимания – это право-
защитная деятельность. Правозащитная 

МАЙСКОЕ 

ВСЕРОССИЙСКОЕ 

СОВЕщАНИЕ 

ПАРТАКТИВА 
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деятельность долгое время в восприятии 
граждан во многом была связана с так на-
зываемым «Мемориалом», организацией, 
которая разваливала Советский Союз. 
КПРФ – настоящий правозащитник, мы 
защищаем наших товарищей в борьбе с 
властью, когда их преследуют, но и самое 
главное, мы – единственная опора для 
населения, которое может получить у нас 
поддержку. Поэтому создание правоза-
щитных центров, укрепление юридической 
вертикали в этом плане очень важно, но и 
конечно ещё очень важный аспект, несмо-
тря на кризисную ситуацию, идут большие 
государственные вливания в региональ-
ные программы, часто эти вливания идут 
бесконтрольно, без конкурсов, отменяют 
те или иные нормативные акты. Поэтому 
антикоррупционная борьба, которую ведут 
наши региональные организации, мы здесь, 
в федеральном центре, должна получить 
ещё большее внимание. Кстати, Сергей 
Павлинович Мамаев очень ярко об этом 
говорил, и мы эту работу усилим, потому что 
это новое восприятие.

Недавно проходил опрос общественного 
мнения молодого поколения, из опроса 
видно, насколько ребята стали нетерпимо 
относиться к незаконному обогащению, к 
колоссальному расслоению, к5 коррупцион-
ным проявлениям, это будущее поколение, 
будущей наш избиратель.

Уважаемые товарищи! Нам очень важно 
этот период борьбы пройти уверенно, до-
стойно, и, конечно, ключевым событием уже 
после окончания избирательной кампании 
станет празднование нашей важнейшей 
даты, дня рождения Советского Союза, 
его 100-летия, и я думаю вся наша работа 
должна быть посвящена решению именно 
этой задачи.

Г.А. Зюганов: Спасибо за конкретную 
системную оценку происходящего и не-
обходимые рекомендации, которые ваша 
служба дает всем партийной организациям. 
Особое внимание ещё раз хочу обратить 
на борьбу с нацизмом, бандеровщиной и 
фашизмом. Те, кто не понял до конца, они 
должны сознавать, что мы должны одолеть 
это зло, которое оккупировало Украину, а 
фашистская свастика проявилась не только 
в Прибалтике и Польше, она отпечаталась 
по всей Европе. Натовская шайка по сути 
дела душит страну, убивает русский дух и 
ликвидирует всё советское, коммунистиче-
ское, народное, патриотическое. Обратите 
внимание, также как фашисты начинали с 
происков своих агентов, Маринус ван дер 
Люббе поджёг Рейхстаг, он был полусумас-

шедшим, приписали коммунистам, после 
этого расправились над коммунистами, 
потом над социалистами, потом над про-
фсоюзниками, потом объявили войну всей 
Европе, а затем пришли уничтожать нашу 
страну. Вот нацистко-бандеровская свора 
под руководством американцев и НАТО 
сегодня реализует туже самую программу 
на Украине. Мы не можем проиграть этот 
бой, это выродки, которые продолжают дела 
нацистов и фашистов. Нам почти полчаса 
Киселёв по телеэкрану показывал спины, 
животы, пропитанные нацистской свасти-
кой, всеми мерзостями, которые только 
есть. Но, я извиняюсь, они расправлялись 
над детьми, женщинами, заложниками их 
сделали. И когда молодой человек не по-
нимает и заявляет о том, что завтра будет 
ещё больше трупов. Если мы это не одоле-
ем, каждому второму придётся надевать 
шинель. У нас 30 с лишним миллионов 
надели шинель, чтобы победить фашистов. 
Мир заплатил 71 млн жизней, из них 27 
млн – лучшие сыновья и дочери нашей 
Родины. У меня старший брат отца лежит, 
похоронен на Украине, отец сражался за 
Одессу четыре месяца, под Севастополем 
ногу оторвало. Я назову каждую семью, 
и мы прекрасно должны понимать, с чем 
столкнулась страна. Да, если выполняли бы 
нашу программу, программу Симоненко, мы 
бы никогда до этого состояния не дошли. Мы 
с первого дня были за чёткую интеграцию, 
за возрождение дружбы, за восстановле-
ние культурных связей, мы были за это. 
Но один посол сидел и трубу охранял, вто-
рой – с Порошенко конфетами торговал. А 
теперь пришли к ситуации, когда или-или. 
Мы обязаны всё сделать, чтобы помочь 
ребятам, поддержать их. Недавно встре-
чались с Симоненко, с моими друзьями, с 
руководством компартий, они мои друзья 
по СКП-КПСС, они эту ситуацию прекрасно 
понимают. Я хочу чтобы, в том числе и новое 
поколение, партийцев, депутатов, это пре-
красно понимало, а вывих двух депутатов в 
Приморье, которые никакого отношения к 
позиции КПРФ не имеют, говорит о прямо 
противоположном. Мы по проблеме на 
Украине с вами на съезде партии приняли 
большое обращение и ещё 15 документов, 
ознакомьте их, они поймут тогда, что там 
сложилось.

От Львова до Алма-Аты 50 биостанций, 
вот сейчас новую болезнь выпустили. Я не 
знаю, полыхнет ли очередным пожаром, но 
мы должны понимать, с кем дело имеем. По-
этому мы защищаем целые поколения, свой 
мир на будущее. Давайте вместе трудиться 
на этом направлении.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Ю.В. АФОНИНА
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Д.Г. НОВИКОВ, 
заместитель 

Председателя ЦК КПРФ

Уважаемые товарищи!
Находясь в текучке дел, в череде со-

бытий, в горячке политической борьбы, 

крайне важно регулярно возвращаться 
к главным вопросам, задавать себе эти 
вопросы – вопросы базовые, первич-
ные, наиболее значимые. В их числе во-
прос о сути нашей деятельности: смысл 
существования политической партии 
состоит в том, чтобы иметь внятную 
цель и задачи под эту цель, действо-
вать согласно своему целеполаганию, 
бороться за политическую власть, а в 
нашем случае, за полноту политической 
власти.

Получить политическую власть – это 
значит получить возможность осуще-
ствить свою программу, а, следовательно, 
реализовать свой образ будущего, свой 
проект будущего. Чтобы это стало воз-
можным реальным, нужно обеспечить 
условия: нужно настойчиво умножать 
ресурсы партии для наращивания полити-
ческой борьбы и влияния. Политические 
ресурсы партии, прежде всего, это ресур-
сы пропаганды, ресурсы информационной 
борьбы и участия в информационной 
войне. Говорю об этом ещё и потому, что 
сейчас, когда внимание всего общества 
погружено в события вокруг спецопера-
ции на Украине, нам нужно картину про-
исходящих событий видеть целиком, нам 
нужно видеть процесс целиком. Важно 
видеть верно, оценивать все цепочки 
происходящих событий, видеть то, как 
эти события скажутся на судьбе страны 
и на нашей с вами партии. Вот, почему 
недопустимо недооценивать то, чем мы, 
коммунисты, были сильны всегда, это ана-
литическая, исследовательская, научная, 
прогностическая деятельность.

Вчера на встрече со слушателями Центра 
политической учёбы я в очередной раз 

вспоминал книгу Геннадия Андреевича 
«Глобализация и судьба человечества». 
Она, напомню, нашла продолжение в ряде 
других изданий, в том числе в книге «Рос-
сия под прицелом глобализма». Почему я 
так настойчиво и методично вспоминаю 
эту работу? Просто потому что в этом году 
ровно 20 лет с момента выхода книги в 
издательстве «Молодая гвардия». За эти 
годы о глобализации не говорил, не писал 
только ленивый, но за эти 20 лет ничего 
сопоставимого по системности анализа, 
а главное, по характеру выводов, я не 
увидел. Не увидел ни у политиков, ни у 
аналитиков. За этим я, поверьте, слежу 
внимательно, несмотря на вереницу, 
череду самых разных дел. Если вы этот 
материал внимательно освоите, то и кон-
текст текущих событий вокруг Украины, 
России, Китая, Европы, США будет понятен 
гораздо лучше.

На текущем этапе нам с вами, нашей 
партии предстоит вновь продемонстри-
ровать, что КПРФ остаётся на высоте ин-
теллектуальной работы. Что это означает 
практически? Практически это означает, 
что от характера решений ближайшего 
пленума Центрального Комитета будет за-
висеть многое. До пленума ровно месяц, 
мы должны будем представить партии и 
обществу очень важные оценки и выводы 
о динамике политической ситуации, со-
циально-экономической обстановке, об 
участии партии в информационной борь-
бе, об усилении нашей информационной 
вертикали в этой связи и по укреплению 
партии в целом.

Нет сомнений, что за нашими оцен-
ками будут следить и в России, и за её 
пределами, и в партиях СКП КПСС. Уве-
рен, что Казбек Куцукович Тайсаев это 
подтвердит. И в Китае наши товарищи, и 
во Вьетнаме, и в Греции, и во Франции, 
и в Германии, и в Латинской Америке. 
Здесь Леонид Иванович Калашников не 
даст преувеличить. По итогам пленума 
нас будут оценивать многие и, может как 
никогда, внимательно.

К пленуму готовится Президиум, 
Секретариат, Председатель. Готовится 
группа во главе с Геннадием Андре-
евичем, которая готовит материалы 
пленума. Нас сейчас слышат первые 
секретари, идеологи, руководители 
партийных СМИ, члены ЦК, сторонни-
ки партии, представители РУСО, наши 
союзники. Я убеждён, что каждый спо-
собен предложить свои оценки, идеи, 
выводы, обобщения, размышления. 
Надо вместе нам сейчас поработать, 
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звоните, предлагайте материалы, при-
сылайте, всё максимально учтем. Пусть 
этот мозговой штурм скажется на макси-
мально вдумчивом проведении пленума 
Центрального Комитета.

Один из вопросов, от которого не укло-
ниться, это состояние умов в системе, 
просоветские настроения и антисовет-
ская пропаганда. Власть, при всей каза-
лось бы заинтересованности в сплочении 
общества перед лицом серьёзных угроз, 
не отказывается от своего антикоммуниз-
ма. Не отказывается и, похоже, отказать-
ся просто не может, и понятно почему – в 
силу своей классовой природы. Самое 
яркое доказательство – продолжение 
драпировки Мавзолея Ленина в день 9 
мая. Хотя, казалось бы, когда ещё как 
не в этом году были все аргументы для 
того, чтобы от этой мерзкой практики 
отказаться.

Нарочитое замалчивание роли Компар-
тии в поддержке Донецкой и Луганской 
народных республик, неготовность от-
казаться от высосанного из пальца дела 
Рашкина, переименование в Саратове 
улицы Кирова в улицу Столыпина, выдво-
рение Дениса Андреевича Парфёнова из 
студии телеканала НТВ, демонстрация в 
Москве в центре столицы в Гостином дво-
ре издевательской скульптуры под прово-
кационным названием «родина-мать». Всё 
более частое прямое покусывание КПРФ в 
информационном вещании федеральных 
каналов, возобновление антиленинской 
риторики в духе девяностых, включая 
обвинения из уст Симоньян в адрес Лени-
на, объявление Брестского мира фактом 
национального предательства и прочая 
чушь. Формирование в обществе так на-
зываемой новой победной символики, не 
связанной с Советской историей, по сути 
призванной и претендующей вытеснить 
советские символы, в том числе образ 
Знамени Победы. Всё более активное 
внедрение наряду с георгиевской лен-
точкой ленточки в цветах российского 
триколора, активное внедрение в симво-
лический ряд латинских букв V и Z, связан-
ных со спецоперацией. Пока робкие, но 
уже проявившиеся попытки подсвечивать 
символику батальона Спарта, в основу 
этой символики положен имперский чёр-
но-бело-жёлтый триколор. И неслучайно 
та же Симоньян объявляет в последние 
дни использование на Донбассе Знамени 
Победы фантомными болями. Контекст 
главных пропагандистов и то, о чём они 
будут вещать в ближайшее время, уже 
понятен.

Вот эти и другие проявления антикомму-
низма стали фоном для активной кампании 
по реанимации «Единой России» с её и так 
давно максимально низким рейтингом 
и для пропаганды запасной площадки 
партии власти в виде Народного фронта. 
Активно лепят фигуру, как мы видим, героя 
из Турчака, который за 8 лет только теперь 
вспомнил про Донбасс.

Нужно уметь задавать себе неудобные 
вопросы. Вот вся эта неготовность власти 
сплотить общество на ценностях популярно-
го сегодня в народе советского наследия, 
это вообще исправимо? Это навязчивое 
продвижение антикоммунизма это испра-
вимо или нет со стороны власти?

Есть такой тезис, он мне кажется 
очень верным: «истина не посередине, 
посередине компромисс». Вот Ленин 
и Сталин были великими мастерами 
компромисса, достаточно вспомнить 
про Брестский мир Ленина и про пакт 
Молотова-Риббентропа Сталина. Но при 
всём их мастерстве в компромиссах ни 
один коммунист, даже не один честный 
антикоммунист не скажет, что Ленин и 
Сталин были без принципов. Ни Ленин, 
ни Сталин никогда при этом не шли на 
компромиссы по принципиальным во-
просам. Ни Ленин, ни Сталин никогда не 
шли на компромисс против того, что они 
считали истиной, а истина, повторяю, не 
посередине, посередине компромисс. Вот 
и власть, похоже, считает, что есть для неё 
вещи принципиальные и на компромисс 
с нами она идти не готова.

Значит реально работать на единение 
общества она тоже не готова даже ради 
достижения национальных целей. Значит, 
антикоммунизм будет продлен и продолжен, 
а нам придётся и дальше тратить силы на 
борьбу с ним.

Среди трудящихся симпатия к совет-
ским достижениям сохраняется. Нам 
крайне важно настойчиво напоминать, 
кто реальный наследник советских цен-
ностей и традиций, в этом нам поможет 
и более широкая подготовка к 100-летию 
СССР и продолжение темы 100-летия 
Пионерии. Партия очень неплохо эту 
тему отработала, есть возможность её 
продолжить благодаря предстоящему 
Дню защиты детей. «Красную линию» и 
непосредственно Вадима Владимировича 
Миллера можем поблагодарить за хоро-
ший фильм «Страна Пионерия». Его можно 
будет использовать при праздновании 
Дня защиты детей.

Нужно шире включать региональные 
партийные СМИ, показывать нашу роль в 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Д.Г. НОВИКОВА
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помощи Донбассу. «Правда», «Советская 
Россия», «Красная линия», сайт ЦК делают 
это регулярно. Наряду с Тайсаевым на 
Донбассе побывали Коломейцев, Губарев 
другие наши товарищи. Мы вправе по-
благодарить новосибирцев за включение 
в эту работу, в том числе в информацион-
ном плане. Совсем недавно из Донбасса 
вернулись Ренат Сулейманов и Андрей 
Жирнов.

Мы хорошо отработали по 100-летию 
Волочаевского сражения, фильм хороший 
сделали. Давайте за это поблагодарим 
Харитонова, Кононенко, Перевезенцева, 
Фишмана.

Впереди 100-летие освобождения Спас-
ска-Дальнего, изгнание интервентов и 
белогвардейцев, их пособников из Влади-
востока, вхождение ДВР (Дальневосточная 
республика) в состав Советской России. 
Произошло это 15 ноября 1922 года по 
просьбе народного собрания ДВР, ВЦИК 
СССР включил республику в свой состав в 
качестве Дальневосточной области. Таким 
образом, было обеспечено полное и успеш-
ное окончание иностранной интервенции 
и Гражданской войны на всей территории 
нашей страны.

Ну, и конечно в ближайшее время мы 
должны самым достойным образом встре-
тить День русского языка, пушкинские дни, 
активно к ним сейчас готовимся.

Несколько слов по Центру политической 
учёбы. Вчера завершили 45 поток, всего 
обучили уже 1521 человека, в целом 
хочу поблагодарить первых секретарей, 
региональные комитеты за улучшение ка-
чества подбора кандидатов на последние 
потоки. Но участились и попытки продви-
гать на обучение тех, кто не соответству-
ет установленным критериям. В числе 
этих критериев наличие официальной 
рекомендации бюро, предоставление 
анкеты на кандидата, преимущественно 
молодой возраст и партийный стаж не 
менее 1 года. Эти критерии появились 
уже на старте работы Центра, а практика 
подтвердила их стопроцентную верность 
и необходимость функционального со-
блюдения. Всё внимательно анализиру-
ем, в тех случаях, когда с дисциплиной у 
отдельных слушателей случаются сбои, 
чаще всего это бывает ровно тогда, когда 
организаторы по доброте душевной идут 
на уступки и под воздействием первых 
секретарей зачисляют на обучение тех, 
кто не вполне критериям соответству-
ет. Поэтому требованиям далее будем 
очень пунктуально следовать, жёстко 
выполнять и прошу прекратить искать 

здесь обходные пути. На данном этапе в 
лучшую сторону по подбору кандидатов 
выделяются партийные отделения, я по-
вторю, на данном этапе, я не беру весь 
период: Алтайское краевое, Брянское, 
Бурятское, Волгоградское, Дагестанское, 
Забайкальское, Иркутское, Кабардино-
Балкарское, Карачаево-Черкесское, 
Коми, Краснодарское, Крымское, Липец-
кое, Московское городское, Московское 
областное, Марийское, Новосибирское, 
Омское, Пермское, Санкт-Петербургское, 
Самарское, Саратовское, Севастополь-
ское, Свердловское, Ставропольское, 
Томское, Тюменское, Хабаровское, 
Якутское, Ямальское. Некоторые ранее 
совсем отстававшие отделения, как, 
например, Костромское, начинают под-
тягиваться, мы это приветствуем. Что 
касается планов. В наступающем полу-
годии вернёмся к тем проектам, которые 
Центр политической учёбы по поручению 
руководства партии отодвинул во време-
ни по причине пандемии.

Ну, и самое последнее, не затраги-
вая подробно темы социальных сетей, 
всё-таки прошла уже большая часть 
региональных семинаров. А эту часть 
на семинарах по социальным сетям, я 
имею в виду, квалифицировано осве-
тили Аниховский на семинаре в Ека-
теринбурге, Музаев в своих докладах 
в Барнауле, Хабаровске и Саратове, и 
ранее по видео-конференц-связи мы 
касались этой темы. Тема, как и чем 
замещать известные всем потери в со-
циальных сетях, связанные, в частности, 
с блокировкой Инстаграм и так далее. 
Рекомендации были высказаны в том 
числе в инструктивном письме в регио-
ны, просьба их учитывать в практической 
работе. Особо побеспокойтесь по сохра-
нению видеоматериалов. Если они у вас 
хранятся только на Ютюбе, обеспечьте, 
пожалуйста, их резервное копирование. 
«Красная линия» со своим архивом это 
сделала, сейчас это выручает, когда ад-
министрация Ютюба последовательно 
выкатывает нам надуманные претензии 
и приостанавливают работу нашего 
Ютюб-аккаунта. Мы все понимаем, что 
они прямо ведут дело к полной блокиров-
ке. Их не устраивает, как мы украинскую 
тему освещаем и так далее. Здесь тоже 
всё понятно. Но мы, конечно, от изло-
жения своей принципиальной позиции 
отказываться не намерены, это не наш 
путь, в принципиальности состоит сила 
нашей партии, нашей позиции.
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Г.А. Зюганов: Хотел обратить ваше 
внимание на драпировку Мавзолея на 
параде. Я официально попросил Кашина, 
чтобы он собрал все народно-патриоти-
ческие силы, 56 организаций, и они под-
писали открытое письмо президенту. Я 
вручил его и президенту, и администрации 
президента. Во-первых, мы не получили 
официального ответа, хотя это обращение 
всех лево-патриотических сил и твор-
ческих организаций, в том числе газет 
«Правда», «Советская Россия», журнала 
«Современник». Но меня больше всего 
поразило другое, блестяще проведённый 
парад, чёткое прохождение, великолеп-
ная техника. Кстати, и речь Путина, если 
бы он добавил, что возглавлял Компартию 
и Верховным главнокомандующим был 
Сталин, соответствовала бы и советским 
канонам. Но, впервые взяли и всё руко-
водство за этим забором, которым за-
городили Мавзолей, посадили на третью 
трибуну. Мы с Мельниковым там были, 
этот забор загородил от нас и памятник 
Минину и Пожарскому, и всю вторую часть 
этой самой площади, не видно было, как 
Шойгу приехал принимать парад, не видно 
было даже храм Василия Блаженного. Но, 
вместе с тем, посадили всё руководство. 
Вот кто это сделал, рекомендовал? Я бы 
на месте Путина выгнал немедленно с 
работы. Ведь это и демонстрирует раскол, 
отсутствие единства. Конечно на трибуне 
президент и ветераны, но мы-то ведём 
войну, я попрошу их достать картину, где 
Сталин 7 ноября в 1941-м принимает 
парад. Кстати, 30 тысяч войск тогда было, 
фашисты стояли в 30 км от Москвы, и все 
ушли сразу в бой. На Мавзолее стояли 
Сталин, Калинин, Молотов, всё руковод-
ство страны. Гитлер в это время, когда 
увидел, ошалевший, что идёт парад, 200 
самолётов в воздух поднял. Провели 
блестяще парад и победили. Собираемся 
побеждать, тогда вполне можно было три-
буну перед Мавзолеем, не загораживая, 
установить и посадить там и руководи-
телей правительства, и Думы, и Совета 
Федерации, и воинов всех поколений это 
было бы совсем иное восприятие.

Поэтому те, кто по-прежнему занимается 
антисоветизмом и раскалывает страну 
на части, они главные пособники, они 
главные исполнители работы этой пятой 
колонны. Ещё раз обращаемся к власти, 
сплачивайте общество. Для этого нужен 
полноценный диалог, а не грязные воров-
ские выборы, которые снова готовы нам 
продемонстрировать.

А.Н. ДОЛГАчёВ, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Приморского крайкома КПРФ

Уважаемый Геннадий Андреевич! Уважа-
емые товарищи!

Разрешите от имени коммунистов При-
морья поприветствовать вас с берегов 
Тихого океана. Как и вся страна, мы 
недавно активно отметили 100-летие 
Ленинской Пионерии. В Приморье крас-
ногалстучная пионерия силами Ленин-
ского комсомола и отдельных энтузиа-
стов развивается, марширует по краю, 
собрала под свои знамёна порядка двух 
тысяч детей. На торжественный концерт 
и подведение итогов работы, который 
проходил в краевом дворце школьников, 
собралось более 800 гостей. В целом 
хочу отметить, что праздник, который 
также отмечался в городских и районных 
центрах края, прошёл на достаточно вы-
соком уровне.

Как и вся партия, краевая партийная 
организация готовится встретить гря-
дущие сентябрьские выборы, они у нас 
состоятся в 9 крупных административных 
центрах края. Основные из них это Вла-
дивосток, Находка и город Артём. Уже на 
сегодняшний момент распространено 
более 500 тысяч экземпляров газеты 
«Правда Приморья». «20 неотложных мер 
по преобразованию России» разошлись 
по краю в количестве 150 тысяч экзем-
пляров. Задача была донести предложе-
ние партии не только до избирателей, но 
и для всех представителей власти, от глав 
поселений до губернатора, что только 
КПРФ сегодня предлагает единственно 
верный выход.

Активно работает Кадровая комиссия 
при бюро краевого комитета партии 
по подбору кандидатов. Понимая, что 
выборы везде будут проходить только 
по одномандатным округам, возрас-
тает дополнительная ответственность 
перед коммунистами и беспартийны-

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

А.Н. ДОЛГАчёВА
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ми. Комиссия начала работу ещё два 
месяца назад, сегодня уже подошла 
к формированию достойной команды 
в том числе и с теми, кто сидит на ска-
мейке запасных.

Особенно хотелось бы остановиться на 
выборах в городе Владивостоке, который 
на сегодняшний день является столицей 
Дальневосточного федерального округа. 
Здесь выборы пройдут в 35 одномандат-
ных округах. На сегодня уже есть более 
60 кандидатов, с которыми работают 
партийная организация и Кадровая ко-
миссия. Владивосток – уникальный город, 
в советское время был промышленным 
и индустриальным центром, здесь дей-
ствовали крупнейшие в Советском Союзе 
база тралового и рефрижераторного фло-
та, «Востокрыбфлот», «Приморрыбфлот», 
«Востоктрансфлот», «Дальморепродукт», 
«Радиоприбор», судоремонтные заводы. 
Каждое предприятие обеспечивало рабо-
чими местами не менее 5 тысяч человек. 
Сегодня это всё история его трудовой 
славы, история Владивостока. За 30 лет 
капитализма они были обанкрочены и 
разрушены. Поэтому для жителей Влади-
востока нынешняя власть так и не стала 
родной. Владивостокцы живут с благодар-
ной памятью о годах социалистического 
развития, с надеждой на возрождение 
промышленности дальневосточной столи-
цы. Город считается протестным в плане 
предвыборных настроений.

К сожалению, стали не редкими случаи, 
когда к этой светлой памяти, к нашей 
самоотверженной борьбе за возрожде-
ние социалистического отечества при-
мазываются идеологически посторонние 
люди. Не могу не прокомментировать 
недавний демарш, который устроили два 
гражданина, избранные по одномандат-
ным округам Владивостока. Наплевав на 
мнение краевой партийной организации, 
своих избирателей, они позволили себе 
выступить, на мой взгляд, с абсолютно 
русофобским заявлением, антипартийным 
по своей сути.

Хочу заверить вас, Геннадий Андрее-
вич, Центральный Комитет партии, что 
позиция краевого отделения состоит в 
безоговорочной поддержке Централь-
ного Комитета по признанию ДНР и ЛНР, 
борьбы нашей армии с нацистами и их 
пособниками. Мы не раз это отмечали в 
наших постановлениях и резолюциях. Да 
и как может быть по-другому, если там с 
нацизмом и бандеровщиной героически 
сражаются наши приморские ребята из 
155-й бригады морской пехоты Тихооке-

анского флота. Многие из них являются 
нашими родственниками.

Постоянно активно ведётся сбор гумани-
тарной помощи, медикаментов. Мы дадим 
самый жесткий отпор различного рода 
предателем и паникерам, в том числе се-
рьёзным образом учтем этот опыт краевой 
кадровой комиссией.

Отдельно хотел бы сказать о ситуации с 
демонтажем памятника Владимиру Ильи-
чу Ленину в селе Чугуевка, родном селе 
писателя Александра Фадеева. Местные 
власти ночью демонтировали памятник, об 
этом вы, Геннадий Андреевич, говорили на 
пленарном заседании Госдумы. Несколько 
дней назад я этот вопрос поднял перед гу-
бернатором края на его ежегодном отчете 
перед законодательным собранием. Он за-
явил, что со своей историей бороться самое 
последнее дело, и поддержал установку 
нового памятника. Краевым комитетом уже 
начата работа по сбору средств, необходи-
мых документов для его установки.

В целом хочу сказать, что у коммунистов 
Приморья настрой бодрый, как и всегда 
нацелены на Победу!

Г.А. Зюганов: Я хочу поблагодарить вас 
за принципиальную позицию и реальную 
работу. Вы вместе с нашей командой на 
весь Дальний Восток в ходе выборной 
компании показали пример, как можно 
побеждать и уверено бороться.

Но передайте тому бандеровцу, который 
сидит в этом районе и возглавляет его, в 
данном случае он пособник самых грязных 
сил, которые есть на планете, если он как 
руководитель не понимает роль ленинско-
сталинской модернизации, которая спасла 
Российскую империю, в России государ-
ственность, тогда ему не место у кормила. 
Но печально, что вслед за Уссурийском, 
где некто Корж сидел, воровал голоса и 
по-прежнему продолжает, появляется ещё 
один такой же. Кожемяко как губернатор 
в состоянии решить вопрос об их соответ-
ствии должностям, которые они занимают. 

Поэтому давайте вместе решать про-
блемы. Но хочу вам напомнить, вот сейчас 
Коломейцев вместе со своей командой 
отвёз на Донбасс на 16 млн оборудования, 
аппаратуры, которые позволяют ребятам 
защитить себя, хорошо видеть и слышать. 
Вот та знаменитая 24-ая бригада спецназа, 
которой Путин присвоил звание Гвардей-
ской, как раз получила хорошую партию 
поддержки и благодарит всех вас, в том 
числе и за патриотическую позицию наш 
родной Приморский край.

МАЙСКОЕ 

ВСЕРОССИЙСКОЕ 

СОВЕщАНИЕ 

ПАРТАКТИВА 

КПРФ
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В.О. КОНОВАЛОВ, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Хакасского рескома КПРФ, 
глава Республики Хакасия

Добрый день, уважаемые товарищи!
Этой осенью нас ожидает сложная, на-

пряжённая избирательная кампания. 

На 11 сентября в Хакасии запланированы 
выборы 3-х глав городов и районов (Абаза, 
Таштыпский и Алтайский районы), выборы 11 
Советов депутатов районов и городов из 13, 
выборы 15 глав поселений, выборы 3-х Сове-
тов депутатов поселений – всего 32 кампании. 

Нами уже проведена большая работа по 
подбору кандидатов, по подготовке к изби-
рательным кампаниям. Впереди ещё много 
напряжённой работы, но мы к этому готовы. 
Мы понимаем, что мало провести агитаци-
онную кампанию на высоком уровне, важно 
также тщательно подойти к контролю на вы-
борах, обучению наблюдателей, повышению 
их грамотности, необходимости привлечения 
молодёжи. Основная задача Коммунисти-
ческой партии в Хакасии на осенних выбо-
рах – укрепить наш депутатский корпус. Это 
передовой отряд компартии в муниципали-
тетах, это наша трибуна, наша прямая связь 
с населением, это кузница кадров.

Наше правительство Республики Хакасия 
работает в существующей общеполитической 
системе координат, где доминирующее значение 
имеет партия «Единая Россия». Поэтому нам при-
ходится действовать взвешенно, продуманно, 
с осознанием того, что наша основная цель – 
сделать жизнь большинства людей лучше.

А сейчас хочу доложить об итогах работы 
правительства Хакасии за 2021 год и за три 
последних года. 

В конце 2019 года никто не мог предпо-
ложить, что в 2020 году случится пандемия 
COVID-19, породившая глобальный кризис 
экономики. Точно так же в конце 2021 года 
никто не ожидал, что в 2022 году Россия 
окажется втянутой в санкционную войну. 
Но даже в этих непростых условиях мы 
стремимся к развитию нашей экономики и 
социальной сферы.

С момента моего избрания работа прави-
тельства Хакасии была сосредоточена на 
достижении трёх главных целей: оздоров-
ление финансов; обеспечение своевремен-
ной выплаты заработной платы, различных 
социальных платежей; рост доходов. Под-
водя итог за три с половиной года работы 
нового состава правительства, считаю, что 
с этими задачами мы справились. 

Мы делаем всё, что в наших полномочиях, 
чтобы нарастить доходы. Результаты доволь-
но ощутимые: по итогам 2021 года у нас от-
мечается рост по всем видам доходов. В про-
шлом году Хакасия заняла 5-е место в России 
по росту собственных доходов бюджета.

Так, за прошлый год доходы в республи-
канский бюджет увеличились на 68,3%.

Показатели исполнения бюджета и за 1 
квартал 2022 года у нас довольно весомые. 
Ключевой момент – рекорд по общим до-
ходам (12,5 млрд рублей). Это в полтора 
раз больше, чем за тот же период 2021 
года. И почти вдвое больше, чем в 2018 
году, и втрое, чем в 2017 году. Собственные 
доходы (9,7 млрд рублей) выросли вдвое, 
более чем на 5 млрд рублей. Это рекорд за 
всю историю Хакасии. Налог на прибыль в 
1 квартале увеличился в 3,5 раза.

Для поддержки малого и среднего биз-
неса, для привлечения в республику новых 
предпринимателей ещё с 1 января 2020 
года нами снижена ставка налога по УСН. 
Это даёт свои плоды. В 2021 году у нас впер-
вые за 8 лет выросло число предпринима-
телей в секторе малого и среднего бизнеса. 
Более чем на 6,5 тысяч человек выросло 
число занятых в этом секторе экономики.

За 3,5 года мы приняли системные меры 
по снижению госдолга, копившегося с 2011 
года, по изменению его структуры. Так, по 
итогам 2021 года мы снизили госдолг на 1,2 
млрд рублей. Мы существенно уменьшили 
долю коммерческих займов, добились сни-
жения процентной ставки по оставшимся 
кредитам. По сравнению с 2017 годом мы 
снизили долю коммерческих займов в струк-
туре общего долга в 5 раз: с 40,6% до 8,6%.

Хакасия вошла в топ-35 устойчиво разви-
вающихся регионов России по итогам 2021 
года и заняла в нём 11 место. Также мы за-
няли 1-е место в Сибирском федеральном 
округе и 7-е в России по темпам развития 
инвестиций. Отмечу, что в Хакасии самый вы-
сокий за последние 15 лет рост инвестиций.

В 2021 году Хакасия стала одним из двух 
субъектов СФО, не имеющих просроченной 
задолженности по зарплате. Всего в России 
таких регионов 15. 

Хакасия перевыполнила показатель по 
вводу жилья, установленный федерацией. Мы 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

В.О. КОНОВАЛОВА
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ещё никогда столько не строили, как в про-
шлом году. Подчеркну: мы сумели построить 
столько, несмотря на удорожание материалов.

Мы стремимся развивать сельское хо-
зяйство, инфраструктуру на селе. Большую 
роль в этом сегодня играет программа 
«Комплексное развитие сельских терри-
торий», которую активно используют наши 
муниципальные образования. 

Немаловажное значение имеет и расшире-
ние целевых мер поддержки сельхозпроизво-
дителей. Здесь мы являемся отчасти перво-
проходцами. Некоторые практики, которые 
изначально использовались только в нашей 
республике, были переняты на федеральном 
уровне. Например, это выплата субсидий за 
баранину, реализованную на переработку. 

В передовиках Хакасия и по искусствен-
ному осеменению овец. В этом отношении 
мы также стали показательным примером 
для других регионов страны. Возмещение 
трат на семя из республиканского бюджета 
составляет 98 процентов, на оборудова-
ние – 95 процентов. На каждого ягнёнка, 
появившегося в результате искусственного 
осеменения, мы платим 500 рублей, на 
обычного ягнёнка – 50 рублей. 

Два сельхозпредприятия из Хакасии под-
твердили статус племенных. Это очередной 
этап на пути к созданию в Хакасии своего 
селекционно-генетического центра по раз-
ведению овец. 

Отмечу, что главный наш приоритет в 
сельском хозяйстве – это скотоводство, 
но при этом большое внимание уделяется 
и развитию растениеводства. Так, в по-
следние три года в Хакасии наблюдается 
рекордная урожайность зерновых за весь 
период наблюдений. Некоторые хозяйства 
нашей республики получают высочайшие 
урожаи зерновых: от 50 до 70 центнеров с 
гектара. Это на уровне и даже выше, чем в 
самых плодородных районах России.

Есть хорошие результаты и в развитии 
туризма. Так, в прошлом году Хакасия стала 
победителем проекта Агентства стратеги-
ческих инициатив «Открой свою Россию». 
Тур «Сакральная Хакасия» вошёл в топ-30 
лучших маршрутов России и стал одним из 
10 проектов, рекомендованных Ростуриз-
мом на соискание статуса национального 
маршрута. Известный портал TourDom.ru 
поместил нашу республику в тройку субъек-
тов страны с самым высоким туристическим 
потенциалом. Также мы включены в число 
первых регионов, которым будет оказана 
федеральная поддержка по развитию ту-
ристической отрасли.

Больше 11 млрд рублей в 2021 году по-
трачено нами на здравоохранение: это на 

миллиард больше, чем в 2020 году, и в 2 
раза больше, чем в 2017 году. Два года 
пандемии научили нас маневрировать сред-
ствами, и даже при существенных расходах 
на борьбу с инфекцией мы не прекращали 
вкладывать в развитие медицины.

В 2021 году началась реализация реги-
ональной программы «Модернизация пер-
вичного звена здравоохранения». В рамках 
этой программы мы начали масштабные 
капремонты, приобретение оборудования, 
построили 8 модульных ФАПов и амбула-
торий. В этом году мы строим в сельской 
местности уже 17 объектов: 5 врачебных 
амбулаторий, 5 ФАПов и 7 фельдшерских 
пунктов.

Впервые в истории у республики нет 
кредиторской задолженности по льготным 
лекарствам. Такую задачу я поставил Минз-
драву Хакасии в начале 2021 года, и к концу 
года она была решена.

В республике, как и во многих других 
регионах страны, сохраняется дефицит 
медицинских кадров, но моментально 
решить проблему невозможно. И всё же 
отток медицинских кадров из здравоохра-
нения Хакасии снижается по сравнению 
с прошлыми годами. Так, убыль врачей в 
2021 году уменьшилась на 31,5% к 2020 
году. Чтобы привлечь кадры, мы расширя-
ем меры поддержки, строим для медиков 
квартиры, компенсируем часть арендной 
платы за жильё, организуем целевое об-
учение медицинских работников.

С уверенностью могу сказать, что вся де-
ятельность нашего правительства и нашей 
партии направлена на благо жителей. В 
своей деятельности мы руководствуемся, в 
том числе, партийной программой «20 неот-
ложных мер для преображения России». Мы 
широко знакомим с этой программой жите-
лей республики. Нам предстоит ещё очень 
много сложной, но интересной работы. 

Достижение всех поставленных целей 
невозможно без консолидации усилий 
партии и власти, депутатской вертикали 
КПРФ всех уровней: от Государственной 
Думы до муниципалитетов. Это невозможно 
без безусловной поддержки активом КПРФ 
курса развития, взятого региональным 
правительством.

Уважаемый Геннадий Андреевич, благо-
дарю вас за внимание, которое вы уделяете 
Хакасии, – за помощь в работе с федераль-
ным центром в решении стоящих перед 
республикой проблем. Это очень важно для 
нас. Все просьбы, которые мы передавали 
через вас федеральному центру, были услы-
шаны. По ряду из них руководством страны 
уже приняты необходимые нам решения. 
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Также выражаю благодарность перво-
му заместителю Председателя ЦК КПРФ 
Юрию Вячеславовичу Афонину, депутатам 
фракции КПРФ в Государственной Думе, 
которые нам активно помогают, а также 
всем коммунистам, которые в той или иной 
посильной мере поддерживают нас. 

В работе правительства Хакасии – в 
рамках долгосрочного планирования – мы 
определили для себя пять основных стра-
тегических приоритетов. Во главе всего мы 
ставим человека, развитие его потенциала. 
Другие приоритеты – это сохранение окру-
жающей среды, развитие новой экономики, 
не вредящей природе, развитие инфра-
структуры, сохранение нашего уникального 
культурно-исторического наследия.

Сегодня – в условиях санкционного 
давления – я как руководитель региона 
и первый секретарь ХРО КПРФ, стараюсь 
объединить все здоровые силы республики, 
консолидировать их вокруг правительства 
Хакасии, несмотря на разницу во мнениях 
и политических взглядах. Сегодня важно 
объединиться, чтобы и Хакасия, и Россия 
сохранились и развивались.

Благодарю за внимание!

Г.А. Зюганов: Я хочу обратиться ко всем 
нашим партийным организациям. Валентин 
Олегович доложил о результатах своей ра-
боты. Откровенно говоря, меня они очень 
радуют, потому что мы с Афониным участво-
вали, готовили всю выборную кампанию, его 
избрали главой с четвертого раза. «Единая 
Россия» халтурила, Зимин там был главой, 
чего они там только не делали, отменяли, 
наши выезжали на встречи, не в один клуб 
одно время не пускали. Тем не менее, на-
селение нас поддержало. Я благодарю, что 
Коновалов оправдывает доверие граждан, 
которые поддержали его. Одно время, встре-
чаясь с президентом, я сказал ему, побесе-
дуйте с Коноваловым, и вы поймёте, что это 
более современный, более сильный, умный и 
оперативный в работе руководитель. Вот мы 
сейчас видим за 3,5 года реальный результат 
работы по всем ключевым показателям, 
поэтому специально попросил Валентина 
Олеговича выступить, чтобы он подробно 
охарактеризовал те результаты, которые 
реально имеет республика, следовательно 
их имеет вся страна. Давайте его поблаго-
дарим, пожелаем партийной организации 
Хакасии успехов, поблагодарим всех, кто 
поддерживает. Я этот материал разослал 
всем руководителям, включая президента, 
Совет безопасности, министрам и губерна-
торам. Ознакомьтесь, полезный и крайне 
необходимый для всех нас опыт.

Т.Н. КАЗАНЦЕВА, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Тюменского обкома КПРФ

Мартовское обращение Г.А. Зюга-
нова «Двадцать неотложных мер для 

преображения России» явилось для 
коммунистов программным докумен-
том. Мы провели пленум по теме отчета 
фракции КПРФ о работе в Тюменской 
областной Думе, на котором еще раз 
обратили внимание на двадцать пун-
ктов, изложенных в обращении. Они 
созвучны с нашими задачами в Тюмен-
ской области. 

Начну с того, что в региональном от-
делении планово идет отчетно-выбор-
ная кампания в местных отделениях. 
Из 29 местных отделений собрания и 
конференции проведены в 28. В первой 
половине июня ОВК завершиться, и мы 
плавно перейдем к выдвижению кан-
дидатов в депутаты в органы местного 
самоуправления. Больших выборов у нас 
нет, но предстоит избрать 95 депутатов на 
довыборах и основных выборах. 4 июня 
пройдет семинар-совещание первых се-
кретарей местных отделений, на котором 
будет сделан полный инструктаж по этому 
вопросу. 

Еженедельно проводится заседание 
фракции, на котором определяются за-
дачи на предстоящую неделю. Наиболее 
насыщенными были апрель-май. Мы 
проводили в дорогу поисковый отряд 
«Память сердца», который отправлялся 
на раскопки в Старую Руссу. В дорогу 
для них было приобретено 200 банок 
тушенки, в торжественных проводах 
вместе с клубом ветеранов участвова-

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Т.Н. КАЗАНЦЕВОЙ
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ли члены обкома КПРФ и комсомол во 
главе с первым секретарем Решадом 
Алимовым. 

По просьбе пансионата для ветеранов 
коммунисты города Тюмени провели 
субботник на его территории, где убра-
ли многолетний мусор, мероприятие 
сопровождалось советскими песнями 
в исполнении Виктора Ильиных, для 
ветеранов это был праздник. 22 апреля 
во всех районах, где есть памятники В.И. 
Ленину, прошло массовое возложение 
цветов и венков. Не забыли и дом пио-
неров, где три памятника В.И. Ленину. 
Коммунисты проявили инициативу по 
ремонту памятников В.И. Ленину. Так 
в селе Новая Заимка по инициативе 
коммунистов Заводоуковского город-
ского округа и при участии коммуниста 
Светланы Билка был отремонтирован 
памятник Ленину. В нашей газете «Слово 
народа» были размещены фотографии 
памятника до и после ремонта и опубли-
кована заметка. 

В Юргинском районе в селе Шипаково 
из депутатского фонда Казанцевой Т.Н. 
выделены средства на ремонт памятника 
В.И. Ленину. 

Коммунисты Тюмени и Тюменского 
района провели субботник по уборке 
территории дома Пионеров, помыли 
памятники. 

9 мая благодаря настойчивым требо-
ваниям и выступлениям на заседании 
областной и городской Думы депутатов-
коммунистов, наша колонна была яркой и 
праздничной, а то первоначально тюмен-
ская власть пыталась отменить даже копии 
знамени победы. 

День пионерии был проведен в Доме 
пионеров. Здесь были проведены 
экскурсии, торжественная линейка, 
прием в пионеры и октябрята. Наша 
пионерская дружина выросла на 35 
человек. Ребята пели песни, танцевали 
и искали клад. Активно проявили себя 
спортсмены под руководством тренера, 
он же секретарь ЛКСМ Решад Алимов. 
По инициативе Тюменского комсомола 
был организован национальный турнир 
по мини-футболу, в котором приняло 
участие 13 команд. Завтра проводим 
праздник, посвященный Дню защиты 
детей, сценарий и участники мероприя-
тия готовы. Здесь будут показательные 
выступления спортсменов, выступление 
поискового отряда «Кречет», с которым 
обком тоже сотрудничает, будут вы-
ступать участники эстрадного пения 
«НОТА», танцоры, скрипачи. На меро-

приятие придут учащиеся гимназии 
№30 города Тюмени. 500 штук мороже-
ного будет роздано ребятам. Большин-
ство наших мероприятий оформлено 
3-х минутными роликами, которые мы 
распространяем в соцсетях. Самодея-
тельный режиссер и оператор – Иван 
Пыжьянов. 

В предстоящий выходной, 5 июня, 
нас ждет массовый выезд на посадку 
картофеля и овощей. Землю мы взяли 
во временную безвозмездную аренду, 
семена картофеля собрали у коммуни-
стов, большую часть привезла первый 
секретарь обкома. Посадим также 
морковь, свеклу, осенью выкопаем и 
раздадим ветеранам партии. Огороду 
КПРФ – быть! 

Мы плодотворно работаем с депута-
том Государственной Думы Виктором 
Ивановичем Соболевым. К его приез-
дам составляется план мероприятий. 
Только в Тюмени мы посетили трубный 
завод, Учреждение УФСИН, Завод 
КПД, Таможенную службу, Тюменское 
военное командное инженерное учи-
лище. Виктор Иванович взял под кон-
троль финансирование реконструкции 
учебного заведения, так как основная 
доля финансирования относится к 
Федерации. В последний приезд он 
побывал на молочном комплексе, 
где содержится 2400 голов КРС. Есть 
проблема в импортозамещении зап-
частей для техники и селекции. Также 
посетили крупное предприятие КРИМ, 
где по современным технологиям вы-
ращиваются овощи, так называемый 
борщовый набор и картофель, а также 
идет переработка овощей до готовой 
для употребления продукции. В следу-
ющий приезд планируем побывать в 
Тобольске на заводе ЗАПСИБНЕФТЕ-
ХИМ, где бывал Путин. 

Тюменская область обеспечивает себя и 
Тюменские севера основными продуктами 
питания: хлеб, молочные продукты, яйцо, 
мясо птицы, свинина, овощи. 

Активно работает женское движение 
«Надежда России», заработал комсо-
мол и пионерия, а это значит, жизнь 
продолжается! 

Есть одна просьба, Геннадий Андрее-
вич, мы активно помогаем пчеловодам, 
у которых погибли пчелы при обработке 
полей «Бореем», наша фракция провела 
в Госдуме Круглый стол по пчеловодству, 
нам хотелось бы получить материалы по 
этому поводу.
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Г.А. Зюганов: Виктор Иванович Со-
болев молодец, всегда приезжает, 
доложит на фракции, очень много ин-
тересных статей о поддержки предпри-
ятий. Кстати, он как профессиональный 
военный подготовил интересные пред-
ложения, связанные с укреплением без-
опасности, подготовки наших кадров, 
вот мы их внимательно рассмотрим и 
предложим президенту и Министерству 
обороны.

Хотел вас поблагодарить за то, что 
вы пчеловодам помогаете. Мы вчера 
вместе с Олегом Лебедевым, нашим 
депутатом, он зам. председателя коми-
тета Кашина, подготовили и провели 
круглый стол «Как выполняется закон 
о пчеловодстве». До конца многие не 
понимают, что это вопрос продоволь-
ственной безопасности, 80% продо-
вольствия, которое стоит на столе, это 
работа пчёл – это единственный в мире 
опылитель, который слушается людей и 
активно с ними сотрудничает.

А ленинскую тему вы всегда, молод-
цы, держали её прекрасно. Завтра мы 
с Иван Ивановичем Мельниковым и 
вместе с послом Китая Чжан Ханьхуэем 
выезжаем в Горки Ленинские в День 
защиты детей, будем помогать, вме-
сте с детьми работать, посадим аллею 
дружбы и будем отрабатывать красный 
маршрут. Он по сути дела завершает 
своё формирование: начиная с Пекина, 
потом Дальний Восток, Ульяновск, где 
идёт полная реконструкция Ленинского 
музея. Строительная часть закончилась, 
сейчас Новиков вместе с руководством 
музея внимательно готовят экспози-
цию, которая должна быть максимально 
исторически правдивой. В своё время 
Калашников вместе с нашими товари-
щами из Китая подготовил классный 
альбом «Ветер Октября» на русском и 
китайском языках. Далее этот маршрут 
будет включать ещё и Казань. В Казани 
мы завершили полную реконструкцию 
музея Ленина, вместе с президентом от-
крывали этот музей. Ну, и поддержали нас 
Путин и Собянин в Подмосковье, в селе 
Старо-Никольское восстановили усадьбу, 
где проходил VI съезд и пленум Компар-
тии Китая, на котором они подготовили 
20-летнюю программу. В свое время туда 
приезжали Дэн Сяопин, Чжоу Эньлай. Ну, 
и дальше через Москву маршрут пойдет 
в Ленинград – Смольный, крейсер «Ав-
рора». Так что благодарим вас. Мы этот 
маршрут отработаем полностью.

О.Н. АЛИМОВА, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Саратовского обкома КПРФ

Саратовский областной комитет при-
ветствует всех товарищей, участников 

нашего Всероссийского совещания. 
Действительно, с 26 по 28 мая про-
ходил семинар Приволжского округа 
в городе Саратове. 14 регионов на-
правили такие мощные делегации, 
подготовили блестящие выступления по 
разным направлениям деятельности, 
прошёл очень хороший обмен мнени-
ями, общение.

Спасибо большое Центральному Ко-
митету, который дал нам возможность 
провести такое мероприятие, в том чис-
ле и в плане материально-технического 
обеспечения. 

Слова благодарности прозвучали и в 
адрес Саратовской областной органи-
зации за профессиональную подготовку 
к данному семинару. Это высказывали 
все 14 регионов. Им тоже огромное 
спасибо, что они активно участвовали 
в семинаре.

Да, у нас были такие замечательные 
находки, участников семинара встреча-
ли пионеры своим приветствием. Было 
чудесное обращение пионеров к нам и 
пожелание, чтобы побеждали на всех 
выборах. И после первого дня, когда 
приезжали делегаты, они посетили Со-
колову гору, сделали массу фотографий, 
встретили в аэропорту делегацию из 
Центрального Комитета. А утром уже 
выпустили вот такую чудесную большую 
газету, где были фотографии наших 
товарищей и на обратной стороне го-
лосования по законам в Государствен-
ной Думе, я думаю, что этот материал 
всем пригодится. Мы выпустили пять 
роликов, которые характеризуют работу 
Саратовской областной организации, 
работу депутатского корпуса, работу 
фракции, общественных организаций, 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

О.Н. АЛИМОВОЙ
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протестная деятельность, добрые дела. 
О комсомоле и пионерии мы сумели по-
казать лишь только часть, но зато раз-
дали этот материал всем делегациям. 
Я фотографию уже показала, Геннадий 
Андреевич, что по итогам мы раздали 
эту фотографию нашим делегациям, 
чудесный материал выпустили, не каж-
дый обком может похвалиться вот таким 
материалом, сборником политических 
карикатур, который мы тоже готовы 
предоставить.

Конечно, рассказать обо всём этом 
невозможно, но, главное, только живое 
общение позволяет почувствовать плечо 
друга, пообщаться, обменяться мнением, 
наконец, увидеть улыбки, как мы соску-
чились по реальному общению. Спасибо 
огромное. Мы готовим фильм, который на-
правим всем нашим участникам, но сейчас 
можем только предложить вам небольшой 
ролик, который мы выпустили вот для тако-
го совещания.

(Транскрипт видеоролика)

интервью Ю.в. афонина:
Конечно, когда мы принимали решение 

о проведении семинаров-совещаний, 

многие регионы предлагали возможность 
проведения этого мероприятия у них. Ос-
новной посыл, с которым шёл Президиум 
ЦК партии на организацию этих меропри-
ятий, нам необходимо в первую очередь 
было поддержать регионы, где пред-
стоят полномасштабные избирательные 
кампании, потому что приезд делегации 
из Центрального Комитета, руководства 
партии, депутатов Госдумы, секретарей 
региональных отделений, это всегда круп-
ный информационный повод для любого 
региона. И в этой связи, конечно, сара-
товская избирательная кампания, которая 
предстоит нашей партийной организации 
здесь в областной Думе, она является 
одной из самых знаковых. И мы не только 
этим семинаром, но и на протяжении пре-
дыдущего времени, в ходе избирательной 
кампании будем активно помогать нашим 
товарищем в этой борьбе, поэтому приезд, 

этот шаг и вклад в будущие выборные успе-
хи. Мы не просто так собрались здесь на 
саратовской земле, потому что видим, что 
организация очень боевая, энергичная, 
интересная, оперативная, но давление 
власти на наших товарищей оно очень 
серьёзное. Оно серьёзное во многих ре-
гионах, но такой прессинг, такая борьба, в 
том числе, используя разные манипуляции, 
когда наших депутатов, таких, как Николай 
Бондаренко, лишают статуса депутата со-
вершенно по надуманным причинам, Алек-
сандр Анидалов за принципиальную по-
зицию убирается со штатной основы. Ну, и 
идёт информационный прессинг. Это тоже 
шаг солидарности с нашими товарищами, 
также как мы защищаем коммунистов и 
наших сторонников, представителей лево-
патриотических сил по всей стране. С дру-
гой стороны эти формы они очень глубокие, 
насыщенные, интересные. Это ключевые 
направления работы партии в развитии 
нашего государства, роль КПРФ, задачи 
которые мы ставим. Работы очень много, 
но ключевая принципиальная позиция: в 
стране есть две политические силы – это 
действующая система власти с полити-
ческими институтами «Единой России» и 
КПРФ со своей мощной командой, про-
граммой, опытом народных предприятий, 
ленинско-сталинской модернизацией. Это 
серьезная борьба идей, подходов. Поэтому 
наша борьба – правильная борьба, и мы 
уверены в этом. От огромного коллектива 
тех, кто здесь собрался на Саратовской 
земле, хочу подчеркнуть, что мы обяза-
тельно победим.

интервью с.П. Обухова:
Вы выведите горящие глаза партийных 

активистов. Больше двух лет не встреча-

лись, не обменивались опытом. Понима-
ете, я для себя, вот слушая выступления, 
рассказы, очень важно сопоставить то, 
что ты делаешь, с тем, что у твоих соседей 
и, кажется, есть неразрешимые пробле-
мы, уже опускаются руки, но уже совсем 
всё захватила это власть, а вот здесь вот 
придумали контрход, который надо нам 
использовать.
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Общение – это самое ценное, но, на-
верное, для того чтобы понять, почему 
общефедеральное значение и резонанс 
имеет деятельность саратовских комму-
нистов, недостаточно читать там заметки, 
смотреть на ютубе, нужно побывать здесь и 
понять, в каком, скажем так, «заповеднике 
антикоммунизма» действуют саратовские 
коммунисты.

Я помню с 1996 года приезжаю неодно-
кратно сюда, в столицу Поволжья. Да вот 
кроме как столица Поволжья всё-таки 
это заповедник ущербный какой-то, анти-
коммунистичности, антисоветскости, и оно 
почему-то воспроизводится от губернато-
ра к губернатору в большей или меньшей 
степени. Я почему так говорю, потому что, 
казалось бы, вот Приволжский федераль-
ный округ, приехали представители КПРФ 
со всех 14 субъектов, но это ведь не про-
сто, ну скажем так, партийные активисты: 
приехали сенатор Совета Федерации, 
9 депутатов Государственной Думы. Вы 
понимаете, я не думаю, что каждый день 
в Саратовскую область приезжает 10 
сенаторов и депутатов Государственной 
Думы. Более того, приехало 25 депутатов 
законодательных собраний, в том числе 
и вице-спикеры ЗакСов, я уже не говорю 
про 30 муниципальных депутатов разного 
уровня. Представляете? И, что мы видим, 
какую реакцию власти? Заявленное ме-
роприятие – возложить цветы к памятнику 
Ленину. Я просто был в восторге, заставь 
дурака Богу молиться, он и лоб расши-
бёт. Перекрыли доступ нам ярмаркой к 
памятнику Ленину. Там нужно сквозь эти 
самые торгующие ряды пробираться. Мы 
даже мечтать не могли, что нам перед 
памятником Ленину местная власть со-
берет такую огромную толпу саратовцев, 
которые увидели наше мероприятие. Пло-
щадь обычно пустынна, там стоянка и так 
далее, а тут, но как же да, 50 депутатов да 
сенаторы, пусть видят, как мы ненавидим 
эту коммунистическую партию. Спасибо 
врио губернатора, спасибо «Единой Рос-
сии» господину Панкову, что его птенцы 
просто замечательно каркают.

А встреча в аэропорту это вообще празд-
ник сердца, когда нагнали полиции и боль-
ше 50 человек не собираться. Мелочные и 
всё-таки недалёкие люди, поэтому, глядя 
на такую политику «Единой России», у меня 
очень оптимистичные перспективы по пово-
ду Компартии. Давите и гнобите их и дальше, 
чем больше вы это делаете, тем больше 
популярность простых человеческих истин, 
которые произносит и отстаивает Коммуни-
стическая партия Российской Федерации.

интервью О.н. алимовой:
Когда нам предложили провести здесь 

семинар Приволжского федерального 

округа, представителей регионов, а их 
14, были какие-то сомнения, потому что 
я прекрасно понимаю, насколько это 
затратно, насколько физически очень 
тяжело, потому что плохо делать мы не 
умеем, а хорошо значит, мы должны 
сделать лучше, чем это было в других ре-
гионах. Съездили на экскурсию, показали 
Соколовую гору, сфотографировались на 
выставке, провели там такую професси-
ональную экскурсию, и приятно, напри-
мер, Николай Бондаренко был в качестве 
экскурсовода, который вёл экскурсию. 
Вот видите, мы даже не предполагали, 
что он так хорошо знает Саратов и так 
может задушевно рассказать о родном 
любимом городе Саратове. Подготовили 
спецвыпуск газеты и, когда приехали к 
нам делегаты, мы их сфотографировали 
вечером, а утром уже люди получили эту 
газету, увидели фотографию и говорят, 
ну как же так, разве можно так быстро 
сделать.

Собрались для того, чтобы обсудить 
проблемы, которые возникают у граж-
дан и в этих регионах, и было очень 
интересно обменяться опытом. Вроде 
бы один и тот же Устав, одна и та же Про-
грамма партии, но подходы совершенно 
разные, есть просто уникальные наход-
ки, и мы с удовольствием воспользуемся 
предложением этих регионов, которые 
сказали, посмотрите, как оно здорово 
у нас получилось. Очень интересные 
мнения. Ну, и конечно, мы обсуждали 
предстоящие выборы. В нескольких 
субъектах Российской Федерации, вхо-
дящих в Приволжский федеральный 
округ, будут выборы. Они разного уров-
ня: выборы губернаторов, парламента, 
либо будут местные выборы какие-то. 
Тоже рассказывали, чем будут занимать-
ся, как это будет происходить. Изучали, 
проводили семинар по группам, изучали 
новое избирательное законодательство 
и поправки, поэтому мероприятие очень 
полезное.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

О.Н. АЛИМОВОЙ
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Честно говорю, конечно, очень устали, 
потому что сложно, трудно, фактически 
команда наша работала круглые сутки. 
Конечно, мне очень приятно, потому что 
отзывы хорошие, оценку дают, что при-
ятно, всё чётко, всё отработано, нигде 
никаких нет сбоев. Я надеюсь, что и не 
будет, и не должно быть. Это говорит 
о высоком уровне самой партийной 
организации. 

Я горжусь, что Саратовская партийная 
организация Коммунистической пар-
тии Российской Федерации высокого 
уровня!

(Конец видеоролика)

Г.А. Зюганов: Дорогие саратовцы, 
Ольга Николаевна, благодарю вас за 
очень тёплый фильм, очень приятное 
впечатление, дружная работа. Прямо 
вам отмечу, получил ваш календарик, 
смотрю, Алимова, Анидалов, Бонда-
ренко. В таком красивом окружении 
я бы тоже хорошо работал. Взял вашу 
газету, не успели вы закончить ваше 
выступление, я уже её прочитал. Я по-
разился такой оперативности, только 
Бондаренко так умел работать, видимо, 
все научились так. И меня очень пора-
довал сборник карикатур, правда, тут 
Калашников пришёл и говорит, а где 
тут КПРФ, а я говорю, да везде КПРФ, 
здесь-то шаржи на «Единую Россию». 
Я пяточек в свой сборник анекдотов 
украду отсюда, не будете возражать? 
Что ещё бросилось в глаза. Алимова, 
Дробот, Айтакова, Останина, Яковенко, 
смотрю по фильму, вы все светленькие, 
сегодня всемирный день блондинок. 
Так, что я вас от души поздравляю. Я со-
вершенно не разделяю, блондинки как 
правило талантливые, очень энергичные 
люди, поэтому вам спасибо за фильм, 
за работу.

Двигаемся дальше. Переходим к Ор-
ловской области. Прежде чем попро-
сить выступить Иконникова Василия 
Николаевича, первого секретаря, сена-
тора, хочу поблагодарить Клычкова, он 
недавно вместе с Кашиным делал до-
клады, выступал у нас на круглом столе 
по программе 20 неотложных мер. Вот и 
я уверен, что мы справимся. На Орлов-
щине, где получили лучший урожай по 5 
тонн хлеба с каждого человека, успешно 
выполняют намеченную программу. Хочу 
поблагодарить Локтя, который задал 
тон в этой работе и сегодня является 
лидером.

В.Н. ИКОННИКОВ, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Орловского обкома КПРФ, 

член Совета Федерации ФС РФ 

Уважаемые товарищи! Всех приветствую 
с Орловщины.

Геннадий 
Андреевич, 
я  с  в а м и 
а б с о л ю т -
но согла-
сен,  под-
держиваю 
ваш тезис 
о том, что 
к р а с н ы й 
ф л а г  П о -
беды надо 

поднять не только над Рейхстагом, но и над 
всей страной и освобожденными районами 
Украины.

Вот посмотрите, 2/3 информационного 
пространства страны заполнила спец-
операция на Украине, при этом, заметьте, 
что власть волей или неволей напоминает 
стране о завоеваниях Советского Союза. По 
иному начали говорить о здравоохранении, 
образовании, защите детства, используя 
символы Советского Союза – красный флаг 
СССР, Красное Знамя Победы. Их мы видим 
на всех патриотических митингах, в колон-
нах военной техники на Украине и над осво-
божденными городами и селами Украины. 
Это реалии, но это серьёзный политический 
фактор, который мы учитываем в своей 
работе. Фактор советского патриотизма, 
пробуждающийся в сознании населения, 
мы должны не только поддерживать, но и 
возглавлять. Такую задачу мы ставим перед 
партийным активом области.

Простой пример, через Орёл и западные 
районы области проходит много воинских 
колонн на Украину, и первыми, кто их встре-
чал с красными флагами КПРФ и Победы, 
продуктами, были коммунисты, а далее, 
как волна народная, люди несли солдатам 
продукты, соленья, выходили с самодель-
ными плакатами. Главное, никто никого не 
заставлял это делать.

Орловщина была 21 месяц в оккупации, 
у нас особое отношение к русскому солда-
ту, в частности. Давайте посмотрим ролик, 
который снял один из военных, который 
двигался в колонке через Петровск, и 
важны его чувства, что он увидел, как он 
это сопереживал.
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(Продемонстрирован первый видеоролик)

Это тот случай, когда в трудное время 
ярко проявляются патриотические чувства 
любви к Родине, к её защитникам, зало-
женные в нас советской цивилизацией и 
передающиеся из поколения в поколение.

Красные флаги заполнили весь май. 1 
мая мы провели мощную демонстрацию, 
более 4,5 тысяч было в колонне, которую 
возглавил губернатор Клычков. А по его 
призыву на площадь пришло более 23 тысяч 
горожан, представители разных трудовых 
коллективов. И мы использовали эту гро-
мадную аудиторию для пропаганды нашей 
программы «20 неотложных мер по преоб-
ражению России». Выступили против пятых и 
шестых колонн, русофобии, антисоветчины, 
за борьбу с бандеровщиной и нацизмом.

Шествие красных колонн и красных флагов 
продолжили 9 мая на митингах, автопробе-
гах, во время посещения ветеранов на дому, 
на многих домах в сёлах и деревнях вывеси-
ли флаги Советского Союза, Победы, КПРФ.

А 19 мая мы на площади Ленина приняли 
3,5 тысячи мальчишек и девчонок в пио-
неры. Сегодня у нас их уже 30 тысяч, и мы 
намерены и дальше развивать пионерское 
движение, в связи с принятием нового за-
кона о детском движении.

Геннадий Андреевич, вам большое спаси-
бо за поздравление пионеров, орловцев. 
Мы зачитали ваше приветствие, оно было 

воспринято с большой благодарностью, 
особенно среди ветеранов пионерии, ко-
торые ещё в ваше время работали

Центральный Комитет партии 30 мая отпра-
вил 97-й конвой продовольствия на Донбасс. 
Мы тоже действуем по вашему примеру, поми-
мо отправки гуманитарной помощи в марте-
апреле в освобожденные районы мы вместе 
с губернатором Клычковым, одни из немногих 
регионов в стране, отправили 80 тонн различ-
ных грузов в войска, участвующие в боевых 
действиях на Украине. Клычков дважды выез-
жал в действующие военные части. Я приехал 
оттуда в эти выходные. Всегда отправляем 
красные флаги Победы и трогательные пись-
ма солдату, которые пишут школьники. Работу 
эту не сворачиваем, продолжаем.

Посмотрите, пожалуйста, еще один ролик 
по тематике отправки гуманитарных грузов.

(Продемонстрирован второй видеоролик)

Г.А. Зюганов: Василий Николаевич, 
спасибо. Очень мужественно, достойно и 
трогательно. Вы продолжаете лучшие тра-
диции земли Орловской. Фашистам ломали 
хребет на Орловско-Курской дуге. Поэтому 
молодцы, продолжаем святое дело.

Мы с Клычковым обсуждали все эти опе-
рации, и считаю, что он делает грамотно, 
мужественно и достойно, как подобает 
секретарю ЦК и солдату.

Но хочу ещё раз обратить Ваше внимание 
на приём в пионеры. Пионерская организация 
была одной из лучших, и то, что вы в этот раз 
приняли более 3 тысяч, отметили 100 лет Пио-
нерии, это делает вам непросто честь, это про-
должение того курса, который мы намечали с 
первых дней возрождения Советской власти.

На Орловщине советский дух и патриотизм 
всегда высоко были подняты и ценились. У нас 
с вами почти 800 братских захоронений, в июне 
будет годовщина начала войны. В своё время 
по 40-50 тысяч гостей принимали, хотя всего 
две гостиницы было. Каждая семья принимала, 
кормила. Привозили, учили, показывали.

Поклонитесь танкистам, я постараюсь на 
День освобождения приехать. Хочу всей 
стране сказать, когда идёт гибридная во-
йна, Уральский добровольческий корпус 
формировался на Урале из коммунистов 
и комсомольцев, они освобождали Ор-
ловщину, из 32 танков, которые начинали 
освобождать мою родную деревню, она на 
границе с Калужской областью, от Козель-
ска они наступали, до Орла дошли 2 танка, 
из самоходок ни одной.

Поэтому поклонитесь всем, кто там по-
хоронен, скажите, что мы будем защищать 
Родину от фашистов как наши отцы и деды.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

В.Н. ИКОННИКОВА
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М.В. БУЛАНОВ, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Калининградского обкома КПРФ

Уважаемый Геннадий Андреевич! 
Уважаемые товарищи! Подводя итоги 

работы калининградского отделения 
за период 2021-2022 годов, мы можем 
с уверенностью сказать, что наша ор-
ганизация работала слаженно, ответ-
ственно, а, самое главное, эффективно, 
что подтверждается итогами избира-
тельной кампании 2021 года, где мы не 
только смогли отстоять наши позиции, 
но и увеличить наше представительство 
и в законодательном собрании, и в 
городском совете Калининграда, и по 
результату выборов мы заняли уверен-
ное второе место, уступив лишь партии 
власти с её многомиллионным бюд-
жетом, административным ресурсом, 
трёхдневным голосованием и армией 
бюджетников.

Уверен, что в честной конкурентной борь-
бе наша партия заняла бы лидирующие 
позиции, члены нашей организации не 
унывают, смело смотрят в будущее и готовы 
к вызовам нашего сегодняшнего неспокой-
ного, к сожалению, времени.

Мы уже приступили к разработке плана 
избирательной кампании предстоящих 
выборов губернатора Калининградской 
области, которые пройдут 11 сентября это-
го года. За основу нашей предвыборной 
программы мы взяли программу партии 
«20 неотложных мер для преображения 
России» в тех ее частях, которые возмож-
но будет реализовать на нашем регио-
нальном уровне. Сама программа была 
обсуждена нами во всех местных отделе-
ниях, на пленуме областного комитета и, 
предлагаемые Центральным Комитетом 
меры, были единогласно одобрены ком-
мунистами и горячо подержаны на всех 
без исключения уровнях. Программа была 
опубликована в нашей областной газете 

«Калининградская Искра» тиражом 100 
тысяч экземпляров. И, судя по обратной 
связи от читателей, в социальных сетях, 
наша программа поддерживается не 
только членами и сторонниками КПРФ, но 
и простыми жителями нашего янтарного 
края.

Наиболее острыми проблемами, решение 
которых предложено и в документе «20 
неотложных мер», поскольку регион у нас 
эксклавный, то первая острая проблема – 
это строительство социально доступного 
жилья. Поскольку в нашей области в тече-
ние последних лет в 2-3 раза выросли цены 
в новостройках, и, понятно, что рядовому 
калининградцу очень сложно приобрести 
по таким ценам жильё.

На основании «20 мер» нами также были 
предложены свои региональные меры, ко-
торые были отправлены губернатору Кали-
нинградской области, пока мы не получили 
ответа, но будем его добиваться.

Работа фракции КПРФ в законодатель-
ном собрании области, в Совете депута-
тов города Калининграда сосредоточена 
на повышение социальной поддержки 
малообеспеченных граждан, военнос-
лужащих Балтийского военно-морского 
флота, участвующих в спецоперации на 
Украине, их семей, на поддержке разви-
тия местных отечественных производств, 
промышленности и в сельском хозяйстве. 
Нашей фракцией в законодательном 
собрании, в частности, был внесен и 
предложен законопроект об отмене 
транспортного налога для участников 
боевых действий. Однако руководство 
областного парламента, представленное 
членами партии «Единая Россия» пока за-
тягивает его рассмотрение. Также нами 
были внесены поправки в региональное 
законодательство, расширяющие пере-
чень бесплатных медицинских услуг для 
граждан за счёт фонда медицинского 
страхования. 

Калининградское региональное отделе-
ние КПРФ активно участвует в протестной 
деятельности. Наиболее значимые акции 
у нас прошли 6 марта в поддержку наших 
вооруженных сил, 9 апреля в годовщину 
взятия города-крепости Кёнигсберг, 
также массовые мероприятия прохо-
дили 1 и 9 Мая, и, конечно же, в день 
Пионерии. В эти дни совместно с одним 
из байкерских клубов области нами был 
организован крупный автомотопробег 
с последующими митингами на мемо-
риалах Великой Отечественной войны. 
Хочу также отметить проведённые нами 
одиночные пикеты у Консульства Поль-
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ши, когда наши молодые коммунисты, 
комсомольцы, так скажем, проводили в 
последний путь дипмиссию Республики 
Польша в Калининграде, мы стояли там 
с плакатами против антироссийской, 
русофобской политики Польши. Акция 
получила широкий резонанс как в печа-
ти, так и в соцсетях, причём не только в 
России, но и в самой Польше.

Нами регулярно издаётся печатный ор-
ган областного отделения партии, почти 
ежедневно обновляется новостная лента 
нашего сайта и страницы в социальных 
сетях.

В ближайших планах калининградского 
регионального отделения проведения ме-
роприятий 1 июня в День защиты детей, 
День русского языка, памятные меропри-
ятия 22 июня. Конечно в этот год, так или 
иначе, мы наши мероприятия подвязыва-
ем к 100-летней годовщине со дня образо-
вания Союза Советских Социалистических 
республик.

В летние месяцы мы планируем сосре-
доточиться на избирательной кампании 
губернатора области. Мы рассчитываем 
максимально использовать представ-
ленную трибуну для пропаганды лево-
патриотических, социалистических идей, 
для популяризации нашей программы 
«20 неотложных мер», а также для при-
влечения широких слоёв, особенно мо-
лодёжи, в наши ряды. Свою задачу мы 
видим в выходе нашего кандидата во 
второй тур выборов и его последующей 
победы.

Как вы знаете, наш регион находится 
в окружении недружественных стран – 
членов Евросоюза, мы фактически окру-
жены войсками НАТО, уже сегодня жите-
ли нашей области вынуждены летать в 
Москву почти 3 часа над нейтральными 
водами Балтики, через Ленинград, так 
как небо над странами Балтии закрыто 
для наших воздушных судов. Проблемы 
возникают на сухопутных погранперехо-
дах, где скапливаются большие очереди 
из автомобильных фур, доставляющих 
в нашу область необходимые товары. 
Обещанные паромы повлекут дополни-
тельные транспортные расходы, кото-
рые вероятно будут компенсироваться 
за счет увеличения цен на продукты 
питания, лекарства, собственно гово-
ря, за наш с вами счет, за счёт простых 
граждан.

На фоне этого только программа 
КПРФ в состоянии вывести и страну, и, 
в частности нашу область из того, куда 
ее вгоняли десятилетия недореформа-

торы и либеральные финансисты. Мы 
на этих выборах предложим жителем 
альтернативу нынешнему положению 
дел, при котором рост цен на продукты 
в Калининградской области намного 
опережает общероссийский, а в стро-
ительной отрасли граждане постоянно 
испытают дефицит, в частности, практи-
чески невозможно найти цемент, другие 
стройматериалы, что в том числе ска-
зывается на отрицательной динамике 
роста цен на жилье. За последние годы 
пока не решён вопрос с газификацией 
самого западного города нашей стра-
ны, это город Балтийск – главная база 
Балтийского военно-морского флота. 
Миллиард рублей, который был выде-
лен несколько лет назад на газифика-
цию этого города, исчез в неизвестном 
направлении.

Уважаемый Геннадий Андреевич! Ува-
жаемые товарищи! Участие большого 
количества простых жителей Калинин-
града и области в массовых меропри-
ятиях калининградских коммунистов 
и комсомольцев, большой интерес к 
нашей партийной газете, отклики на пу-
бликации на сайте, в социальных сетях, 
говорит нам о росте интереса избирате-
лей к нашим мероприятиям и проектам, 
предлагаемому нами пути возрождения 
и укрепления России. Мы продолжим 
бороться за наши цели, отстаивать иде-
алы социализма, мы с уверенностью 
смотрим в будущее, полны оптимизма и 
энергии для реализации поставленных 
и возникающих задач.

Г.А. Зюганов: Максим Васильевич, 
большое спасибо вашей команде. Смо-
трю, сидит дружная, крепкая, молодая 
команда. Вы на передовой, вы не просто 
на передовой. Рядом та акула, которая 
пытается всех нас лягать и кусать. Види-
мо, Польша не сделала соответствующие 
выводы из истории. Они всё время оза-
рились на российские и русские земли, 
видимо Минин и Пожарский не научили 
их до конца. Им предлагал в своё время 
Сталин прикрыть их от фашизма и нациз-
ма, они первые возродили вместе с Гит-
лером, рвали на части Судетскую область 
и Чехословакию, они вместе с Гитлером 
подписывали первые протоколы согла-
шений, они в своё время уморили почти 
100 тысяч красноармейцев, запихав их в 
концлагеря. Забыли они обо всём этом, и 
сегодня больше всего поддерживают на-
цизм, бандеровщину и возродившейся в 
Европе фашизм.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

М.В. БУЛАНОВА
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Поэтому вы на передавой, надо муже-
ственно и спокойно держаться. Мы суме-
ем защитить себя и вас в том числе, но 
особенно молодому поколению партий-
цев хочу напомнить цену безграмотных 
решений. Сегодня ни один официальный 
государственный канал не говорит прав-
ду о трагедии 1991 года, тогда Горбачёв 
предавал страну и выбросил вместе со 
своей камарильей референдум о едином 
союзном государстве. Тогда Ельцин вы-
водил войска из группы советских войск 
из Польши, хотя можно было соглашение 
подписать о том, что никогда те, кого мы 
освобождали от фашизма, не будут всту-
пать ни в какое НАТО. Вполне можно было 
это решить. Тогда, когда покидали наши 

ребята Прибалтику, можно было принять 
исторические решения и о транспортных 
коридорах. В Лиепае была великолеп-
ная база подводных лодок, а в Таллине 
вся страна строила гигантских грузовой 
порт. А теперь они там сидят, выпендри-
ваются, уничтожили практически всю 
промышленно-производственную базу, 
им кроме русофобии и антисоветизма 
нечем торговать.

Поэтому мы будем вам помогать, под-
держивать, но сейчас надо укреплять 
народно-патриотическое единство, это 
исключительно важно, и вы, как люди 
находящиеся передовой, должны по-
нимать и свою личную ответственность. 
Вам успехов, удачи!

К.К. БЫТДАЕВ, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Карачаево-черкесского 

рескома КПРФ

Добрый день, Геннадий Андреевич!
Добрый день, уважаемые товарищи!

Разрешите от коммунистов Карачаево-
Черкесии поприветствовать всех участни-
ков видеоконференции. Карачаево-чер-
кесское региональное отделение в поисках 
новых методов работы в последние годы 
в условиях ограничения на проведение 
массовых, публичных мероприятий активи-
зировало борьбу в интернет-пространстве, 
соцсетях, проводит видеоконференции, 
круглые столы с привлечением молодого 
поколения. Но даже в самых жёстких усло-
виях проведения мероприятий мы прово-
дили одиночные пикеты, донося до народа 
позицию партии.

В виду последних событий в нашей стране 
и в мире, связанных с ситуацией вокруг 
Украины, мы все отлично понимаем, что 
требуется поддержка нашей армии, так как 
объявленная война против нашей державы 

и всего русского мира, преследует цель 
стереть в памяти именно советский период 
развития нашего государства, тогда наша 
страна была сильна, крепка и конкуренто-
способна во всех направлениях. Именно 
в этот момент руководство нашей страны 
должно понять, что все предыдущие попыт-
ки управления экономикой на базе господ-
ства финансово-олигархического капитала 
ведут к провалу и катастрофе.

И обратить внимание на «20 неотложных 
мер для преображения России», которые 
предложила наша партия. Предлагаемый 
пакет из «20 неотложных мер» был широко 
обсужден коммунистами Карачаево-Чер-
кесии на собраниях первичных местных 
отделений, и мы заявляем, что полностью 
поддерживаем предлагаемые меры и 
считаем, что именно они смогут избавить 
нашу страну от иностранного диктата, по-
зволят восстановить наш экономический 
суверенитет. 

Наши активисты широко использовали 
изготовленный агитационный материал, 
здесь он представлен у нас на столе, с про-
граммой 20-ти мер на всех мероприятиях, 
которые мы проводили. Были направлены 
письма в адрес руководителей органов ис-
полнительной и законодательной власти 
с программой 20 неотложных мер КПРФ.

Также реском КПРФ совместно с фракци-
ей КПРФ в парламенте Карачаево-Черке-
сии сделал заявление против драпировки 
Мавзолея на День Победы.

Коммунисты Карачаево-Черкесии все-
цело поддерживают решение партии о 
поставке гуманитарной помощи жителям 
Донбасса и Луганска. Уже не один год мы 
участвуем в этих акциях, и теперь наша по-
мощь распространяется на освобожденные 
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территории Украины и нашу освободитель-
ную армию. Вот и сейчас, буквально в эти 
часы, был отправлен еще один гуманитар-
ный общий конвой, собранный вместе с 
нашими товарищами с Северного Кавказа. 
Трижды наши партийцы участвовали в 
митингах в поддержку освободительной 
миссии нашей армии, на которых мы рас-
пространяли свои агитматериалы.

Хотелось бы отметить нашего земляка, 
сторонника партии на тот момент, Арсена 
Коркмазова, который в первые дни во-
енной операции фельдшером записался 
в Народную милицию Донецкой народной 
Республики. А по прибытии на побывку 
на малую родину написал заявление на 
вступление в партию и отправился обратно 
на передовую, захватив с собой Красное 
Знамя.

Большой цикл мероприятий проходил в 
Карачаево-Черкесии, связанных со 100-ле-
тием празднования Пионерской организа-
ции имени Владимира Ильича Ленина. 19 
мая почти 700 школьников вступили в ряды 
Пионерской организации. Массовый приём 
в ряды пионерии прошел в Зеленчукском, 
Ногайском районах, где было принято 350 
и 200 школьников соответственно, но 
самым ярким событием для наших детей 
стало посещение Красной площади, где в 
торжественной обстановке, вместе с пятью 
тысячами школьников со всей страны, они 
вступили в ряды Пионерской организации.

Пользуясь случаем, от имени пионеров и 
их родителей хочу поблагодарить Вас, Ген-
надий Андреевич, и всё руководство партии 
за прекрасно организованное мероприятие 
международного масштаба, я сам был на 
Красной площади с детьми, услышал вос-
торженные отклики многих присутствующих 
на этом мероприятии. Не могу не поблаго-
дарить и Тайсаева Казбека Куцуковича, 
который не первый год оказывает активную 
помощь нашей делегации.

В 2022 году мы возобновили проведение 
учрежденных в предыдущие годы традици-
онных спортивных массовых мероприятий, 
которые в этом году проходят под эгидой 
100-летия образования СССР. Это такие 
мероприятия, как шахматный турнир «Ку-
бок Гагарина», который прошёл в очном и 
онлайн-режиме, турнир по мини-футболу 
«Кубок Победы», приуроченный ко Дню По-
беды и проводимый в этом году в поддержку 
спецоперации нашей армии, баскетболь-
ный турнир среди ветеранов, который со-
брал межрегиональный состав участников.

В плане работы нашего отделения прове-
дение научно-практических конференций, 
круглых столов, которые посвящены ещё 

одной знаменательной дате – это 100-ле-
тие образования Карачаево-Черкесской 
Республики.

В этом году у нас в республике основные 
выборы пройдут в думу двух крупных горо-
дов: Черкесска и Карачаевска. Несмотря 
на сложности, которые нам готовит новое 
выборное законодательство, мы планируем 
увеличить наше представительство в думах. 

Хочу отметить одну проблему, с которой 
мы сталкиваемся на протяжении 4 лет, при 
формировании избирательных комиссий 
у нас стала применяться, прописанная в 
инструкциях ЦИК, так называемая рей-
тинговая система среди представителей 
парламентских партий, предлагающих свои 
кандидатуры на членов комиссии с правом 
решающего голоса. При этой рейтинговой 
системе представитель нашей партии 
может не попасть в комиссию. Пришлось 
учесть все тонкости этой системы, чтобы 
наш кандидат имел возможность попасть 
в республиканский избирком. И, несмотря 
на то, что проблему в этом году мы скорее 
всего преодолеем, существует вероятность, 
что в других регионах станут применять эту 
схему, при которой нужно нашим товари-
щам быть готовыми.

Несмотря на все ограничения, которые 
применяет действующая власть, мы за-
няли свою нишу и активно освещаем свою 
деятельность и деятельность Центрального 
Комитета в социальных сетях, в интернет-
пространстве и партийных средствах массо-
вой информации. Это подтверждает и наш 
рейтинг медийности региональных средств 
массовой информации, где мы занимаем 
первые строчки уже на протяжении многих 
лет. Но нам есть, куда ещё стремиться в сво-
ей работе, чтобы выводить нашу партию на 
лидирующие позиции.

От имени коммунистов Карачаево-Черке-
сии желаю всем успехов в работе и победы 
на выборах.

Г.А. Зюганов: Кемал Курманович, боль-
шая благодарность вам, вашей команде, в 
целом коммунистам, гражданам, жителям 
Карачаево-Черкесии. Вы знаете, мы с вами 
путешествовали через 100-й маршрут по 
Клухорскому перевалу, на Домбае прошли 
все маршруты. Я благодарю, а также мои 
товарищи Тарнаев и Ющенко, которые там 
сдавали нормативы, чтобы покорять Рос-
сию и выполнять обязательства. Там был 
маршрут 21 км с купанием в холодном гор-
ном озере, если за три часа не справлялись, 
я договор по работе не подписывал. Так что 
они вспоминают с благодарностью, вы им 
дали хорошую закалку и путевку в жизнь. 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

К.К. БЫТДАЕВА
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Н.И. ОСАДчИЙ, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Краснодарского крайкома КПРФ, 
Управляющий делами ЦК КПРФ

Несколько слов по текущей ситуации. Мы 
видим, что партия власти со своей «Единой 

Россией», используя фон военной спецопе-
рации на Украине и на Донбассе, хотела бы 
провести выборы так, чтобы обнять всех 
избирателей и осенить их медвежьим фла-
гом, типа «сплотимся вокруг Президента». К 
тому же центральные СМИ освещают всю 
помощь Донбассу как идущую исключитель-
но от «Единой России» и ОНФ. Для справки: 
только в крае наши активисты оказали 
конкретную помощь нескольким тысячам 
беженцев и отправили два десятка тонн 
гуманитарных грузов, но это не освещается 
официальными СМИ. 

Кубанскому партийному активу и нашим 
сторонникам понятна позиция КПРФ и 
других лево-патриотических сил: поддер-
живая спецоперацию, поскольку нацизм 
и бандеровщина должны быть устранены 
с политической сцены, мы помогаем на-
роду Донбасса и в то же время убеждены 
в необходимости смены курса развития 
самой России – поворота к социалисти-
ческим мерам, к большей социальной 
справедливости.

Мы поддерживаем и пропагандируем 
«20 неотложных мер для преображения 
России». Этот документ опубликован в 
нескольких информационных бюллетенях 
крайкома. И предстоящие выборы мы рас-
сматриваем как еще одну возможность 
рассказа избирателям о нашей програм-
ме и как возможность конкретных шагов 
для ее практического осуществления.

В то же время мы видим, что верховная 
власть дает поручения, но они не выпол-
няются, или выполняются плохо, даже со-
циально-значимые: например, по льготной 
газификации, по бесплатному подключению 
домовладений.

Наша фракция в Заксобрании края выяви-
ла, что из 80 тысяч заявок жителей Кубани 
удовлетворено лишь 2 тысячи. «Единый опе-
ратор», который год назад определен Поста-
новлением Правительства РФ (ООО «Газпром-
газификация», СПб), не заключает договора с 
профильными предприятиями и не выделяет 
средства для льготной газификации.

Что это – неспособность или саботаж – 
нужно выяснять!..

– Теперь – непосредственно об изби-
рательной кампании. Мы продолжаем 
работу по мобилизации сил и ресурсов.

Мы понимаем, что мобилизация избира-
телей – это ключевое понятие. Сложность 
момента состоит в том, что внимание 
граждан к выборам, а оно и без того 
не слишком большое, сейчас отвлечено 
ходом спецоперации и нарастающими бы-
товыми проблемами; массовое сознание 
наполнено страхами и опасениями в связи 
с дальнейшим ухудшением социально-эко-
номической обстановки.

Словом, нужна специальная работа, 
чтобы наш избиратель пришел на участки 
для голосования. Начиная с января, были 
распространены 10 выпусков информа-
ционных бюллетеней «Советская Кубань» 
(7), «Краснодарская Правда» (2), «Сочинская 
Правда» (1), общий тираж около миллиона; 
плюс календарики, плакаты. По содер-
жанию все это связано с конкретными 
территориями и нашими потенциальными 
кандидатами.

Строится работа в социальных сетях, 
созданы местные группы – за это направ-
ление отвечает Александр Сафронов.

Мы благодарим Центральный штаб, 
все руководство КПРФ – за понимание и 
поддержку во всех возникающих вопросах.

Практически сформирован наш кадро-
вый резерв – кандидаты в депутаты есть по 
всем одномандатным округам. Здесь огром-
ную работу провел Павел Соколенко и вся 
команда орговиков. Многие кандидаты ра-
ботают по территориям своих округов еще 
с периода думской кампании, встречаются 
с избирателями, выявляют местные про-
блемы и берут их на контроль. Например, 
по Краснодару очень целенаправленно 
работает Иван жилищиков.

При этом мы строим реальный блок ком-
мунистов и беспартийных, плотно взаимо-
действуем с Движением «За новый социа-
лизм». Это принесло неплохой результат два 
года назад на выборах депутатов городской 
Думы в Краснодаре. И мы намерены этот 
опыт наращивать!..

Видя нашу подготовку, власть начала 
нас прессинговать: например, в некото-
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рых районах администрация отказала нам 
в продлении договоров о безвозмездной 
аренде помещений; а такие договора дей-
ствовали еще со времени губернаторства 
А. Ткачева.

Еще один способ давления – попытки 
подкупа наших активистов на местах. Вы-
являем, принимаем меры.  

Далее. Мы отлаживаем свою вертикаль 
в избирательных комиссиях: от ТИК до 
участков. Регулярно проводятся занятия: 
на краевом уровне – с членами ТИК, по-
тенциальными кандидатами в депутаты и 
секретарями райкомов, на местном – с 
членами УИК. Видим, что главный вопрос – 
пресечение безобразий с выездными 
урнами. Справимся – победим!

Предложение нашей фракции в Госдуме: 
конкретизировать в законе ответствен-
ность лиц, которые изобретают липовые 
списки для «надомного» голосования. Даже 
если это останется только инициативой, то 
кое-кого охладит…

И еще одно предложение – к Централь-
ному штабу. Предыдущие выборы показали, 
что на дни голосования (кстати, пока еще 
нет ясности, сколько их будет) нужно за-
крепить за регионами конкретных работ-
ников, чтобы они (например, на выборах 
в Госдуму нам хорошо помогал Евгений 
Марченко) оперативно доставляли наши 
жалобы в Центризбирком.

Завершаю. Несмотря на жесткое и амо-
ральное давление, несмотря на изобре-
тенные партией власти законодательные 
уловки и барьеры, рассчитанные на то, 
чтобы усложнить нам жизнь, мы будем 
биться! И будем побеждать!..

Г.А. Зюганов: Спасибо Николай Ивано-
вич. Спасибо вашей команде. У вас самая 
ответственная выборная кампания в этом 
году, не зря Афонин, Пешков и вся команда 
выезжали к вам, ещё месяц назад провели 
семинар, провели достойно, осталось хо-
рошее впечатление. Сейчас надо отмоби-
лизовать все силы, у вас 4 млн 250 тысяч 
избирателей, 70 депутатских мандатов. 
Соколенко Павел Васильевич – опытный 
человек, он и руководитель фракции, он в 
состоянии организовать всю кадровые и 
другую работу. Я надеюсь, что вы покажите 
пример и также как в прошлый раз при-
бавите. Вам максимально помогут те, кто 
у вас участвовал в выборах: и Харитонов, 
и Обухов, и все мы вместе взятые, и наш 
Штаб во главе с Мельниковым, который 
держит на контроле ход подготовки вашей 
кампании. Особенно принципиальное это 
имеет значение. Пожелаем успехов.

Н.В. КОЛОМЕЙЦЕВ, 
член Президиума ЦК КПРФ, 

секретарь ЦК КПРФ, 
первый секретарь 

Ростовского обкома КПРФ, 
первый заместитель 

руководителя фракции КПРФ 
в Госдуме ФС РФ

Добрый день, уважаемый Геннадий Андре-
евич! Уважаемые коллеги!

Хотел бы остановиться именно на депу-
татской вертикали, как первое, стержня, 
наверное, партии, вокруг которого дер-
жится вся наша официальная защита, под-
крепление финансовой части должностей и, 
наверное, правильно организованная ра-
бота фракций на всех уровнях, это является 
голосом партии и возможностью внесения 
соответствующих документов, заявлений, 
проведения мероприятий, используя статус 
фракции.

Фракция КПРФ в Думе VIII созыва в 
принципе темп, набранный в прошлом 
созыве, не теряет, уже на данный момент 
провели 14 парламентских слушаний и 
круглых столов по всем базовым вопросам, 
начиная от ситуации в жилищно-комму-
нальном хозяйстве, в топливно-энергети-
ческом комплексе, по проблемам Севера, 
антикризисных мерах, реализации нашей 
программы «20 неотложных шагов», так и 
вопросов детства, материнства и других. В 
этот раз у нас участвует все председатели 
комитетов, большая им благодарность за 
их активную работу. 

Кроме того, хотелось бы выделить неко-
торых молодых депутатов, это прежде всего 
Михайлов и Матвеев, которые организова-
ли очень хорошие слушания по ходу мусор-
ной реформы, а также Камнева, Парфёнова 
и ряд других молодых депутатов, которые 
сегодня работают как раз над поручением 
Николая Ивановича. И мы, я думаю, что на 
следующей неделе в черновом варианте 
дадим новый избирательный кодекс, и, я 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Н.В. КОЛОМЕЙЦЕВА



assasa

«Вестник» подлежит тиражированию в рескомах, крайкомах, обкомах КПРФ для использования в райкомах и крупных первичных отделениях партии

Интернет-версия 
«Вестника» 

www.kprf.ru/library/org

38

ВЕСТНИК ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНОЙ И КАДРОВОЙ РАБОТЫ ЦК КПРФ

думаю, что мы его для обсуждения вывесим 
на сайт нашей партии и приглашаем всех к 
активной работе. По нашему мнению, изби-
рательный кодекс это один из базовых до-
кументов, при условии принятия которого, 
мы могли бы нормализовать все выборные 
кампании.

Кроме того, хотелось бы отметить тот факт, 
что за этот созыв внесено 47 федеральных за-
конов, всего в портфеле партии 152 закона.

Также хотелось бы отметить тот факт, что 
нами внесены такие законы, это важно 
всем знать и ретранслировать не только на 
фракциях, но и на наших мероприятиях, с 
третьего раза мы провели постановление о 
признании Донецкой и Луганской народных 
республик, в том числе через наш комитет, 
возглавляемый Леонидом Ивановичем 
Калашниковым. Кстати говоря, многие из 
тех, кто сегодня светятся в телевизоре, за 
это постановление не голосовали. Я имею 
в виду Водолацкого, я имею в виду и вла-
дельца «Роты» и так далее. Т.е. эти вопросы 
надо людям доносить.

Нами также внесён проект Федерального 
закона «О внесении изменений в закон о 
госфлаге». Мы предложили, что, учитывая 
на Украине следующую ситуацию, что танки 
и колонны, идущие с красным советским 
флагом или Знаменем Победы, встречают-
ся как освободители. Танки, которые идут 
под нашим триколором, в принципе имеют 
другую реакцию, поэтому мы считаем, что 
было бы правильно, наверное, как и по-
становление о 100-летии СССР, этот закон 
поставить среди приоритетных и требовать 
его принятия. Потому что на фоне, когда 
«Единая Россия» пытается по старой при-
вычке перехватывать наши инициативы, 
как это было неоднократно и по ЖКХ, и 
по бесплатным обедам школьникам, и по 
газификации, и здесь вы видите, что они 
в принципе пытаются на чужом горбу или 
клея свои наклейки на гуманитарную по-
мощь МЧС, грубо скажем, пиариться.

Необходимо отметить, что первые добро-
вольцы первые 5 лет воевали только члены 
КПРФ и наши сторонники на Донбассе. И 
мы на Донбассе с 2014 года и все наши 
гуманитарные конвои туда ехали, когда 
ещё ни у кого, ни у «Единой России» и в мыс-
лях не было о помощи. Надо эти вопросы 
обобщить, и, наверное, тоже представить 
в общем-то на рассмотрение.

Ну, и, конечно же, нами внесен Лесной 
кодекс ещё в прошлом созыве, который 
предполагает как раз восстановление всех 
структур, которые бы исключили пожары. А 
в чём причина? Принятый под давлением 
лесной мафии Лесной кодекс в 2007 году, 

он в принципе уменьшил в 5 раз надзорные 
органы в лесной отрасли и в четыре раза 
количество лесников. Наш законопроект 
в принципе все эти вопросы предлагает 
исключить, и хотел бы отметить, что уже 8 
поправок в Лесной кодекс взяты именно из 
нашего кодекса.

Также необходимо отметить, что в пакете 
наших документов есть подавляющая часть 
законов, которая наполняет нашу програм-
му «20 шагов достойной жизни», и хотел бы 
попросить все фракции в законодательных 
собраниях ретранслировать эти вопросы на 
свой уровень. 

По выборам. Здесь Кемалу Курмановичу и 
другим хотел бы сказать, имейте в виду, что 
парламентские партии при формировании 
комиссии имеют приоритет, сначала парла-
ментские партии, потом все остальные, по-
этому я думаю, что здесь надо юридически 
нам и политически отстаивать. Учитывая, 
что у нас в принципе отменен институт чле-
нов комиссии с совещательным голосом, 
рекомендовал бы всем очень тщательно 
подойти к вопросу выдвижения. Сейчас 
во многих регионах идет замена членов 
комиссии с решающим голосом, но это 
требует выполнения поручения Геннадия 
Андреевича о необходимости роста нашей 
пехоты. С нашей точки зрения члены ко-
миссии с решающим голосом должны быть 
самые проверенные наши люди, потому 
что здесь правильно говорилось о том, что 
власть всячески обнимает и подкупает на-
ших товарищей, которые несколько избира-
тельных циклов находятся в избирательной 
комиссии.

Ну, и конечно же все депутаты фракции 
КПРФ под руководством Юрия Вячеславо-
вича Афонина сегодня готовы выехать для 
проведения работы, также как и рекомен-
дую активизировать всех депутатов раз-
личных уровней, чтобы они не только перед 
выборами, а каждодневно вели приём 
граждан и занимались решением проблем 
наших граждан.

Желаю всем здоровья, успехов, сплочён-
ности и дружной работы для победы.

Г.А. Зюганов: Мои друзья хочу поблаго-
дарить в целом ростовскую партийную ор-
ганизацию, которая всегда шла в авангарде 
наших славных дел, умела мужественно, 
достойно бороться. Вам особую благодар-
ность за помощь Донбассу. Только к Новому 
году 150 тысяч подарков отправили, сейчас 
огромная партия поступила для поддержки 
наших военных. Вы хорошо знаете кадры, 
оперативную обстановку, особая благодар-
ность генералу Фоменко, который настоя-
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щий военный, прошёл все горячие точки, 
знает оперативную обстановку, вовремя 
мне позванивает, подсказывает соответ-
ствующие решения. Григория Петровича 
хочу поблагодарить, он принял самое дея-
тельное участие, когда нашу семью постигло 

несчастье, он всё сделал для того, чтобы 
оказать в эту трудную минуту помощь. Война 
есть война, на войне надо уметь защищать-
ся и поддерживать друг друга.

Так что, мои друзья, ростовчане, желаем 
вам удачи. Спасибо, молодцы!

Л.И. КАЛАШНИКОВ, 
заместитель 

Председателя ЦК КПРФ

Должен поддержать то, чем закончил своё 
выступление Николай Васильевич с одной 

стороны, но с другой стороны, и сказать о 
том, что нас не разочаровывает в том числе 
то, что единороссы не голосовали за наше 
постановление, не только Водолацкий, 
но и тот же Затулин, часто выступающий. 
Водолацкий хотя бы был автором второй 
инициативы, а тут нет совсем.

Я часто говорю об этом со своими крым-
скими знакомыми. Скажем, Константинов, 
возглавляющий Крымский совет. Я ему 
говорил, ты помнишь, в четырнадцатом году 
ты находил приют вообще-то в кабинете 
Зюганова, в моём кабинете, а единороссы 
тебя так вежливо провожали, постольку-по-
скольку не имели отмашки, и сейчас, когда в 
Крыму голосуют преимущественно за «пар-
тию власти», они быстро это забывают. Мы 
должны с вами разделять эти два вопроса, 
конечно, с одной стороны они быстро вли-
ваются во властную струю и выполняют эти 
задачи, с другой стороны, мы решаем наши 
стратегические задачи, в том числе даже 
если вернуться к нашим «20 неотложным 
мерам», которые мы сегодня пропаганди-
руем, начало этих мер открывает первый 
пункт о национализации. Самое удивитель-
ное, что сегодняшняя специальная военная 
операция позволяет нам национализиро-
вать половину промышленности, которую 
покидает западный иностранный капитал. 
Это тоже решение наших с вами задач.

Здесь очень ярко показывали саратовскую 
встречу, наш семинар-совещание, но были и 

другие семинары, вот мне, в частности, было 
поручено Геннадием Андреевичем участво-
вать в уральском семинаре от Президиума 
ЦК. Должен сказать, что он прошёл также 
ярко и также интересно, постольку-посколь-
ку там тоже собралось около 400 человек 
наших активистов, коммунистов, где мы 
обсудили все вопросы, начиная с пленарного 
заседания, заканчивая круглыми столами. 
Должен сказать, что правильно Ольга Алимо-
ва сказала, вот мы сегодня только начинаем 
живое общение, и это живое общение пре-
вращается в то, что мы глаза в глаза можем 
говорить на самые щепетильные темы.

В этой связи, я как международник, хочу 
сказать, сейчас мы также по видео-конфе-
ренц-связи в основном общаемся с нашими 
иностранными товарищами, с нашими ино-
странными друзьями, с нашими партнёрами 
и коммунистами по всему миру. Вот здесь 
уже говорили о Симоненко, это собственно 
те люди, которые владеют русским языком. 
Или Воронин Владимир Николаевич, у кото-
рого отбирали георгиевскую ленточку на 9 
мая, вот нынешняя власть, которая правит 
в Молдавии, во главе с Санду.

Я должен сказать в этой связи, что мы 
тоже подошли к тому, что будем собирать 
эту встречу, коммунистических и рабочих 
партий, в ноябре в Гаване на Кубе. Впервые 
после 2,5 лет перерыва мы будем собирать-
ся. Если у нас сегодня большое количество 
вопросов даже по нашей операции, даже в 
наших рядах возникает непонимание, их уже 
упоминали в Приморье, в частности, можете 
себе представить какая дискуссия в мире, 
где отключены все наши средства массовой 
информации. Вчера принят шестой пакет 
санкций, где уже окончательно отрезаются 
федеральные каналы, в том числе от веща-
ния за рубежом. Так вот, в этой связи мы 
проводим большую работу с нашими това-
рищами, с теми самыми, о которых Геннадий 
Андреевич сказал, 132 организации были 
представлены у нас на 100-летие Великой 
Октябрьской социалистической революции.

Кстати говоря, мы 26 мая встречались 
с Геннадием Андреевичем с палестинцем, 
генеральным секретарём палестинской 
компартии, и он начал, еще прежде, чем 
мы зашли с Геннадием Андреевичем, с той 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Л.И. КАЛАШНИКОВА
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самой книги «Глобализация и судьба чело-
вечества». Со мной он говорил, а мы ему 
снова вручали на английском языке потом. 
И вот то, что сказал Новиков о том, что мы 
зачастую сами не до конца прочитали эти 
книги. Мы видим, что сегодня, к сожалению, 
сбываются все эти сценарии, которые в 
этой книге были описаны, что мы у черты 
этой самой войны.

Так вот эта встреча коммунистических и 
рабочих партий, она тоже будет не очень 
простой, где мы будем рассказывать нашим 
товарищам, нашим друзьям, нашим партнё-
рам, коммунистам и рабочим партиям, в том 
числе, что происходит у нас здесь.

Я бы хотел сказать ещё об одном. 100-ле-
тие СССР. Конечно, с точки зрения меро-
приятия, мы не соберем такое количество 
иностранцев, потому что пандемия, потому 
что ограничение по перелетам, но я пред-
лагаю сделать это уже сейчас, в ходе даже 
этой избирательной кампании, такой живой 
тканью, живой нитью. Я всегда говорю о 
том, что мы сейчас проводим симметрию, 
вот скажем с 1917 по 1922 годы страна 
была не просто под санкциями, все порты 
были заняты иностранными войсками, от 
зерна нас отрезали, от нефти азербайджан-
ской нас отрезали, от Сибири нас отрезали 
белочехи, везде нас отрезали, и, тем не 
менее, коммунисты справились с основной 
задачей – задачей восстановления страны, 
и восстановили её.

Именно поэтому мы сейчас в ходе вы-
боров должны проводить эту параллель, 
поскольку я уже в начале сказал, даже они 
сами этого не хотят, решают некоторые за-
дачи, которые мы все эти 30 лет ставили: 
от национализации до выхода из МВФ, из 
ВТО или задачи, которые связаны с обра-
зованием, выходом из болонской системы. 
Мы не должны стесняться, да они быстро 
присваивают себе, например «Справед-
ливая Россия» носится сегодня с ВТО, но 
мы в ходе нашей избирательной кампании 
должны говорить, что да, те центробежные 
тенденции, которые были в девяностых 
годах заложены Горбачёвым и ему подоб-
ными, сегодня превращаются постепенно 
в центростремительные. Этому содействует 
и то, что происходит в Южной Осетии, ДНР, 
ЛНР, это может быть незаметным в Херсоне, 
в Запорожье сегодня, но это наша с вами 
работа и этому должна быть посвящена в 
каждой области работа, которую вы орга-
низуете по празднованию 100-летия. Это 
празднование должно превратиться в такой 
рабочий рычаг, который я вам и привёл в 
пример, и действительно тяжёлые годы, 
которые нам предстоят.

Я бы хотел сказать, что они для нас пред-
ставляют определённые возможности, 
в том числе возможности политические, 
когда сегодня Геннадий Андреевич и Юрий 
Вячеславович вспоминали и этот инцидент 
в Приморье, я должен напомнить нашим 
товарищам, вот и Симоненко приезжал 
недавно, и мы вспоминали Димитрова сей-
час, и Воронина. Я говорю о том как у него 
срывали ленточку, все, либералы или это, 
которые пришли к власти в 90-е годы, или 
националисты, которые в 14-м году пришли 
к власти на Украине, они начинали с запре-
та коммунистических партий, все тридцатые 
годы прошлого столетия и сейчас. И в этой 
связи, когда Николай Васильевич сказал 
о санкциях, между прочим, мы-то все под 
санкциями в основном с 14 года. Это нын-
че только так сказать всех депутатов туда 
включили, но при этом мы решаем наши 
партийные задачи. Это не исключает, в том 
числе и прихода к власти через выборы или 
не через выборы, но мне кажется, что мы с 
вами намечаем информационные кампа-
нии, связанные со 100-летием образования 
СССР. Оно не должно ограничиваться только 
тем или иным мероприятием, оно должно вот 
так вестись сквозным образом. Я вас прошу 
эту работу в каждом регионе организовать.

Последнее, о чём я бы хотел сказать, 
как депутат-одномандатник, в ходе из-
бирательной кампании, я уже говорил об 
этом: вы должны обратить внимание, что 
каждая организация должна смотреть на 
то, как работают заводы. Сегодня заводы 
находятся в очень тяжёлом состоянии, я по 
своему Тольятти знаю. Волжский автоза-
вод, некоторые химические предприятия, 
все они осенью, это ещё пройдёт в ходе 
вынужденных отпусков, столкнутся с очень 
большими проблемами, налаживание про-
изводственных цепочек производства как 
таковых. И вот мы с вами вместе должны 
на местах очень внимательно смотреть за 
этой ситуацией, ибо осенью будут не только 
выборы, но это будет то, как заработает 
каждый регион, каждое предприятие.

Г.А. Зюганов: Спасибо за работу, связан-
ную с союзом компартий, за внимание ко 
всем нашим товарищам, за то, что высту-
пили инициатором работать с компартиями 
во всех странах СНГ, и должен отметить, что 
они к нам прислушиваются. Калашников и 
Тайсаев выезжали сейчас на все крупные 
выборные кампании, с ними встречались 
все первые лица, президенты и руководи-
телей правительств, передали вам приветы, 
благодарили Компартию за нашу интерна-
циональную работу.
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И.И. МЕЛЬНИКОВ, 
первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ, 
первый заместитель 

Председателя Госдумы ФС РФ

Уважаемые товарищи! У меня скорее 
будет такая небольшая реплика в свя-
зи с предстоящей большой выборной 
кампанией.

Первое, о чём я хотел бы сказать. На 
январском семинаре, он был практиче-
ски полностью посвящен особенностям 
предстоящей выборной кампании и 
задачам, которые перед всеми нами в 
связи с этим стоят. Я очень прошу все ре-
гиональные отделения, всё актуальное, о 
чём мы говорили, не откладывать это в 
сторону и руководствоваться тем, о чём 
мы говорили на январском семинаре 
очень и очень подробно. Повторить это, 
конечно, нет сейчас возможности.

Второе. Сегодня практически все вы-
ступающие говорили о том, что у нас 
великолепный, прекрасный базовый 
набор агитационных материалов «20 
неотложных мер для преображения Рос-
сии», другие программные материалы, 
конечно в ходе выборной кампании надо 
максимально их пропагандировать, но 
мне понравилось, что сегодня в высту-
плениях наших и калининградских това-
рищей, и товарищей из Краснодарского 
края значительное место было уделено 
местным проблемам. Очень важно, 
чтобы нашу базовую программу вы на-
полняли ещё и местной региональной 
проблематикой. Это просто необходимо 
для успешного проведения выборной 
кампании.

Третий момент, на который хотел бы 
обратить внимание. У нас участились 
попытки перехвата наших программных 
положений и лозунгов политическими 
оппонентами – это и «Единая Россия», и 
ЛДПР, и «Справедливая Россия». Послед-
ний пример связан с так называемым 

болонским процессом – двухуровневой 
системой высшего образования. Нам 
нужно все эти попытки не оставлять без 
внимания. Вот я поднял результаты го-
лосования по болонскому процессу, по 
внедрению системы бакалавр-магистр, 
так вот система бакалавр-магистр была 
протащена в Государственной Думе го-
лосами двух фракций: «Единая Россия» и 
ЛДПР, практически 100% проголосовали 
за это. Теперь они в первых рядах тех, 
кто выступает против болонского про-
цесса. Нам нужно сущность этих партий, 
во всём, что касается болонского про-
цесса, ЕГЭ, пенсионной реформы, всё 
время надо их разоблачать. Ну, и надо 
иметь в виду, вот они сейчас в первых 
рядах борцов, они наломали дров, когда 
внедряли систему бакалавр-магистр. Те-
перь они могут наломать не меньше дров 
и при отказе от неё, потому что это тоже 
достаточно тонкий процесс, когда все 
учебные заведения уже настроили свои 
программы на новую систему. Поэтому 
процесс не может быть однодневным и 
одномоментным.

Четвертый момент. Кадровая комиссия 
практически сейчас завершает утверж-
дение кадров, которые представили 
наши региональные отделения, но осо-
бенность этой региональной кампании 
заключается в том, что у нас даже во 
многих регионах партийные списки не 
имеют центральной составляющей, они 
просто разбросаны по зонам, не говоря 
о том, что кое-где вообще нет партийных 
списков, а только одномандатные округа. 
Поэтому сейчас нужно всем региональ-
ным организациям завершить полный 
подбор кадров. Практика показывает, 
что утверждённые кадры – это серьёзный 
дополнительный толчок для активизации 
выборной кампании. И конечно нужно ми-
нимизировать количество сомнительных 
происшествий с нашими кандидатами. 
Сегодня вот говорили о некоторых при-
мерах, не буду их повторять. Нам нужно 
всё-таки стараться, чтобы с нашими 
кандидатами, а тем более с нашими де-
путатами, таких событий происходило как 
можно меньше.

Последнее, о чём я хотел бы сказать, это 
о контроле. Не забываем, уже сейчас надо 
самым активным образом готовиться к 
нашим контрольным мероприятиям, если 
заранее мы всю систему не выстроим под 
эффективный контроль, мы не защитим 
те голоса, которые будут за нашу партию 
отданы.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

И.И. МЕЛЬНИКОВА
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ЗАКЛЮчИТЕЛЬНОЕ СЛОВО 
Председателя ЦК КПРФ 

Г.А. ЗЮГАНОВА

Будем завершать. Хочу не просто всех 
поблагодарить, но одновременно пора-

доваться. Отмобилизованный, грамотный 
серьёзный подход, хорошее соотношение 
молодёжи, зрелых людей и мудрости, пол-
ное понимание ключевых задач, реальной 
обстановки и желание мирно, демократично 
вытащить страну из тяжелого системного 
кризиса. На нас лежит историческая от-
ветственность, хочу особо это подчеркнуть. 
Почему? Потому что нацизм, бандеровщина 
и НАТО объявили нам войну. На это надо смо-
треть реальными глазами. Война имеет свои 
законы: полная мобилизация ресурсов и 
воли, необходимо всё сделать для сплочения 
общества, одновременно выработать техно-
логии, которые вам дадут в том числе и на 
поле боя всё необходимое для Победы. Мы 
над этим всегда работали, этим гордимся.

Хочу обратить внимание, в том числе, и на 
«партию власти», наших оппонентов, её веду-
щих пропагандистов. На валдайском клубе 
я внимательно сейчас слушаю президента, 
он требует поддержки, я это понимаю пре-
красно. На валдайском клубе он заявил, что 
капитализм зашёл в тупик, до него Макрон во 
Франции сказал, что вообще капитализм с ума 
сошёл. Но если в тупик зашёл, с ума сошёл, то 
давайте, что-то делать для того, чтобы менять. 
Это значит, без левоцентристского патриоти-
ческого курса вытащить страну невозможно. 

Когда нас в чём-то упрекают, пример та-
кой есть, его показала именно Компартия 
Российской Федерации. Если бы Компартия 
РСФСР создана была бы на год раньше, 
сумела бы остановить горбачёвско-ельцин-
скую клику, предателей, спившихся и разло-
жившихся руководителей. Но тогда Коротич, 
Яковлев, вся эта публика не дали нам этого 
сделать, шёл информационный расстрел, 
но мы выдержали, выстояли, мы в Консти-
туционном суде за 7 месяцев доказали, что 
можем возродить свою партию, мы ее воз-
родили. Соловьёв в своих мемуарах писал, 

что мы дважды спасли страну от Гражданской 
войны Да, так и было. Можно было и развя-
зать и в 93-м, и в 96-м, но мы не допустили 
этого, проявили волю, мужество. Мы пошли 
на выборы губернаторов, при нашей под-
держке пришла целая плеяда губернаторов, 
которые спасли экономику страны. Строев у 
меня на Орловщине, Стародубцев в Тульской 
области, Кондратенко на Кубани, Сумин на 
Урале. Почти 40 человек проявили волю, 
активно с нами работали, я им благодарен, 
мы и дальше продолжаем эту деятельность. 
Ведь мы после дефолта вытащили страну.

А сегодня нам те, кто организовал это жут-
кое явление, начинают тыкать носом и гово-
рят: вы в чём-то не правы. Да, может в чём-то 
не правы, но тогда по нашей инициативе 
Ельцин вынужден был собрать совещание, 
и мы уговорили Примакова, Маслякова, Ге-
ращенко, потом присоединилась Матвиенко, 
пойти оттаскивать страну от края пропасти. 
И мы предложили реальную программу, уни-
кальный опыт, его надо показывать, изучать.

В свое время президент выступил в Мюнхене 
с речью о том, что Россия имеет свои интересы, 
ареал обитания, русский язык, культуру, имеет 
тысячелетнюю историю. Мы поддержали эти 
идеи, но мы потребовали изменить курс и по-
литику. И сегодня совершенно очевидно, что он 
должен меняться, сейчас на глазах меняется.

Мы требовали золотовалютную выручку 
от 50% оставлять, если бы выполнили наши 
требования, у нас казна была бы полной. Мы 
настаивали на том, что нельзя в американ-
ские банки засовывать наши деньги, а надо 
вкладывать в реальное производство. 2/3 
можно было вложить, за эти 300 млрд, ко-
торые у нас арестовали, страна бы сегодня 
было бы самой лучшей, самой передовой. У 
нас полстраны живёт на 20 тысяч рублей и 
менее, «Дети войны» получают 15 тысяч, они 
заслужили, то, что имели участники войны.

Я хочу обратиться к нашим главным иде-
ологом, пропагандистам нынешней «партии 
власти» Соловьёву, Киселёву, Куликову, 
Симоньян. Я внимательно смотрю ваши про-
граммы, ведь от вашего правдивого слова и 
честной оценки сегодня многое зависит. Ну, 
для того, чтобы верно оценивать, давайте 
посмотрим, что мы имеем на сегодня: граж-
дане страны, которые за тысячу лет создали 
уникальную державу, имеют почти треть ми-
ровых стратегический ресурсов. Но это един-
ственная страна в мире, которая вымирает 
ударными темпами, русские потеряли с 1991 
года в связи с тем, что им навязали абсолютно 
несвойственный торгашеский способ жизни, 
аля Чубайс и Гайдар, 20 млн человек.

Кто будет держать в единстве страну? Её 
сегодня может держать русская культура, 

МАЙСКОЕ 

ВСЕРОССИЙСКОЕ 

СОВЕщАНИЕ 

ПАРТАКТИВА 

КПРФ
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русский язык, наш интернационализм, 
наша дружба народов, наше уважение ко 
всем языкам, религия, верования, тради-
ции – это может держать. 

Что ещё может держать? Наша общая 
история. А вы пытаетесь переписать нам 
советскую историю, сведя ее к двум-трем 
сюжетам, так не годится.

С другой стороны, что принадлежит сегодня 
гражданам? Им принадлежит ВПК, в основ-
ном. Слушайте все внимательно, 65% крупной 
промышленности в современной России при-
надлежит иностранцам, причем такие базовые 
отрасли, как энергетика, что невозможно в 
большой холодной стране, или транспортное 
машиностроение. 44 тысячи предприятий 
зарегистрированы в 82 странах мира, давно 
надо было вернуться на родину, вы насоз-
давали условий. 92% торговли принадлежит 
иностранцам, сейчас разбежались некоторые, 
отдайте своим. Кстати, иностранных вложений 
у нас не меньше, чем они арестовали.

У нас есть возможность компенсировать 
потери. Я не призываю к этому, но то, что 
сделали натовцы-американцы с точки 
зрения ареста наших счетов и денег – это 
преступление невиданного масштаба. Они 
за ближайшие 50 лет не отмоются от тако-
го произвола и бандитизма. Уже и Китай, 
Индия, арабы задумались, можно ли в дол-
ларах держать деньги. У нас Сбербанк, Газ-
пром, Роснефть – 50 с копейками имеем, а 
дальше опять иностранцы. Дерипаска отдал 
РУСАЛ иностранцам, англосаксам, я высту-
пил в Думе, меня за это полгода судили. Если 
бы не Коломейцев, Калашников, Арефьев 
и массовые выступления граждан, которые 
ходили на суд, наверное, засудили бы.

Также как засуживают сегодня Грудини-
на. Наши народные предприятия не берут 
ни копейки у государства. Один Казанков 
за прошлый год заплатил налогов 1,200 
млрд, по 500 млн платил Грудинин. Почему 
«партия власти» ни разу ничего не сделала 
по нашим заявлениям? Почему ведущие 
журналисты, вас приглашали всех, не по-
казали это потрясающие предприятие. 
Оно произвело огромное впечатление на 
Путина, Лукашенко, Мишустина. Но почему 
вы не дали, господин с «Первого канала», ни 
одного сюжета? Разве можно так поступать 
со своими родными коллективами!

Cоздали Союз Компартий, он в работает 
17 странах. В него входят и Симоненко, и 
Воронин, и Карпенко, и Сокол. И женское 
движение создали, и Союз офицеров, и Рус-
ский мир, и великую культуру. У нас Бортко 
был заслуженным режиссёром России и 
Украины. Можно было всё это сделать. Вы 
всё это отодвинули в сторону, но можно 

было дорожить тем уникальным опытом, 
который имеет наша партия, проводящая 
абсолютно конструктивную линию.

Поэтому наша задача сейчас всё сделать, 
чтобы вытащить страну в это сложное вре-
мя. Я недавно полтора часа беседовал с 
президентом в Кремле, мы не стали афи-
шировать эту встречу, хотя обсудили все 
проблемы от начала до конца, потому что 
без стратегического партнёрства с Китаем, 
Индией, Вьетнамом нам не вылезти из тупи-
ка. А мы с ними давно подписали договоры, 
имеем тесные отношения, знаем, как это 
делается, и они с большим уважением от-
носятся к нашим кадрам. Все здесь сидящие 
были не раз там, пользуются огромным лич-
ным авторитетом: Мельникова Куба и вся 
Латинская Америка как героя встречала. 
Калашников недавно выезжал, вручал нашу 
Ленинскую премию генсеку и руководителю 
Вьетнама. У Вьетнама в этом году будет 100 
миллионов населения, страна имеет высо-
ченные темпы роста, 7-8% как и у Китая.

Надо поддерживать это, поэтому мы, гото-
вясь к 100-летию образования СССР, наметили 
реальную программу. Я благодарю президен-
та Татарстана и Казанкова Иван Ивановича. 
Мы в Татарстане проведём в середине июля 
большой фестиваль Дружбы, заложим парк 
Дружбы, покажем, что такое народные пред-
приятия, социализированые, по сути, которые 
объединили частное предпринимательство и 
достойную жизнь граждан. Приглашаю вас к 
Грудинину, ещё раз посмотреть и вместе с ним 
поработать. Давайте вот сейчас объединим 
усилия, чтобы выйти из тяжёлого системного 
кризиса, это исключительно важно для всех, 
для молодёжи, комсомольцев, студентов, для 
всего нового поколения, для наших учёных. 
Мы заинтересованы в полноценном диалоге.

Ещё раз предлагаю «партии власти» обсу-
дить нашу программу «20 конкретных мер», 
мы под неё подготовили 12 законов, бюджет 
развития. Мы открыты к диалогу, но пока с 
вашей стороны не видим нормальной реак-
ции в это сложное и ответственное время.

Завершая наш актив, наше совещание, 
ещё раз хочу поблагодарить членов Прези-
диума, секретарей ЦК, первых секретарей 
обкомов, крайкомов, рескомов, секретарей 
райкомов, наших руководителей первичек 
и пожелать успехов.

Прошедшие семинары и сегодняшний 
актив свидетельствуют о том, что у нас есть 
общая воля, уникальный опыт и желание 
достойно вывести нашу любимую Родину из 
системного кризиса. Ещё раз всем благо-
дарность, до новых встреч уже на пленуме 
Центрального Комитета, который состоится 
в начале июля.

ЗАКЛЮчИТЕЛЬНОЕ 

СЛОВО 

Г.А. ЗЮГАНОВА
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III. ЕДИНСТВО КПРФ 
КАК НИКОГДА 
КРЕПКО!

Cеминар-совещание партийного 
актива КПРФ Приволжского 

федерального округа

На семинар прибыла большая делегация 
ЦК КПРФ под руководством первого заме-
стителя Председателя ЦК КПРФ, депутата 
Государственной Думы Ю.В. Афонина. В 
составе делегации: первый заместитель 
Председателя ЦКРК Е.И. Газеев; член Пре-
зидиума, секретарь ЦК КПРФ, завотделом 
ЦК КПРФ по проведению избирательных 

кампаний, депутат Госдумы С.П. Обухов; 
член Президиума, секретарь ЦК КПРФ, 
руководитель Юридической службы ЦК 
КПРФ, депутат Госдумы Г.П. Камнев; член 
Президиума, секретарь ЦК КПРФ, депутат 
Госдумы М.В. Дробот; секретарь ЦК КПРФ, 
первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ, депутат 
Госдумы В.П. Исаков; член ЦК КПРФ, пред-
седатель ВЖС «Надежда России», депутат 
Госдумы Н.А. Останина; член Президиума 
ЦКРК КПРФ, главный бухгалтер ЦК КПРФ 
Е.В. Никулина; член ЦК КПРФ, заместитель 
Управляющего делами ЦК КПРФ Л.А. Кур-
балева и другие товарищи.

В форуме приняли участие руководители и 
актив партийных отделений Башкортостана, 
Марий Эл, Мордовии, Татарстана, Удмуртии, 
Чувашии, Пермского края, Кировской, Ни-
жегородской, Оренбургской, Пензенской, 
Самарской, Саратовской и Ульяновской 
областей.

В рамках семинара-совещания проходи-
ли выступления руководителей партийных 
органов и служб, первых секретарей регио-
нальных отделений ПФО, заседания секций 
по направлениям: агитационно-пропаган-
дистская работа и ведение избирательных 
кампаний, работа с женским движением 
и молодежью, юридическая, финансово-
хозяйственная, контрольно-ревизионная 
деятельность партии.
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Перед началом форума руководители 
делегаций представили фотопрезентации 
работы своих региональных отделений. 
Затем участников семинара звонкими го-
лосами и барабанным боем приветствовал 
пионерский отряд, что сразу создало в зале 
праздничную атмосферу.

Открыла семинар-совещание первый 
секретарь Саратовского обкома КПРФ 
Ольга Алимова. Состоялось торжественное 
вручение партбилетов новым коммунистам 
и партийных наград заслуженным членам 
партии.

* * *
С докладом о задачах КПРФ в современ-

ных условиях выступил первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин.

Ю.В. АФОНИН: 
«ВАжНЕЙШАЯ ЗАДАчА КПРФ – 

ЗАщИТА ЛЮДЕЙ ТРУДА»

Юрий Афонин передал участникам семи-
нара-совещания приветствие лидера пар-

тии Генна-
дия Зюга-
нова, Пре-
з и д и у м а 
ЦК КПРФ. 
О н  о т м е -
т и л ,  ч т о 
возвраще-
ние к тра-
диции про-
в е д е н и я 
партийных 
ф о р у м о в 
федераль-
ных окру-

гов после вынужденного перерыва из-за 
пандемии – радостное и долгожданное 
для всей партии событие. Прошедшие этой 
весной семинары в Сибири, на Урале и 
на Дальнем Востоке показали, что за эти 
непростые годы мы еще больше укрепили 
единство партии, добились значительного 
кадрового прогресса: наряду с нашими 
опытными руководителями появились 

талантливые представители нового поко-
ления коммунистов. Это очень важно, по-
тому что нашей партии и стране предстоят 
серьезные испытания.

Мир после начала специальной военной 
операции изменился, сказал Юрий Вячес-
лавович, радикально изменилась обще-
ственно-политическая и экономическая 
ситуация в нашей стране. КПРФ стала ини-
циатором признания Донецкой и Луганской 
народных республик. Мы всегда выступали 
за братский союз русского, украинского, 
белорусского и других народов СССР. 

В борьбе за сохранение и развитие на-
шей страны можно выделить три ключевых 
направления. Первый фронт – военно-по-
литический. КПРФ решительно выступила 
в поддержку спецоперации, российских Во-
оруженных Сил и опубликовала ряд докумен-
тов с разъяснением своей позиции. Юрий 
Афонин от имени руководства партии побла-
годарил руководителей и актив парторгани-
заций за широкую разъяснительную работу 
в регионах. Да, произошло неизбежное раз-
межевание с теми из наших сторонников, 
которые поддерживали КПРФ не с идеологи-
ческих позиций, а только как альтернативу 
действующей власти. Но те люди, которые 
оценивают ситуацию с марксистской, клас-
совой точки зрения, поняли и поддержали 
позицию партии. Юрий Вячеславович реко-
мендовал ознакомиться с выступлением по 
теме спецоперации в газете «Правда» одного 
из ведущих идеологов КПРФ Юрия Павло-
вича Белова и использовать этот материал 
для популяризации марксистского подхода. 
Одним из наглядных подтверждений нашей 
правоты стал тотальный запрет на Украине 
всех партий и организаций с левой идеоло-
гией: для фашизма нет врага страшнее, чем 
коммунисты и социалисты.

Второй фронт – идеологический, отметил 
Юрий Афонин. Сегодня на фронтах Донбас-
са появляется все больше красных флагов 
СССР, Знамен Победы. Причем власть 
нередко пытается подменять понятия, на-
зывая Знаменем Победы государственный 
флаг СССР. Потому что даже упоминание 
СССР сразу вызывает неудобные вопросы: 
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почему разрушили мощную советскую про-
мышленность? Кто ответит за грабитель-
скую приватизацию, развал социальной 
сферы, разрушение советской пенсионной 
системы? На стороне Донбасса и России во-
юют добровольцы из разных стран мира – 
это интернационалисты и антифашисты, 
левые, приехавшие воевать под красным 
знаменем. С 2014 года в красных интер-
бригадах донбасского ополчения воевали 
российские коммунисты и комсомольцы, 
немало ребят погибло. И сейчас наши то-
варищи добровольно идут воевать за ос-
вобождение братского народа от нацизма.

Первый зампред ЦК КПРФ привел вы-
сказывание Владимира Ильича Ленина: 
«Прямая политика – самая лучшая поли-
тика. Принципиальная политика – самая 
практичная политика». Коммунисты никогда 
не изменяли своим убеждениям, отста-
ивали историческую правду, боролись с 
попытками очернения Советского Союза 
и фальсификации истории. В нынешней 
идеологической борьбе нам надо помнить 
о достижениях фракции КПРФ в Госдуме 
в 1990-х годах и начале 2000-х. В 1996 
году фракция инициировала принятие по-
становлений «Об углублении интеграции 
народов, объединившихся в СССР, и отмене 
постановления ВС РСФСР «О денонсации 
Договора об образовании СССР», «О юри-
дической силе для Российской Федерации 
результатов референдума 17 марта 1991 
года». Старшие товарищи помнят, что из-за 
этих постановлений Дума тогда была на 
грани роспуска, Компартия – на грани за-
прета, а ее руководство – ареста. Однако 
под влиянием этих документов Ельцин был 
вынужден начать интеграционный процесс 
с Белоруссией – объявить о создании Со-
юзного государства. Это был важный вклад 
КПРФ в сближение братских народов.

В 1997 году Госдума по предложению 
фракции КПРФ приняла закон «О статусе 
Красной площади города Москвы». Ком-
мунисты фактически спасли от поругания 
пантеон вождей и героев советской эпо-
хи, спасли Мавзолей, который нынешняя 
власть теперь стыдливо драпирует. В 2000 
году был принят внесенный фракцией КПРФ 
законопроект «О государственном гимне 
РФ», который вернул народу величествен-
ную музыку советского гимна.

Ценой упорной борьбы Компартия смогла 
сохранить в историческом виде Знамя По-
беды. В 1996 году ельцинская камарилья 
убрала со знамени серп и молот и ввела в об-
ращение так называемый «символ Знамени 
Победы». Затем в 2005 году «Единая Россия» 
пыталась узаконить это надругательство над 

военной святыней, протащив через Думу 
законопроект генерала Сигуткина с его сур-
рогатным вариантом – без серпа и молота, 
с белой американизированной звездой. Этот 
законопроект отклонил Совет Федерации и 
вернул в нижнюю палату, но в 2007 единорос-
сы снова его приняли квалифицированным 
большинством. КПРФ провела сотни акций 
протеста против фальсификаторов истории – 
от заявлений в региональных парламентах до 
восхождений на горные вершины с копией 
Знамени Победы. Десятки тысяч школьников 
приняли участие в организованных комму-
нистами и комсомольцами уроках «Я знаю, 
как выглядит Знамя Победы». Коммунисты 
добились такого общественного резонанса, 
что на этот единоросский закон наложил 
вето президент. Знамя Победы сохранило 
свой исторический облик. И эту нашу борьбу 
нельзя забывать, надо говорить о ней, под-
черкнул Юрий Вячеславович. Сегодня власть 
пытается использовать советские символы 
в своих интересах, хотя эфир федеральных 
телеканалов по-прежнему заполняется анти-
советскими фильмами и сериалами. Дошло 
до того, что в День Победы на главных кана-
лах страны не показали ни одного советского 
фильма – такого никогда прежде не было.

Третий фронт борьбы – экономический. 
Будущее мира будет во многом зависеть 
от исхода этой борьбы, сказал Юрий 
Афонин. Запад развязал против нашей 
страны тотальную экономическую войну, и 
наша власть оказалась не готова к такому 
противостоянию. На отчетах правитель-
ства и Центробанка в Госдуме некоторые 
либеральные деятели изображали недо-
умение: как, дескать, они могли заморозить 
наши золотовалютные резервы, ведь это 
противоречит всем международным нор-
мам. Между тем коммунисты всегда пред-
упреждали о возможности такого поворота. 
Мир пришел в движение, началась борьба 
против глобализации, происходившей до 
сих пор по американскому сценарию. Юрий 
Вячеславович рекомендовал обратиться 
к книге Геннадия Андреевича Зюганова 
«Глобализация и судьба человечества», вы-
шедшей больше двадцати лет назад. Многие 
предсказания сбылись, это подтверждает 
верность и точность марксистского взгляда, 
поэтому обязательно надо использовать 
этот и другие труды лидера партии в сегод-
няшней пропагандистской работе.

КПРФ – единственная альтернатива дей-
ствующей власти. Свое видение развития 
страны мы представили в программе «Двад-
цать неотложных мер для преображения 
России». Программа разрабатывалась в 
тесном взаимодействии с учеными, нашими 
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региональными отделениями, обществен-
ными объединениями, она получила высо-
кую оценку авторитетных промышленников. 
Некоторые положения нашей программы 
уже начали воплощаться в жизнь – хоть и 
не в плановом порядке, а под давлением 
внешних обстоятельств, как, например, 
прекращение вывода капитала на Запад. 
Программа – наше главное идеологическое 
оружие как в повседневной работе, так и 
в предстоящих избирательных кампаниях.

Нашей экономике предстоит пережить 
очень непростой период, отметил первый 
зампред ЦК. Падение промышленного 
производства, рост безработицы еще в 
самом начале, мы еще их не почувствова-
ли. Сейчас задача – максимально к этому 
подготовиться, упредить тяжелое развитие 
данных процессов. Но трудности будут не 
только у нашей экономики, мир тоже ждет 
ряд потрясений, в частности, ему грозит 
глобальный продовольственный кризис. 
В этих условиях особую актуальность при-
обретают предложения по обеспечению 
продовольственной безопасности, которые 
отстаивает зампредседателя ЦК КПРФ, 
руководитель Аграрного комитета Госдумы 
Владимир Иванович Кашин. Да, по ряду по-
казателей мы вышли на советский уровень 
и даже кое-где превысили их, хотя по молоку 
и говядине все еще отстаем. Но во многих 
областях сельского хозяйства у нас очень 
высокий уровень зависимости от Запада: 
сельхозтехника, семена, яйца для выра-
щивания бройлеров, промышленное обо-
рудование птицефабрик и мясокомбинатов. 
Нам предстоит ускоренно решить проблемы 
импортозамещения в сельском хозяйстве.

Говоря об экономике, Юрий Афонин упо-
мянул только что прошедший Давосский 
экономический форум. Раньше представи-
тели российской власти и бизнеса очень 
любили посещать этот форум, но в этот раз 
Россию не пригласили. Сегодня это насто-
ящий антироссийский шабаш, на котором 
главным образом обсуждают, как повысить 
эффективность гибридной войны против 
России. Уже привычно, что выступающий 
онлайн Зеленский требует максимального 
ужесточения санкций против России. Но и 
другие выступления – Сороса, Урсулы фон 
дер Ляйен – пропитаны настоящей русо-
фобией. И все жестче в западной риторике 
звучит тема необходимости поражения 
России, принуждения ее к капитуляции, 
уничтожения экономики и фактически – 
нашей цивилизации, Русского мира.

Однако и на Давосском форуме можно 
отметить ряд положительных моментов, 
заметил Юрий Вячеславович.  Достаточно 
объективную оценку мирового кризиса в 
своем выступлении дала глава МВФ Геор-
гиева: она заявила, что мировая экономика 
столкнется с самым большим испытанием 
со времен Второй мировой войны, будет 
глобальный экономический спад. Правда, 
выход она видит в использовании ли-
беральных рецептов, а не в пересмотре 
капиталистической системы, которая этот 
кризис и породила. Коммунисты же видят 
спасение от кризиса в борьбе с глобализа-
цией, за суверенизацию экономики.

Еще один позитивный эпизод из Давоса: 
на форуме устроили митинг представители 
американской ассоциации «Патриотические 
миллионеры». Эта организация существует 
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с 2010 года и выступает за повышение 
налогов на доходы богатых и роскошь, за 
повышение минимальной оплаты труда. Вы-
ступающие на митинге отмечали, что в США 
и других странах растет число богатых людей, 
понимающих, что надо делиться с обществом, 
иначе дальнейший рост неравенства неиз-
бежно приведет к социальным взрывам.

Текущий кризис способствует еще более 
резкому расслоению общества: богатые 
богатеют, бедные беднеют. За 2021 год в 
мире стало на 573 миллиардера больше. 
Наш олигархат, отметил Юрий Афонин, хоть 
и потерял часть своих активов, но никуда не 
делся, и будет, как обычно, пытаться перело-
жить тяготы кризиса на плечи простого чело-
века. Противодействовать этому, защищать 
наших граждан – это наша ключевая задача, 
других защитников у человека труда нет.

Мы с вами достаточно эффективно провели 
выборы в Государственную Думу, по итогам 
которых сформировали сильную и работоспо-
собную фракцию, сказал первый зампред ЦК. 
Наши депутаты самоотверженно отстаивают 
интересы избирателей и продвигают наши 
идеи: программа «Двадцать неотложных мер» 
отражена в целом ряде законопроектов и 
инициатив по всем направлениям.

Юрий Вячеславович от имени руковод-
ства партии поблагодарил участников 
семинара за организацию яркого празд-
нования 100-летия Пионерии. Благодаря 
усилиям Геннадия Андреевича Зюганова 
праздник получил широкое освещение на 
федеральных телеканалах, особенно боль-
шой пионерский сбор состоялся на Красной 
площади. Сейчас нам необходимо 6 июня 
достойно отметить День русского языка – в 
нынешнем году это особенно важная дата, 

потому что Запад сейчас ведет неприкры-
тую войну против всего русского. Русский 
язык – стержень, который объединяет 
многонациональный народ России.

В первых числах июля состоятся феде-
ральный семинар-совещание и пленум 
Центрального Комитета, сообщил Юрий 
Афонин. Основными вопросами станут укре-
пление партии, информационная работа и 
партийная оценка сложившейся ситуации. 
Одним из главных мероприятий в рамках 
празднования 100-летия образования 
Советского Союза станет форум дружбы 
народов, который в июле в Республике 
Марий Эл и Татарстане проведут Иван Ива-
нович Казанков и народное предприятие 
«Звениговское».

Важным этапом жизни партии Юрий Вя-
чеславович назвал отчетно-выборную кам-
панию в первичных и местных отделениях, 
которая сейчас завершается. Мы поставили 
целью укрепление этого звена, отметил он. 
В целом кампания по отчетам и выборам 
проходит успешно.

Первый зампред ЦК призвал партийцев 
активно готовиться к сентябрьским выбо-
рам. Мы не разделяем мнение некоторых 
политиков, что «для выборов сейчас не 

время», сказал он. Для нас выборы – это 
всегда, прежде всего, работа с людьми, 
поэтому мы будем участвовать во всех 
кампаниях. Юрий Вячеславович подчер-
кнул, что не следует доверять официозной 
социологии, которая изображает падение 
рейтинга всех политических сил, кроме 
партии власти. Прошедшие муниципальные 
кампании в Ярославской области и Красно-
дарском крае показывают, что результаты 
кандидатов КПРФ колеблются от 18 до 
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30%. Потенциал у партии перед стартом 
избирательной кампании хороший, но по-
требуется серьезная работа и общее на-
пряжение сил. Да, власть пытается, изменяя 
законодательство, облегчать себе задачу 
манипуляций, но мы сумеем противостоять 
этому, будем совершенствовать систему 
контроля. В Приволжском федеральном 
округе много депутатов Госдумы от КПРФ, 
они должны хорошо поработать. В ПФО в 
сентябре пройдут три из шести выборов 
заксобраний в стране: в Удмуртии, Сара-
товской и Пензенской областях. Выборы 
региональных парламентов – ключевые 
для формирования депутатской вертикали.

Юрий Афонин отметил важность постоян-
ной и планомерной работы по укреплению 
партийных рядов, приему в партию. Несмо-
тря на продолжающиеся попытки власти 
использовать эпидемические ограничения 
для подавления протестной активности 
граждан, мы должны усиливать нашу улич-
ную активность, чаще и ярче проводить 
массовые акции. Закрытие ряда соцсетей 
несколько сузило возможности информа-
ционной работы, но в целом некритично. 
Надо расширять присутствие на оставшихся 
площадках и обязательно развивать про-
веренные временем информационные 
каналы: увеличивать подписку на «Правду» 
и «Советскую Россию», распространять 
собственные издания региональных от-
делений и листовки, снимать больше сю-
жетов для телеканала «Красная линия». В 
условиях неизбежного усиления давления 
на трудящихся необходимо устанавливать 
более тесное взаимодействие с трудовыми 
коллективами, профсоюзами.

Власть немало делает, чтобы попытаться 
дестабилизировать партию, но нам удается 
сохранять и укреплять свое единство, бе-
речь дух товарищества и взаимопомощи. 
Выбор места проведения семинара-сове-
щания ПФО был сделан не случайно: кроме 
того, что в Саратовской области должны 
пройти выборы заксобрания и губернатора, 
этот регион печально известен политиче-
скими преследованиями наших активистов. 
Мы хотим поддержать наших товарищей 
Николая Бондаренко, Александра Анидало-
ва и других, которые не раз попадали под 
каток репрессий. Мы выступаем против 
приговоров Валерию Рашкину, Николаю 
Платошкину, против судебного преследова-
ния Андрея Левченко, которого почти два 
года держат в СИЗО. Мы боремся за наши 
народные предприятия – в первую очередь 
за сохранение совхоза имени Ленина. Юрий 
Вячеславович передал участникам семина-
ра большой привет от Павла Николаевича 

Грудинина и благодарность за постоянную 
поддержку, за участие в народном сборе 
средств для совхоза. Борьба за всех наших 
товарищей – важнейшая задача, партия 
делает, и будет делать все возможное.

В заключение первый зампредседателя 
ЦК КПРФ поблагодарил Саратовское ре-
гиональное отделение партии во главе с 
первым секретарем Ольгой Николаевной 
Алимовой за большую организационную 
работу по подготовке семинара-совещания.  

* * *
О работе контрольно-ревизионных орга-

нов партии по выполнению решений ХVIII 
Съезда КПРФ рассказал первый замести-
тель Председателя ЦКРК КПРФ Евгений 
Газеев. Заведующий отделом ЦК КПРФ 
по проведению избирательных кампаний 
Сергей Обухов посвятил свой доклад осо-
бенностям выборов в период нарастания 
военно-политической и экономической тур-
булентности. С сообщением об актуальных 
изменениях выборного законодательства 
выступил руководитель Юридической служ-
бы ЦК КПРФ Георгий Камнев. Секретарь 
ЦК КПРФ Мария Дробот рассказала о 
важном направлении партийной работы – 
гражданско-патриотическом воспитании 
детей и молодежи, подробно остановив-
шись на организации партией масштабного 
празднования 100-летия Пионерии. Пер-
вый секретарь ЛКСМ РФ Владимир Исаков 
развил тему молодежной политики КПРФ, 
сформулировав задачи для комсомола. 
Председатель Всероссийского женского 
Союза «Надежда России» Нина Останина 
рассказала о работе по укреплению электо-
ральной базы КПРФ среди женщин. Главный 
бухгалтер ЦК КПРФ Елена Никулина сде-
лала доклад о финансово-хозяйственной 
деятельности регионального отделения в 
современных условиях. О вопросах иде-
ологической и пропагандистской работы 
говорил заместитель руководителя Центра 
политической учебы ЦК КПРФ Марат Му-
заев. Об опыте взаимодействия партии с 
профсоюзами и трудовыми коллективами 
рассказала кандидат в члены ЦК, член бюро 
Санкт-Петербургского горкома КПРФ Ольга 
Яковенко. Своим мнением об особенно-
стях работы в социальных сетях в условиях 
их ограниченной доступности поделился 
секретарь Саратовского обкома КПРФ, 
известный блогер Николай Бондаренко.

С докладами выступили руководители 
ряда региональных отделений партии. 
Затем работа семинара продолжилась в 
секционном формате.
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* * *
Первый заместитель Председателя ЦК 

КПРФ Ю.В. Афонин в рамках зонального 
семинара-совещания партактива ПФО в 
Саратове дал пресс-конференцию для ре-
гиональных СМИ.

В пресс-конференции приняли участие 
депутаты Государственной Думы: член 
Президиума, секретарь ЦК КПРФ, завот-
делом ЦК по проведению избирательных 
кампаний Сергей Обухов; секретарь ЦК 
КПРФ, руководитель Юридической служ-
бы ЦК КПРФ Георгий Камнев; Предсе-
датель Комитета Госдумы по делам семьи 
и женщин, Председатель ВЖС «Надежда 
России» Нина Останина; первый секре-
тарь Саратовского обкома КПРФ Ольга 
Алимова.

Юрий Афонин рассказал журналистам, 
что после двух лет пандемийных огра-
ничений КПРФ возобновила проведе-
ние семинаров-совещаний партактива 
федеральных округов. В Саратовской 
области в сентябре предстоят выборы 
законодательного собрания и губерна-
тора. Здесь всегда значительный накал 
политической борьбы, и коммунисты 
Поволжья хотят поддержать своих сара-
товских товарищей в этой борьбе, сказал 
он. Саратовская парторганизация КПРФ, 
несмотря на серьезный прессинг власти, 
является флагманом по многим направ-
лениям: протестная активность, работа 
депутатской вертикали, яркая и насыщен-
ная информационно-пропагандистская 
деятельность.

Юрий Вячеславович отметил, что вы-
боры будут непростыми, но КПРФ идет на 
них уверенно. Он представил саратовской 
прессе программу «Двадцать неотлож-
ных мер по преображению России». Эти 

меры будут обязательно востребованы 
российским обществом, иначе нашей 
экономике не устоять в борьбе против 
Запада: национализация, введение про-
грессивной шкалы, возвращение к преж-
нему порогу пенсионного возраста. Не-

которые из них уже 
сейчас пробивают 
себе дорогу, иногда 
тернистыми путями. 
Так, например, пре-
кращение оттока 
капитала за рубеж, 
которого много лет 
добивалась КПРФ, 
инициировал сам 
Запад, а не власть, 
хотя должна была 
давно это сделать. 
Коммунисты с само-
го начала выступа-
ли против введения 
Болонской системы 
в образовании. И 
вот десятилетия спу-

стя нас услышали, сказал Юрий Афонин: 
объявляется отказ от Болонского про-
цесса, он признан неэффективным для 
России. Остаются вопросы: а кто понесет 
ответственность за то, что экономике и 
образованию страны столько лет нано-
сился ущерб?

Несмотря на консолидацию общества в 
плане противостояния внешним угрозам, 
внутри страны власть по-прежнему под-
вергает наших товарищей репрессиям. 
Саратовские журналисты видели, как от-
бирали депутатский мандат у популярного 
депутата Николая Бондаренко, лишали 
поста депутата Александра Анидалова. 
Такие истории происходят по всей стране: 
коммунистов лишают мандатов, штрафуют, 
арестовывают. Георгий Камнев уточнил, 
что за последнее время пострадали за 
свою политическую деятельность более 
400 коммунистов и сторонников партии. 
Продолжаются преследования наших то-
варищей Николая Платошкина, Владимира 
Бессонова, Валерия Рашкина, почти два 
года находится в СИЗО Андрей Левченко. 
Не прекращаются попытки развалить и 
уничтожить народные предприятия Гру-
динина и Казанкова. Отвечая на вопрос, 
будет ли КПРФ опротестовывать приговор 
Валерию Рашкину и лишение его депутат-
ских полномочий, Юрий Афонин ответил, 
что обязательно будет, и рекомендовал 
ознакомиться с выступлением в Госдуме 
депутата фракции КПРФ Юрия Синельщи-
кова, в котором раскрыта подоплека этого 
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процесса. Компартия борется за своих то-
варищей и защищает их всеми доступными 
средствами, но власти пора понять, что 
полицейщина не способствует сплочению 
нашего народа, действует разрушительно, 
заявил первый зампред ЦК.

Журналистов заинтересовал вопрос: а 
что КПРФ предлагает на замену Болонской 
системе? Юрий Афонин ответил, что группа 
депутатов КПРФ и ученых, в составе которой 
были Жорес Алферов, Геннадий Зюганов, 
Олег Смолин, Иван Мельников, давно раз-
работала прекрасный законопроект «Об-
разование для всех», коммунисты вносили 
его в Думу – но безрезультатно. Возможно, 
теперь придет и его черед. Без высоких 
стандартов образования и вложений в на-
уку не будет никаких прорывов в экономи-
ке, считают коммунисты.

Депутат Госдумы Нина Останина расска-
зала, что в июне фракция КПРФ планирует 
провести парламентские слушания «Бо-
лонская система: вход и выход». А на уже 
прошедшем в мае в Госдуме заседании 
Всероссийского родительского собрания 
прозвучал призыв: верните советское об-
разование! Болонская система не привела 
к признанию наших дипломов за границей, 
кроме нескольких вузов, но зато привела к 
явному падению качества образования. От-
каз от нее и возвращение к лучшим совет-
ским образовательным стандартам будет 
несомненным благом для страны, считает 
Нина Александровна.

На вопрос, как коммунисты относятся 
к спецоперации по защите Донбасса, 
Юрий Афонин сказал, что КПРФ еще в 
2014 году поставила вопрос о необхо-
димости признания ДНР и ЛНР. Все эти 
годы коммунисты без всякого шума и 
пиара отправляли гуманитарные конвои 
в республики, скоро уйдет 97-й конвой – 
с подарками ко Дню защиты детей. По 
инициативе лидера партии Геннадия Зю-
ганова 11 тысяч ребятишек с Донбасса 
отдохнули и оздоровились в Подмосковье. 
Наши товарищи, украинские коммунисты 
и комсомольцы, яростнее всех противо-
стояли фашистскому режиму Киева и 
больше всех других пострадали: сотни их 
до сих пор в украинских тюрьмах, десятки 
погибли, деятельность КПУ под запретом. 
Российские коммунисты и комсомольцы 
добровольцами воюют с нацизмом, а 
на освобожденных территориях активно 
включаются в процесс восстановления.

Юрий Афонин обратил внимание журна-
листов на то, что красные советские флаги 
все чаще можно увидеть на донбасском 
фронте, на шевронах наших бойцов, на 

административных зданиях и жилых домах 
Донбасса. Можно считать это торжеством 
исторической правды, за которую многие 
годы боролись и украинские, и российские 
коммунисты. Великое советское прошлое – 
это то, что нас объединяет. Украинский 
фашизм начинал с того, что крушил памят-
ники Ленину, советскую символику, пере-
именовывал города и улицы. Истребление 
памяти о Советском Союзе, о Великой 
Отечественной войне, об истинной дружбе 
народов неизбежно ведет к нацизму. И по-
этому КПРФ всегда нетерпимо относится к 
любым попыткам «десоветизации» в нашей 
стране. Коммунисты отстояли пантеон вели-
ких людей в Кремлевской стене на Красной 
площади, когда его хотели перенести. КПРФ 
удалось отбить попытку единороссов убрать 
с исторического Знамени Победы серп и 
молот. Коммунисты протестовали против 
увековечивания памяти гитлеровского со-
ратника Маннергейма в Санкт-Петербурге, 
и, в конце концов, доску сняли. Коммунисты 
вместе с жителями бьются за каждое совет-
ское название улиц и населенных пунктов, 
за каждый памятник советским вождям и 
героям – как правило, большинство жи-
телей выступают против переименований, 
против сноса и переноса памятников. Так, 
недавно в Тарусе КПРФ возглавила борьбу 
горожан за сохранение советских названий 
15 улиц и площади, и «десоветизаторам» 
пришлось отступить. Жаль, что властям 
Саратова даже не пришло в голову спро-
сить жителей, хотят ли они, чтобы проспект 
Кирова был переименован в проспект 
Столыпина. Если хотите увековечить имя, 
почему нельзя дать его новым улицам, 
зачем переименовывать? Надо чтить всю 
тысячелетнюю историю своей страны.

На вопрос, кого КПРФ планирует вы-
двигать на пост губернатора Саратовской 
области, Юрий Вячеславович ответил, что 
решение примет конференция региональ-
ного отделения партии. Саратовская пар-
торганизация располагает яркой и сильной 
командой, одной из основных кандидатур 
является Александр Анидалов. Журнали-
сты спросили: если Анидалову не удастся 
избраться, какую карьеру будет делать он 
и Николай Бондаренко? «У нас в партии не 
карьеру делают, а выполняют поставленные 
задачи и работают на достижение общей 
цели, – сказал Юрий Афонин. – А наша 
цель – построение социализма в стране. 
Мы убеждены, что левый поворот неизбе-
жен. И ваши земляки на любом из постов 
будут продолжать работать ради блага на-
рода, достойного будущего России».
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* * *

Второй день работы семинара-совеща-
ния представителей региональных отде-
лений КПРФ Приволжского федерального 
округа начался с возложения цветов к 
памятнику Борцам Революции 1917 г. и 
памятнику Ленину на центральной площади 
Саратова.

После возвращения, участникам партий-
ного форума были продемонстрированы 
видеосюжеты, рассказывающие о раз-
личных направлениях работы саратовских 
коммунистов и комсомольцев, представи-
тельниц областной женской организации 
«ВЖС-Надежда России» и фракции КПРФ в 
региональном парламенте.

Особо стоит отметить кадры видео-пре-
зентации, где был продемонстрирован 
парашютный прыжок депутата-коммуни-
ста Саратовской гордумы А.К. Ализиева, 
посвящённый 75-летию Победы совет-
ского народа в Великой Отечественной 
войне.

Затем перешли к докладам руководите-
лей региональных партийных делегаций.

Вначале первый секретарь Татарстан-
ского рескома КПРФ Х.Г. Миргалимов 
поделился опытом рескома по сохранению 
исторического наследия в рамках праздно-
вания 100-летия СССР.

О системном подходе к избирательным 
кампаниям всех уровней в работе Орен-
бургского областного отделения КПРФ рас-
сказал первый секретарь Оренбургского 
обкома КПРФ М.А. Амелин.

Организации протестных акций в новых 
политических условиях на примере Пензен-
ской области был посвящён доклад первого 
секретаря Пензенского обкома КПРФ Д.О. 
Филяева.

Первый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ А.М. Андреев рассказал о работе 
рескома по противодействию муниципаль-
ной реформе.

Первый секретарь Мордовского реско-
ма КПРФ Д.В. Кузякин уделил внимание 
выстраиванию депутатской вертикали 
КПРФ и работе в Госсобрании Республики 
Мордовия.

В свою очередь секретарь Марийского 
рескома КПРФ С.Н. Царегородцев поде-
лился опытом проведения избирательной 
кампании и подготовки к выборам Главы 
Республики Марий Эл.

О формах работы Удмуртского рескома 
КПРФ по гражданско-патриотическому 
воспитанию молодежи рассказал первый 
секретарь рескома В.П. Бодров.

Резонансной теме коррупции как 
угрозе безопасности и дестабили-
зации управления регионами на 
примере Кировской области был 
посвящён доклад первого секрета-

ЕДИНСТВО КПРФ 

КАК НИКОГДА 

КРЕПКО!



53

Интернет-версия 
«Вестника» 
www.kprf.ru/library/org

«Вестник» подлежит тиражированию в рескомах, крайкомах, обкомах КПРФ для использования в райкомах и крупных первичных отделениях партии

ВЕСТНИК ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНОЙ И КАДРОВОЙ РАБОТЫ ЦК КПРФ

ря Кировского обкома КПРФ С.П. 
Мамаева.

Об опыте Башкирского республикан-
ского отделения КПРФ по укреплению 
партийных рядов, преемственности и 
омоложению кадров рассказал первый 
секретарь Башкирского рескома КПРФ 
Ю.Г. Кутлугужин.

Большинство докладов сопровождались 
красочными электронными презентациями, 
иллюстрирующими тему выступления.

Но особо яркой была презентация перво-
го секретаря Саратовского горкома КПРФ, 
руководителя фракции КПРФ в Саратов-
ской облдуме А.Ю. Анидалова, расска-
завшего о современных аспектах работы 
саратовских депутатов-коммунистов в 
условиях жёсткой оппозиции действующей 
власти.

Посты в соцсетях и видеосюжеты на 
Ютубе о креативных методах работы 
и непримиримой позиции депутатов 
фракции КПРФ в Саратовской облду-
ме востребованы не только у жителей 
региона, но и на федеральном уровне, 
о чём свидетельствует количество про-
смотров огромной армии подписчиков 
ютубканалов «Дневник депутата» и 
«КПРФ-Саратов».

В своем заключительном слове по ито-
гам семинара-совещания региональных 
отделений КПРФ Приволжского феде-
рального округа первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, депутат Госдумы 
Ю.В. Афонин поблагодарил участников 
за продуктивную работу. Особые слова 
признательности за отличную организа-

цию и проведение такого масштабного 
партийного мероприятия были обращены к 
лидеру саратовских коммунистов, депутату 
Госдумы О.Н. Алимовой.

Которая, в свою очередь, отметила: «У 
нас получилось эффективно поработать 
эти несколько дней. А полученные опыт и 
знания, уверена, будут очень полезны в 
деятельности партийных отделений КПРФ».

Пресс-службы 
Саратовского обкома КПРФ и ЦК КПРФ
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IV. ЮБИЛЕЙНЫЕ 
ПушКИНСКИЕ ДНИ 
НА СЕВЕРНОМ 
КАВКАЗЕ

Семинар-совещание 
партийного актива КПРФ 

Северо-Кавказского 
федерального округа

Яркий праздник, посвященный велико-
му русскому поэту А.С. Пушкину, который 
празднуется и как День русского языка, 
стартовал 8 июня в Северной Осетии. 
Кроме того, в рамках поездки в Север-

ную Осетию были проведены семинары-
совещания.

На протяжении 15-ти лет КПРФ под руко-
водством ее лидера Геннадия Андреевича 
Зюганова с размахом проводит по всей 
России Пушкинские дни, посвящённые 
Александру Сергеевичу и Дню русского язы-
ка. И 2022 год – не исключение. Флагманом 
проведения праздничных мероприятий, 
посвящённых русскому языку и великому 
поэту, стала Северная Осетия. Множество 
людей собираются на июньских литера-
турных мероприятиях, ведь имя Пушкина 
любимо и близко каждому из нас.

В среду, 8 июня, в город воинской славы 
Владикавказ прибыла делегация из Мо-
сквы во главе с заместителем Председа-
теля ЦК КПРФ Владимиром Ивановичем 
Кашиным. В неё вошли: секретарь ЦК 
КПРФ, первый заместитель Председателя 
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ЦС СКП – КПСС Казбек Куцукович Тай-
саев, Председатель ЦКРК КПРФ, первый 
секретарь Курского обкома КПРФ Николай 
Николаевич Иванов, секретарь ЦК КПРФ, 
заведующий Отделом ЦК КПРФ по проведе-
нию избирательных кампаний Сергей Пав-
лович Обухов, член ЦК КПРФ, Председатель 
Движения в поддержку армии, оборонной 
промышленности и военной науки Виктор 
Иванович Соболев, секретарь ЦК КПРФ, 
руководитель Юридической службы ЦК 
КПРФ Георгий Петрович Камнев, секретарь 
ЦК КПРФ, первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ, 
Владимир Павлович Исаков, секретарь ЦК 
КПРФ, руководитель Центра политической 
учебы Станислав Эдуардович Аниховский.

Прибыли и делегации региональных от-
делений СКФО: делегация из Кабардино-
Балкарии во главе с первым секретарем 
Кабардино-Балкарского республиканского 
отделения КПРФ Борисом Султановичем 
Паштовым, делегация из Ставропольского 
края во главе с первым секретарем Ставро-
польского краевого отделения КПРФ Викто-

ром Ивановичем Гончаровым, делегация 
из Карачаево-Черкесии во главе с первым 
секретарем Карачаево-Черкесского ре-
спубликанского отделения КПРФ Кемалом 
Курмановичем Бытдаевым, делегация из 
Дагестана во главе с первым секретарём 
Дагестанского республиканского отделения 
КПРФ Самиром Касумовичем Абдулхали-
ковым, делегация из Чеченской Республики 
во главе с первым секретарем Чеченского 
республиканского отделения КПРФ Халидом 
Магамедовичем Накаевым, делегация из 
Ингушетии во главе с первым секретарем 
Ингушского республиканского отделения 
КПРФ Хамзатом Тугановичем Кодзоевым.

В течение дня гости Северной Осетии, сле-
дуя насыщенной программе, которая была 
на высоком уровне подготовлена Северо-
Осетинским рескомом КПРФ, посетили Кур-
татинское ущелье Алагирского района в селе 
Фиагдон. Там участники мероприятий возло-
жили цветы к первому памятнику В.И. Ленину 
и к бюсту И.В. Сталина. А также отправилась 
к самому высокогорному в России Аланскому 
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Успенскому мужскому монастырю. Именно он 
стал одним из главных духовных центров не 
только всей Осетии, но и юга России, наравне 
с Аланским женским монастырем.

«Я рад, что наша инициатива нашла от-
клик у простого населения и уже на протя-
жении 15-ти лет фестиваль охватывает все 
больше стран постсоветского пространства. 
А старт данным мероприятиям дало именно 
Осетинское региональное отделение», – 
подчеркнул К.К. Тайсаев.

Во второй половине дня работу начали 
различные секции: «Контрольно-ревизион-
ная комиссия», «Агитационно-пропагандист-
ская работа и проведение избирательных 
кампаний»,, «Юридическая и организаци-
онно-партийная работа», «Идеологическая», 
«Молодежная», «Бухгалтерия».

Следующий день пребывания в Северной 
Осетии выдался ещё более насыщенным.

Депутаты-коммунисты под руководством 
В.И. Кашина провели рабочую встречу с 
Председателем Парламента РСО – Алания 
А.В. Мачневым и Председателем Прави-
тельства Б.Б. Джанаевым. Стороны обсу-
дили экономическую и социальную сферу 
республики, ее аграрный сектор. Затронули 
важный вопрос продовольственной безо-
пасности страны, поговорили о плодородии 
почв и введении в севооборот брошенных 
земель. Особое внимание уделили предсто-
ящей выборной кампании. Зампредседате-
ля ЦК КПРФ выразил надежду на достойное 
проведение выборов в Северной Осетии. 
«Без фальсификаций, чтобы все было чисто 
и честно», – подчеркнул Владимир Кашин.

Насыщенная поэтическая программа раз-
вернулась в сквере имени А.С. Пушкина перед 

гостями Северной Осетии. Там же члены деле-
гации возложили цветы к бюсту великого по-
эта. А после – коммунисты отправились на Те-
атральную площадь, где участники возложили 
цветы к подножью памятника К.Л. Хетагурову.

Позднее на театральной площади пред-
ставители каждого регионального отде-
ления КПРФ продемонстрировали свой 
национальный колорит. На площади раз-
вернули красные палатки с региональными 
агитационными материалами, установили 
шатры с традиционной национальной кухней, 
подготовили вокальные и танцевальные но-
мера. Так, чтобы гости могли погрузиться в 
традиционную культуру каждого региона. Там 
же в торжественной обстановке состоялось 
награждение активистов КПРФ медалями на 
подиуме перед входом в Северо-Осетинский 
государственный академический театр имени 
В.В. Тхапсаева: коммунисты с гордостью при-
няли партийные билеты и почетные награды. 

Вторая половина дня была посвящена 
семинару-совещанию руководителей ЦК 
КПРФ и партийного актива региональных 
отделений КПРФ СКФО, который прошёл 
под руководством В.И. Кашина. Члены 
КПРФ выступили с собственными доклада-
ми и обсудили все насущные и актуальные 
вопросы повестки дня. Семинар открыл 
Владимир Иванович, а далее с приветствен-
ным словом выступила первый секретарь 
Комитета СОРО КПРФ, Председатель коми-
тета Парламента РСО – Алания по науке, 
образованию, культуре и информационной 
политике Елена Александровна Князева. 
Она рассказала о политической ситуации в 
стране и о работе партийных организаций 
в современных условиях.
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В ходе мероприятия со своими докладами 
также выступили: В.И. Кашин («О политической 
ситуации в стране и работе партийных органи-
заций в современных условиях»), Председатель 
ЦКРК КПРФ, первый секретарь Курского обкома 
КПРФ Н.Н. Иванов, секретарь ЦК КПРФ, за-
ведующий Отделом ЦК КПРФ по проведению 
избирательных кампаний С.П. Обухов («Итоги 
Думской предвыборной кампании 2021 года и 
подготовка к Единому дню голосования 2022»), 
секретарь ЦК КПРФ, руководитель Юридиче-
ской службы ЦК КПРФ Г.П. Камнев («Органи-
зация и проведение протестных акций и за-
щита партийного актива от административного 
давления»), секретарь ЦК КПРФ, Руководитель 
Центра политической учебы С.Э. Аниховский 
(«Актуальные вопросы идеологической агита-
ционно-пропагандистской работы»), секретарь 
ЦК КПРФ, первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ В.П. 
Исаков («Задачи Ленинского Комсомола на 
современном этапе»), первый секретарь Став-
ропольского крайкома КПРФ В.И. Гончаров 
(«Двадцать шагов КПРФ – основные направле-
ния деятельности местных партийных организа-
ций»), первый секретарь Кабардино-Балкарско-
го рескома КПРФ Б.С. Паштов («Новые формы 
работы с населением»), первый секретарь 
Карачаево-Черкесского рескома КПРФ К.К. 
Бытдаев («Работа депутатской вертикали»), пер-
вый секретарь Чеченского рескома КПРФ Х.М. 
Накаев («Опыт работы чеченских коммунистов в 
избирательных кампаниях»), первый секретарь 
Ингушского рескома КПРФ Х.Т. Кодзоев («Ме-
тоды партийной работы в условиях запрета на 
проведение публичных мероприятий»), первый 
секретарь Дагестанского рескома КПРФ С.К. 
Абдулхаликов («Укрепление партийных рядов – 
залог успешного результата в избирательных 
кампаниях»).

По окончании выступлений слово взял 
К.К. Тайсаев. Подводя итог, Казбек Куцу-

кович выразил благодарность всем до-
кладчикам за основательную подготовку, 
подчеркнул огромное значение подобных 
встреч, в ходе которых происходит обмен 
опытом по вопросам деятельности партий-
ных организаций в различных регионах.

В завершение семинара-совещания 
секретарь Комитета СОРО КПРФ, депутат 
Парламента РСО – Алания ч.А. Дудати за-
читал резолюцию.

А вечером гостей ждал торжественный кон-
церт в честь Пушкинских дней. Для них были 
организованы художественные номера ан-
самблей народов мира, представлены различ-
ные музыкальные выступления и колоритная 
выставка. На этом двухдневное пребывание 
делегаций в Северной Осетии завершилось.

Все участники мероприятий отметили 
высокую организацию и насыщенную про-
грамму, за что особых слов благодарности 
удостоились первый секретарь Комитета 
Северо-Осетинского республиканского 
отделения КПРФ, Председатель Комитета 
Парламента РСО-Алания по науке, обра-
зованию, культуре и информационной по-
литике Е.А. Князева и Северо-Осетинский 
республиканский комитет КПРФ.

«Проведение Пушкинских дней наглядно де-
монстрирует общность русскоязычного мира, 
объединяющую составляющую языка и его 
колоссальную роль в консолидации нашей 
многонациональной страны. И Коммунисти-
ческая партия Российской Федерации во 
главе с ее лидером Геннадием Андреевичем 
Зюгановым всячески способствует сохране-
нию столь важного духовного стержня и от-
стаиванию его культурно-исторического пред-
назначения», – подчеркнул К.К. Тайсаев.

Отдел ЦК КПРФ 
по национальной политике и СКП-КПСС
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